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Brasil terá novo 
navio de pesqui-
sas e instituto 
oceânico. 

Saúde, educação 
e outros direitos 
da população 
são pagos com os 
impostos arreca-
dados pelo Estado.

Homenagem com 
girassóis lembra 
quatro meses do 
incêndio na Kiss. 

Brasil ainda 
aguarda liberação 
da Turquia para 
repatriar corpos 
de brasileiras.

Quarta Turma 
do TST decide 
que a JT é 
competente para 
julgar ação de 
prestador de serviço impedido 
de entrar na IBM. 

Endividamento 
dos brasileiros 
bate novo recorde 
no primeiro 
trimestre. 03
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  17.629                      500.000
20   93.402                   34.200 
30   78.101               33.600
40  69.393                 32.800
50    37.951                     31.940

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
BANGU/RJ

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 910  27/05

 Concurso 3204   27/05

 Concurso  4765  25/05

 Concurso 1497    25/05

 Concurso  429   25/05

 Concurso 1351  25/05

 Concurso 1179   24/05

LOTERIA

Na última segunda-feira (27), encerraram-se as inscrições para o Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 2013. De acordo com uma pesquisa registrada ontem 
(28), foram contabilizadas 7.834.024 milhões de inscrições. Conforme o ministro 
da Educação, Aloísio Mercadante, este recorde em números de inscritos significa o 
quanto os brasileiros estão lutando por mais educação. Segundo ele, há um tsunami 
por mais educação no país. 

O Exame será aplicado nos dias 26 e 27 de outubro em todos os Estados e no Dis-
trito Federal. A nota do Enem pode ser usada para classificação no Sistema de Sele-
ção Unificada (Sisu) que oferece vagas em instituições públicas de educação superior 
e também para concorrer a vagas em instituições privadas de ensino, por meio do 
Programa Universidade para Todos (ProUni). Uma boa avaliação no Enem é tam-
bém requisito para obter bolsa no Programa Ciência sem Fronteiras e para receber o 
benefício do Fundo de Financiamento Estudantil (Fies).

Os estudantes maiores de 18 anos que ainda não obtiveram a certificação do en-
sino médio podem fazê-lo por meio do Enem. Eles devem pedir, no ato da inscrição, 
que o resultado do exame seja usado para a certificação. 

A importância da educação está única e exclusivamente ligada a um país desen-
volvido, e é animador ver que os jovens estão buscando este aperfeiçoamento. Ne-
cessitamos de mais educação no Brasil urgentemente, afinal, ela é o futuro de nossa 
nação. 

Um tsunami por mais educação!
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LIÇÕES DE VIDA
"Uma troca só se considera justa quando há reciprocidade de valores". (Eça de Queirós)

Boa semana a todos!

DEMANDAS DE MARAVILHA
Como nos alegra ver a socie-

dade se mobilizando em todos os 
seus segmentos, desde o Poder 
Executivo, Legislativo e Judiciá-
rio, CDL/Associação Empresarial 
através de seus núcleos e associa-
dos, meios de comunicação e li-
deranças, em torno de demandas 
do nosso município. Um exemplo 
disso é a questão da subestação da 
Celesc que já poderia estar insta-
lada em Maravilha, se não fosse a 
falta de atenção que a estatal teve 

por parte de gestores passados, 
conforme o seu diretor mesmo 
afirmou. A questão de energia elé-
trica é preocupante e urgente para 
o desenvolvimento do município.

Outra demanda é o abasteci-
mento de água, bandeira levanta-
da na Casa de Leis maravilhense. 
Conforme sugestão do vereador 
Janir Signor (PSDB), os vereado-
res visitaram in loco a barragem 
no Lajeado Irajá que abastece o 
município e verificaram a grande 

quantidade de lodo no local, o que 
dificulta o abastecimento. Con-
forme informações, se retirada a 
quantidade de lodo do local, que 
chega a três mil metros cúbicos, 
equivale a dois dias de captação 
de água, ou seja, faria grande dife-
rença.  Agora, aguarda-se a licita-
ção para que a Casan realize o de-
sassoreamento, dando melhores 
condições e mais tranquilidade à 
população maravilhense.

 Isabel Müller/ O Líder

PP
Na próxima sexta-feira 

(31), será realizada na Câma-
ra de Vereadores de Maravi-
lha, a convenção do Partido 
Progressista (PP) de Mara-
vilha. A convenção aconte-
ce das 18h30 às 20h30. Hoje 
o atual presidente do PP e o 
empresário Leonir José de 
Oliveira.

TRANSPARÊNCIA 
Dê parabéns os Executivos 

Municipais que cumpriram a Lei 
de Acesso a Informação e Lei da 
Transparência, disponibilizando 
em seus portais as despesas, re-
ceitas, gastos com pessoal, entre 
outras informações pertinentes 
ao dinheiro público. Há tempos 
cobrávamos a divulgação por 
parte do Poder Público e agora 
agradecemos e reconhecemos 
este gesto, que é o mínimo que 
a população espera de seus ges-
tores: saber aonde são aplicados 
os impostos e o dinheiro que é do 
povo.

QUEM MUDA 
A CIDADE 
SOMOS NÓS: 
REFORMA 
URBANA JÁ!

Hoje (29), a partir das 18h, 
na Câmara de Vereadores de 
Maravilha, acontece a 5ª Con-
ferência Municipal das Cida-
des, com a temática ‘Quem 
muda a cidade somos nós: 
reforma urbana já’. Esta é com 
certeza uma grande oportu-
nidade para os empresários, 
sociedade civil e organizada 
e a população em geral discu-
tirem e definirem as priorida-
des para o nosso município. 
São muitas as demandas e é 
preciso planejar o crescimen-
to ordenado de Maravilha. Na 
oportunidade, haverá uma 
palestra com o engenheiro ci-
vil Caetano Palma Neto sobre 
o tema, debate, formação de 
grupos de trabalho, plenária 
de socialização, aprovação 
das propostas, criação de mo-
ção e escolha dos delegados 
que participarão da conferên-
cia a nível estadual. Estão to-
dos convidados a participar e 
discutir o futuro de Maravilha 
em diversas áreas.

RECURSOS
Prefeitos da região estiveram viajando em 

busca de recursos na última semana. A prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner e o vice-prefeito 
de Cunha Porã, Douglas Gollmann, estiveram 
em Brasília levando demandas de seus muni-
cípios aos deputados federais, senadores e aos 
Ministérios. Já os prefeitos de Tigrinhos, Ru-
dimar Francisco Guth e o de Modelo, Ricardo 
Maldaner, estiveram em Florianópolis visitando 
os gabinetes dos deputados estaduais e órgãos 
do Governo do Estado. A população aguarda 
agora o atendimento destes pleitos e mais in-
vestimentos na nossa região. Com certeza nos-
sos representantes voltaram com boas notícias.

Refis já está disponível 
Conforme informações do Departamento de Tri-

butação da Prefeitura de Maravilha, já está disponível, o 
Refis Municipal, que é uma medida para a recuperação 
fiscal no âmbito do Poder Executivo do município.

Conforme a diretora de Tributação, Eliane Bedus-
chi, para aderir ao Refis é necessário estar  com os 
impostos de 2013 em dia. “O Refis é direcionado aos 
munícipes que estão em débito com impostos como 
o Alvará, IPTU, ISS e Contribuição de Melhorias”, co-
menta.

As pessoas que aderirem ao Refis neste primeiro 
momento serão isentos em 100% dos juros e mul-
ta. “Quem tiver interesse em aderir à medida deverá 
comparecer ao Departamento de Tributação, onde 
será emitido instrumento próprio de adesão”, explica 
Eliane.

Os Refis têm a finalidade de promover recupera-
ção de créditos de natureza tributária vencidos até 31 
de dezembro de 2012. Se você tem débitos junto ao 
município, aproveite esta oportunidade.

Divulgação
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

As esquinas históricas
*Luiz Henrique da Silveira – 

Senador da República

 Durante a evolução da humanidade houve 
muitos acontecimentos que, conforme as de-
cisões dos líderes, provocaram avanços ou re-
trocessos. É o que os historiadores chamam de 
“esquinas”. Diante delas, como um transeunte 
na confluência de uma rua, a sociedade huma-
na escolhe o rumo a seguir.

Depois da segunda guerra mundial, vi-
vemos momentos tensos, que poderiam ter 
levado à destruição da vida humana. Crises 
instaladas na Coréia, no Golfo de Taiwan, na 
Indochina, em Cuba (as dos mísseis soviéticos 
e a da frustrada invasão norte-americana na 
Baia dos Porcos) poderiam ter desencadeado 
uma guerra nuclear de proporções inimaginá-
veis.

Mas a chamada Guerra Fria acabou fazen-
do o mundo fugir do desafio atômico estabele-

cido entre capitalismo e comunismo, que co-
locou Estados Unidos e União Soviética numa 
desatinada corrida armamentista, produzindo 
um arsenal capaz de eliminar – sessenta vezes! 
-- a população do planeta!

Quando, na guerra do Peloponeso, as mu-
lheres espartanas e atenienses choraram a per-
da de 250 mil soldados (!), o historiador Tucídi-
des atribuiu essa matança “à natureza humana 
e ao aperfeiçoamento das armas, que inflacio-
naram a contagem de mortos”.

Como começou a Guerra Fria?
Foi exatamente para responder a essa per-

gunta, formulada por um de seus alunos da 
Universidade norte-americana de Yale, que 
John Lewis Gaddis escreveu a “História da 
Guerra Fria”, um livro indispensável para quem 
quiser interpretar bem os dias atuais.

Não se sabe bem como e quando começou 

esse período, que produziu a bomba de hidro-
gênio, os mísseis de longo alcance, os satélitres, 
as ogivas nucleares. Alguns situam o início de 
sua deflagração à invasão da Coréia do Sul pela 
Coréia do Norte.

Nesse conflito – pouca gente sabe – os 
Estados Unidos lançaram sobre as tropas 
norte-coreanas e chinesas 5 bombas atômicas, 
que dizimaram, instantaneamente, 150 
mil soldados. Em represália, os soviéticos 
destruiram (com artefatos nucleares idênticos) 
tudo o que havia nas cidades portuárias de 
Pusan e Inchon, pontos de abastecimento das 
tropas norte-americanas.

Mas, não foram essas detonações que tive-
ram a força de dissuadir União Soviética e Es-
tados Unidos da confrontação nuclear. Outros 
acontecimentos, revelando a vulnerabilidade 
de ambos, conduziram esses líderes mundiais 
a uma série de concertações diplomáticas, que 
foram reduzindo o risco de uma hecatombe 

planetária.
Ao mesmo tempo em que os russos desen-

volveram, de forma pioneira, mísseis balísticos 
intercontinentais capazes de arrasar, em ape-
nas meia hora, qualquer cidade dos Estados 
Unidos; e, com base neles, puseram em órbita 
o Sputnik, primeiro satélite artificial da terra; 
os norte-americanos realizaram no pacífico o 
teste nuclear a que chamaram de BRAVO. Com 
potência 750 vezes maior do que a Bomba de 
Hiroxima, a explosão assustou líderes do mun-
do todo, o que deu início à luta pelo desarma-
mento.

O Livro do Prof. Gaddis relata, com deta-
lhes e precisão, esses acontecimentos, para 
concluir que a guerra atômica mundial não 
aconteceu porque valeu a lição do grande es-
trategista dos tempos napoleônicos, o alemão 
Carl Von Clausewitz: “os estados que recorre-
rem à violência sem limites serão por ela con-
sumidos”.

A juíza Emanuele Pessatti Siqueira, da Vara do Trabalho de Lucas do Rio 
Verde/ MT, condenou uma unidade frigorífica do município por danos morais 
por instalar câmeras dentro dos vestiários e por controlar o uso e o tempo gas-
to pelo trabalhador no banheiro.  

Uma ex-empregada moveu a ação contra a empresa alegando que se sen-
tia intimidada pela presença das câmeras, porque ficava apenas com a roupa 
íntima durante as trocas diárias de vestimenta. Ela afirmou também que sofria 
permanente controle para idas ao banheiro, o que incluía o número de vezes e 
o tempo gasto, isso quando era autorizado. 

A empresa contestou afirmando que os equipamentos filmam apenas os 
armários e que foram instalados a pedidos dos próprios trabalhadores por 
questões de segurança. Também disse que as imagens somente são acessadas 
quando de arrombamentos. Alegou que não há impedimento do uso do ba-
nheiro, nem necessidade de autorização, que o que existe é uma necessidade 
de se comunicar o supervisor para saber onde o empregado está.  

A juíza pontuou que a adoção de câmeras põe em conflito dois direitos: o 
da propriedade e o da intimidade. Destacou ainda que, em casos como este o 
da intimidade se sobrepõe por estar relacionado com a dignidade da pessoa 
humana. "Entendo que a adoção das câmeras, ainda que tenham sido adota-
das para proteger o patrimônio dos empregados, não é o meio mais adequa-
do", asseverou. 

Quanto ao uso dos banheiros, ela reconheceu o direito e dever da empre-
sa de controlar as pessoas que transitam pela unidade, em especial diante do 
tamanho da unidade e de seu ramo de atuação. Entretanto, após ouvir teste-
munha que confirmou as declarações da ex-empregada que disse, inclusive, 
que já havia sido advertida por não esperar a autorização para ir ao banheiro, a 
magistrada entendeu também como devida a condenação. 

"Entendo que a fiscalização que existe para o uso do banheiro, para a troca 
de uniforme e tempo gasto, é necessária para se manter a ordem e a segurança 
no ambiente de trabalho". No entanto, Emanuele salientou que esse controle 
precisa ser realizado de modo razoável, "porque a ninguém é permitido abu-
sar de um direito ou exercê-lo de forma a causar constrangimento a outrem". 

A empresa foi condenada a pagar R$ 4 mil por danos morais à trabalha-
dora, R$ 3 mil pelo uso das câmeras e o restante pelo controle das idas aos 
sanitários. 

Processo: 0001738-30.2012.5.23.0101
Para ter acesso a íntegra da decisão acesse: 
http://www.migalhas.com.br/arquivo_artigo/art20130524-04.pdf

Frigorífico é condenado por instalar câmeras 
em vestiários e controlar uso do banheiro

Vista parcial do município 
de Iraceminha em 1957. Foto 
do acervo bibliográfico da his-
toriadora Neadite Vivian.

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Dano moral SDR Maravilha 

Conselho de Desenvolvimento 
Regional se reúne hoje 

Acontece hoje (29), às 09h, a 
108ª Assembleia Geral Ordinária 
do Conselho de Desenvolvimento 
Regional (CDR) de Maravilha, na 
Câmara de Vereadores de Sauda-
des. Após a aprovação da ata da 
reunião anterior, os conselheiros 
terão em discussão, para aprova-
ção, projetos de municípios e en-
tidades da área de abrangência da 
Regional de Maravilha. Os proje-
tos serão analisados conforme pa-
recer do comitê temático de cada 

área.
Na pauta do CDR os membros 

terão também explanações técni-
cas em torno do Sistema de Trata-
mento de Dejetos Humanos, pro-
jeto pioneiro no Brasil e instalado 
na cidade de Palma Sola. O assun-
to será abordado pelo engenheiro 
agrônomo responsável pelo proje-
to, Edenilson Zuanazzi.

Ainda durante a reunião será 
apresentado o mapa hidrográfico 
da Bacia do Rio das Antas e Bacias 

Contíguas. A explanação está a 
cargo do engenheiro ambiental e 
consultor do Comitê de Gerencia-
mento da Bacia Hidrográfica do 
Rio das Antas e Bacias Contíguas, 
Mateus Borges Tengaten.

O CDR é formado por prefei-
tos, presidentes de Câmaras de 
Vereadores e dois membros da 
sociedade civil organizada dos 
14 municípios de abrangência da 
Regional que sediam as reuniões 
itinerantes e mensais. 
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PSDB de Maravilha
Partido encampa a bandeira da instalação da subestação de energia elétrica em Maravilha

Na sexta-feira (24), o diretório do 
PSDB de Maravilha esteve reunido 
para debater sobre assuntos gerais 
do partido e questões relacionadas ao 
município.

Conforme o presidente do par-
tido, Genur Bassani, no encontro 
foram traçadas metas para o cresci-
mento do PSDB em Maravilha, além 
de ter sido abordado sobre a posição 
da Câmara de Vereadores com rela-
ção à Administração Municipal de 
Maravilha. “Com relação a isso temos 
duas propostas que serão avaliadas 

nos próximos dias para depois tomar-
mos uma decisão”, afirmou.

Bassani ressalta que também 
foram levantadas algumas bandei-
ras do partido em relação a algumas 
obras do município. “O PSDB encam-
pou a implantação da subestação da 
energia elétrica em Maravilha. Nós 
vamos defender esta bandeira junta-
mente com o deputado estadual Mar-
cos Vieira”, salientou.

No dia 20 de junho será realizada 
uma audiência pública em Maravilha 
e o PSDB já colocou o deputado Viei-

ra a par da situação e pediu que isso 
constasse na pauta. “É importante 
que a sociedade participe e decida o 
quanto antes a vinda dessa subesta-
ção para Maravilha”, afirma Bassani.  

Ainda de acordo com o presiden-
te, foi uma reunião muito proveitosa, 
onde além de serem abordados as-
suntos do PSDB de Maravilha, foram 
elencados assuntos da sociedade ma-
ravilhense.

Diretório esteve 
reunido na noite da 

última sexta-feira (24)

Isabel Müller/ O Líder

ACESSO À INFORMAÇÃO 

O prazo para os municípios, com menos de 50 mil habitantes, lançarem os seus portais da 
transparência terminou na última segunda-feira (27). Da região de cobertura do Jornal O Líder, 
todos os municípios estão com os seus portais ativos  

Falta transparência a 30% das prefeituras de 
Santa Catarina

Terminou na última segunda-
feira (27), o prazo para que os 
municípios com menos de 50 mil 
habitantes atendessem às exigências 
da Lei da Transparência. Aprovada 
há quatro anos pelo Congresso 
Nacional, a Lei Complementar (LC) 
n° 131 determina a publicação, em 
meio eletrônico de acesso público, 
das informações sobre a execução 
orçamentária e financeira dos entes 
federados. 

O autor do projeto que deu ori-
gem à Lei da Transparência, o sena-
dor João Capiberibe (PSB/AP) diz 
que o prazo estabelecido às cidades 
menores foi suficiente para que pu-
dessem se adequar as exigências, 
ressaltando ainda, que o acesso à 
tecnologia está mais fácil atualmen-
te. “A facilidade que a tecnologia 

criou para essa comunicação na rede 
mundial de computadores é enor-
me. Então não tem como os prefeitos 
tentarem se justificar arguindo difi-
culdades tecnológicas para cumprir 
a lei. Isso é descuido mesmo”.

Porém, dados incompletos, ata-
lhos que não funcionam, balanços 
financeiros desatualizados e falta de 
um caminho simples para acesso às 
informações são alguns desafios en-
contrados em algumas prefeituras 
catarinenses. Quatro anos depois 
da criação da lei que determina que, 
todos os municípios catarinenses 
publiquem suas movimentações 
financeiras na internet, 89 prefeitu-
ras ainda não cumprem a legislação 
(30% do total de municípios cata-
rinense) e, dentre as que divulgam 
seus dados, em muitas delas encon-

trar informações nos sites é difícil. A 
partir de 2009, tornou-se obrigatória 
a publicação destes dados na inter-
net, nos portais de transparência, 
que podem ser independentes ou 
áreas dentro dos sites oficiais. 

Conforme um balanço realizado 
pelo Diário Catarinense, durante 
os dias 16 a 21 de maio, no Estado, 
206 municípios possuem portais, 
sendo que 22 apresentavam páginas 
em branco ou balanços financeiros 
defasados em pelo menos três anos 
e 39 não possuem um atalho visível 
na página da prefeitura. Para acessá-
los, é preciso recorrer a alguma 
ferramenta de busca.

Um dos temas que mais gerou 
polêmica depois da publicação da 
Lei de Acesso foi a divulgação da re-
muneração dos servidores públicos 

na internet. A legislação não é ex-
plícita nesse ponto, mas o entendi-
mento do Supremo Tribunal Federal 
(STF) é de que a divulgação deve ser 
feita nominalmente. 

Após uma pesquisa realizada 
pela redação do Jornal O Líder nos 
municípios que o periódico circu-
la, sendo eles: Bom Jesus do Oeste, 
Cunha Porã, Flor do Sertão, Irace-
minha, Maravilha, Modelo, Rome-
lândia, Tigrinhos, São Miguel da Boa 
Vista e Santa Terezinha do Progresso, 
todos os portais da transparência já 
estão ativados, porém não há uma 
divulgação nominal dos funcio-
nários, e sim, o gasto mensal total. 
Ainda, conforme contato com os 
administradores, as respostas foram 
unânimes afirmando que nos próxi-
mos meses readequações serão fei-

tas. “Muitas são as informações que 
devem constar nos sites de transpa-
rência, agora, haverá uma nova rea-
dequação para constar as informa-
ções detalhadas”, afirmaram.  

Segundo o coordenador de pro-
jetos e tecnologias da informação 
da Federação Catarinense de Mu-
nicípios (Fecam), Emerson Souto, 
é necessário que tanto os gestores 
municipais quanto os munícipes 
se conscientizem sobre direitos e 
deveres no que tange informações 
da administração pública. “É pre-
ciso capacitar as diversas áreas das 
prefeituras dentro das duas leis. A 
transparência não se faz só com 
uma pessoa do município, é preciso 
envolver desde o responsável pelo 
acesso às informações até o prefeito”, 
ressaltou. 
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Dando continuidade a série de 
entrevistas com os vereadores de Ma-
ravilha, na última segunda-feira (27), 
quem participou foi a vereadora Elia-
na Maria Simionato (PT). Eliana está 
no seu segundo mandato frente ao 
Legislativo maravilhense, e durante 
a entrevista, ela destacou a importân-
cia das mulheres na política e ainda, 
ressaltou sobre como é estar na opo-
sição do governo. 

Programa Atualidades – Você 
está no seu segundo mandato 
como vereadora, conte-nos como 
está sendo os trabalhos nestes cin-
co meses da nova legislatura. 

Vereadora Eliana – Iniciei esta 
legislatura com um pouco mais de 
experiência do mandato passado, já 
com algumas bandeiras das quais 
eu defendi ainda no outro mandato, 
e esses cinco primeiros meses estão 
sendo de continuidade dos traba-
lhos, mas com novos desafios e com 
certeza, novos projetos em vista. Eu 
ainda sinto-me muito feliz por ter 
sido aceita pelo meu partido, e por 
poder estar representando a po-
pulação na Câmara de Vereadores. 
Na verdade, estar na vida pública é 
uma missão, porque abrimos mão 
da nossa vida particular para contri-
buir com a nossa sociedade, afinal, 
é através das políticas públicas que 
conseguimos fazer com que todos 
tenham mais acesso àquilo que lhes 
são de direito. 

Programa Atualidades – Impor-
tante destacar que nesta legislatu-
ra, vocês estão em duas mulheres 
na Casa. Infelizmente, ainda as mu-
lheres são a minoria, porém hoje, a 
mulher já está ocupando mais o seu 
espaço, principalmente na política. 
Qual a sua visão sobre a participa-
ção da mulher na política?

Vereadora Eliana – Esta também 
é uma das nossas lutas, de fortale-
cer as nossas mulheres em todos os 
segmentos da sociedade. Ainda no 
mandato passado, já foi iniciada uma 
discussão, com debates, do qual reali-
zamos diversos encontros, reuniões e 
palestras ressaltando assuntos como 
a violência contra a mulher e políticas 
de enfrentamento. E nesta oportuni-
dade, conseguimos debater muito 
sobre a participação ativa da mulher 
na sociedade. Ainda somos uma clas-
se com menos vantagens, mas aos 
poucos estamos buscando o nosso 
espaço e mostrando que temos com-
petência para encarar todos os desa-
fios impostos. Na vida pública, ainda 
somos a minoria, apesar de sermos 
mais da metade de toda a população 
votante, são poucas as mulheres que 
alcançam cargos políticos, mas não é 
por falta de capacidade e sim, opor-
tunidade. Mas esses são tabus que já 
estamos conseguindo romper. 

Programa Atualidades – Sa-
bemos que a vereadora participa 
sempre dos encontros das mulhe-
res camponesas. O que é este movi-
mento das mulheres camponesas e 
a sua importância?  

Vereadora Eliana – Na verdade 
eu já conhecia este movimento há 
tempo, mas participar efetivamente 
foi logo depois de ter assumido o meu 
primeiro mandato como vereadora. 
Este movimento é de união das mu-
lheres, discutindo qual é a principal 
forma que elas contribuem com a 
sociedade. Desta forma, eu fiquei 
muito encantada com o movimento 
e percebemos que existe uma von-
tade muito grande das mulheres se-
rem protagonistas dos seus espaços. 
Alguns direitos que foram almejados 
após este movimentos, foram a apo-

LEGISLATIVO 

Durante a entrevista ela destacou a importância do fortalecimento da mulher na política e 
ainda, sobre os seus projetos e indicações

Vereadora Eliana Simionato participa do Programa 
Atualidades da Rádio Líder FM

sentadoria para as agriculturas, o 
salário maternidade e agora, há ou-
tras grandes lutas das mulheres, mas 
sempre com relação a vida. 

Programa Atualidades – Outra 
bandeira de defesa da vereadora 
Eliana Simionato é com relação 
a criação de um parque verde em 
Maravilha. Sendo que este assunto 
já foi muito debatido por todos os 
segmentos da sociedade, princi-
palmente com relação ao tamanho 
deste parque ou mesmo como será 
a forma de criação. Diga-nos qual é 
o seu atual posicionamento?

Vereadora Eliana – Toda essa 
discussão iniciou-se ainda no meu 
primeiro mandato. O debate co-
meçou, após analisarmos muitos 
problemas que vêm assolando o 
município de Maravilha, sendo que 
o nosso município está em franco de-

senvolvimento, é uma cidade bonita 
e que nos últimos anos está crescen-
do em todos os setores. Mas ainda 
há a necessidade da visão de crescer 
com sustentabilidade, e esta área, da 
qual queremos fazer o parque muni-
cipal, foi o berço de Maravilha. Uma 
das razões de preservar esta área é a 
questão histórica e outra, é para que 
os munícipes tenham um local verde, 
para que possam sair em família, se 
divertir, já que há certa carência nesta 
área. E isso tudo culminou com toda 
a polêmica das inundações, sendo 
que o seminário é uma área impor-
tante para o impacto ambiental de 
Maravilha. E foram pensando nesses 
pontos que iniciamos então esta luta, 
tivemos um amplo apoio da comu-
nidade. Ainda no mandato passado, 
realizamos diversas indicações na 
Câmara de Vereadores e audiên-
cias públicas das quais culminaram 
também em muitas reuniões com os 
atuais proprietários da área do se-
minário para que fosse reservado o 
espaço necessário para a criação do 
parque em Maravilha. Desta forma, 
foi feito um decreto de utilidade pú-
blica que posteriormente resultou em 
uma Lei Municipal para a criação do 
parque, garantindo ao município a 
preservação daquele espaço de terra 
previsto. 

Durante a entrevista, a vereadora 
destacou que no próximo dia 05 de 
junho, Dia do Meio Ambiente, estará 
acontecendo um movimento em re-
lação à criação do parque em Mara-
vilha, com o principal objetivo de es-
clarecer dúvidas para diversos setores 
da sociedade. “Daqui uns dias estare-
mos definindo os principais detalhes 
e divulgaremos na mídia o local e o 
horário. Mas este movimento será 
também para debater como ficará a 
questão do parque após a construção 
do loteamento na área do seminário, 

será um momento para esclarecer-
mos as dúvidas e debatermos sobre a 
efetivação do parque”, disse.

A vereadora Eliana Simionato 
(PT) faz parte da bancada da oposição 
à Administração, e quando questio-
nada sobre o seu trabalho oposicio-
nista, ela afirmou que este também 
é um dos papéis fundamentais dos 
vereadores. “No papel de vereador 
há uma grande responsabilidade nas 
fiscalizações dos recursos públicos, 
sendo que todos os administradores 
devem agir em prol do município, ad-
ministrando muito bem este dinheiro 
que é nosso. Desta forma, estaremos 
garantindo um bom atendimento em 
todos os setores para toda a socieda-
de, e como vereadora da oposição, 
procuro acompanhar todo o traba-
lho do Executivo neste sentido, mas 
a oposição deve ser feita de forma to-
talmente responsável e não uma opo-
sição política, unicamente”, ressaltou. 

Outra bandeira defendida pela 
vereadora petista é com relação à in-
fraestrutura do nosso município. “Já 
no mandato passado eu levantei uma 
questão, a padronização dos passeios 
públicos aqui em Maravilha, afinal, 
eles são necessários para a movimen-
tação nas cidades e há uma grande 
carência aqui em nosso município. 
Sabemos que existem leis municipais 
vigorando com relação a esta ques-
tão, mas muitas vezes essas não se fa-
zem cumprir. Mas o mais importante 
de tudo isso, é que haja também uma 
conscientização de todos os cidadãos 
e além disso, um debate entre comu-
nidade e poderes Executivos e Legis-
lativos para a resolução deste tipo de 
assunto. Por exemplo, não podemos 
admitir que as pessoas falem do trân-
sito, se não há um mútuo respeito 
entre os motoristas, e este respeito é 
necessário em tudo e com todos”, fi-
nalizou a vereadora. 

Vereadora Eliana Maria Simionato 
(PT) está no seu segundo mandato

Renata Mattia/ O Líder
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Durante a entrevista, Doraci destacou os principais trabalhos como presidente do Legislativo 
maravilhense

Presidente do Legislativo, vereador Doraci Felisiak (PSD), 
participa do Programa Atualidades da Rádio Líder FM 

Em continuidade a série de 
entrevistas com os vereadores de 
Maravilha, esteve participando na 
manhã da última terça-feira (28), 
o presidente do Legislativo, ve-
reador Doraci Felisiak (PSD). Na 
oportunidade, Doraci destacou 
as principais demandas hoje exis-
tentes no Legislativo e como estão 
buscando trabalhar em parceria 
com o Executivo Municipal. 

Programa Atualidades – A 14ª 
Legislatura está a cinco meses 
trabalhando. Conte-nos como 
está sendo a sua experiência 
como presidente pela primeira 
vez do Legislativo e como andam 
os trabalhos da Casa de Leis. 

Vereador Doraci – Nos pri-
meiros dias desta legislatura, pas-
samos por momentos de contro-
vérsias com relação a quem seria 
o presidente da Mesa Diretora, fo-
ram períodos de discussões, mas 
que já estão superados. E hoje, to-
dos os vereadores estão extrema-
mente preocupados em legislar e 
trabalhar em prol do município e 
também, ao lado do Poder Execu-
tivo. Independentemente de parti-
do, todos os edis estão trabalhan-
do para as melhorias necessárias. 
Lógico, há discussões acaloradas 
durante as sessões, mas o que per-
cebemos realmente, é que a preo-
cupação dos nossos vereadores 
corre longe de serem em prol das 
siglas partidárias, todos estão tra-
balhando única e exclusivamente 
para Maravilha, auxiliando, com 
certeza, nos trabalhos da Admi-
nistração. Tenho certeza que nes-
ses próximos quatro anos só têm a 
ganhar o município por este traba-
lho parceiro. 

Programa Atualidades – E nes-
ses primeiros meses já tivemos 
muitas votações importantes, des-
tacando o projeto do Bônus Fis-
cal, que inclusive já foi aprovado 
pela Câmara de Vereadores e que 
também já estão sendo realizados 
os pagamentos através do Execu-
tivo. Gostaríamos de saber como 
foi esta votação e aprovação des-
te projeto, que resultou em paga-
mentos não realizados pela antiga 
Administração.

Vereador Doraci – Nós 
recebemos o Projeto de Lei (PL) 
10/2013, sendo que os vereadores 
teriam que autorizar o pagamento 
das dívidas não empenhadas 
do ano de 2012. Num primeiro 
momento, verificou-se a necessi-
dade de serem realizadas algumas 
adequações neste projeto, para 
que o mesmo estivesse dentro das 
legalidades e dentro das possibili-
dades para a aprovação. Após inú-
meras conversas com o secretário 
de Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
com o representante dos agricul-
tores, Natalino Prante, retiramos 
o PL 10/2013 e deu entrada o PL 
19/2013 já totalmente regularizado 
e apto para aprovação, sendo que 
o mesmo entrou em pauta e já de 
imediato foi aprovado em 1º turno e 
posteriormente em 2º turno, possi-
bilitando então, que os agricultores 
recebessem os valores que lhe eram 
de direito e um valor bem significa-
tivo, passando dos R$ 300 mil. 

Programa Atualidades – Outro 
projeto que também foi aprovado 
diz respeito ao Refis 2013. Expli-
que-nos do que se trata este proje-
to e quais serão os benefícios aos 

maravilhenses?

Vereador Doraci – O principal 
objetivo deste projeto é a recupe-
ração de crédito, dentre eles, os 
impostos, taxas que o contribuinte 
está em débito com o município até 
dezembro de 2012. Lembrando que 
todas as pessoas físicas e jurídicas 
poderão aderir ao Refis 2013, basta 
passar no setor competente junto à 
Prefeitura para estarem se habilitan-
do para receber os benefícios desta 
lei. Lembrando que os pagamentos 
realizados até 90 dias, a contar da 
data da aprovação da lei, a isenção é 
de 100% dos juros e multas. E para o 
pagamento em até 120 dias, a contar 
da data de aprovação da lei, a isen-
ção é de 80% também das multas e 
juros. Importante ressaltar também, 
que para poder ser beneficiado com 
as isenções do Refis, a contribuição 

de 2013 deverá estar quitada. 
Durante a entrevista, o pre-

sidente da Casa, Doraci Felisiak 
(PSD), destacou o Projeto de Lei 
(PL) 08/2011 de sua autoria, conhe-
cido como Projeto Ficha Limpa Mu-
nicipal. De acordo com ele, o PL foi 
aprovado em 2012 e já está vigendo 
em Maravilha. “Esse projeto tem 
como principal objetivo regulamen-
tar os cargos de confiança tanto do 
Legislativo como do Executivo. De 
acordo com  a lei, só poderá ingres-
sar num cargo de confiança pessoas 
idôneas e de boa índole e sem res-
trições judiciais. Este PL vem de en-
contro com a Lei Federal, que tam-
bém proíbe a eleição de candidatos 
fichas sujas. Precisamos estar bem 
representados”, explica Felisiak. 

Na oportunidade, Felisiak des-
tacou que os vereadores estão bus-
cando diariamente melhorias no 

trânsito do município, bem como, 
no abastecimento de água e de 
energia para Maravilha. “Hoje, sa-
bemos que a energia maravilhense 
já não comporta mais indústrias, 
e isso muito nos preocupa, pois o 
que mais queremos é que o nosso 
município cresça e se desenvolva. 
Outra questão é com relação à água, 
sendo que no último sábado (25), 
estivemos visitando a barragem da 
Casan localizada na Linha Irajá. A 
nossa preocupação é grande e com 
certeza, estaremos juntando forças 
para conseguir que seja realizado 
o desassoreamento da barragem e 
também, que seja implantando num 
curto prazo a subestação da Celesc. 
São melhorias necessárias e que es-
tamos lutando para conseguir”, afir-
mou Doraci.  

 Portal da Transparência da 
Câmara de Vereadores 

Sabendo da importância da 
transparência nos atos públicos 
e sendo que esta já é lei federal, 
desde o ano de 2011 a Câmara de 
Vereadores conta com o portal da 
transparência, onde constam todos 
os gastos feitos pela Casa. E durante 
a entrevista, o presidente da Casa, 
Doraci Felisiak, informou que o site 
está sempre atualizado e algumas 
lacunas de informações antes en-
contradas, já foram sanadas. “Não 
é que o site estava incompleto, mas 
algumas informações não consta-
vam para a população. Desde a úl-
tima semana, readequamos todo o 
site, sendo que hoje, os munícipes 
podem acessar o nosso portal da 
transparência e ficar por dentro de 
tudo que é gasto e que está aconte-
cendo no Legislativo maravilhense”, 
finaliza Doraci. 

Renata Mattia/ O Líder

Presidente Doraci Felisiak (PSD) foi o quarto vereador entrevistado
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Após pronunciamento do vereador Janir Antonio Signor (PSDB) durante a palavra livre, o mesmo demonstrou uma 
grande preocupação com o reservatório de água da Casan, e, por conseguinte, os edis visitaram o local e buscam junto 
ao órgão competente, o desassoreamento do reservatório para melhorar o abastecimento de água aos maravilhenses 

Vereadores buscam melhorias para o abastecimento 
de água em Maravilha 

Durante a 4ª sessão ordinária do 
mês de maio da Câmara de Vereadores 
de Maravilha, realizada ainda na últi-
ma segunda-feira (20), no momento da 
palavra livre, o vereador Janir Antônio 
Signor (PSDB), demonstrou-se extrema-
mente preocupado com o abastecimen-
to da água em Maravilha. “A nossa sorte 
é que ainda não vivemos um período 
de grave seca neste ano. Mas muito me 
preocupa a seguinte situação, se um 
dia as bombas do poço profundo do 
Aquífero Guarani pararem de funcio-
nar podem ter certeza, a barragem da 
Casan não suportará abastecer o nosso 
município. A situação é preocupante”, 
disse o vereador. 

Mobilizados com o posicionamen-
to do vereador e a fim de buscar uma 
solução pertinente ao abastecimento de 
água em Maravilha, é que os vereadores 
foram no último sábado (25), conhecer 
in loco a real situação da barragem da 
Casan, que fica localizada na Linha Irajá, 
no acesso que liga Maravilha a Bom Je-
sus do Oeste.

Após a visitação, os vereadores 
conversaram com o gerente da Agência 
de Maravilha da Casam, André Tonello, 
com o objetivo de buscar uma resposta 
sobre o que será feito para melhorar o 
abastecimento da água e evitar futuras 
faltas deste líquido essencial para a 
subexistência humana. De acordo com 

ele, já está em processo de licitação 
o desassoreamento da barragem 
da Casan, do qual a água pertence 
ao Rio Jundiá. “A licitação para o 
desassoreamento é necessária, uma vez 
que o empreendimento passará do valor 
de R$ 30 mil”, afirma o gerente. 

Outra situação detalhada pelo ge-
rente, é que após a realização desta li-
citação, a empresa vencedora deverá 
ir atrás das licenças pertinentes para 
poder estar mexendo no local, uma vez 
que será retirado um grande acúmulo 
de lodo. Serão mais de três mil metros 
cúbicos de lodo. “Outra preocupação 
trazida pela equipe da Casan, é que 
trata-se de um grande volume de lodo, e 

desta forma deverá ter um espaço ade-
quado para estar despejando este ma-
terial, sendo que este é outro ponto de 
impasse para a solução do reservatório”, 
afirmou o presidente do Legislativo, ve-
reador Doraci Felisiak (PSD). 

Outro estudo que está sendo rea-
lizado pelos técnicos da Casan, é com 
relação à pressão da água. “Está se fa-
zendo um estudo técnico para adquirir 
novas bombas, aumentando a velocida-
de da água”, diz o gerente. Hoje, a estação 
de tratamento da Casan de Maravilha 
processa 50 litros por segundo e tem a 
capacidade de aumentar mais 15 litros/
seg. “Com esse aumento, reduzirá o fun-
cionamento do poço profundo”, afirmou 
André. 

De acordo com o presidente do Le-
gislativo, Doraci Felisiak (PSD), é impor-
tante que medidas como essas sejam 
tomadas, melhorando as condições de 
abastecimento de água em nosso mu-
nicípio. 

 Moções aprovadas
Durante a realização da sessão or-

dinária do último sábado (25), duas 
importantes moções foram aprovadas 
pelos vereadores. Ambas deram entrada 
juntas e foram aprovadas por unanimi-
dade de votos. As moções aprovadas 
foram a 03/2013, de autoria do vereador 
Doraci Felisiak (PSD), da qual solicita o 
encaminhamento da cópia da presente 
ao reitor da Universidade do Estado de 
Santa Catarina (Udesc), Antonio Hero-
naldo de Souza, demonstrando a soli-
dariedade e adesão aos projetos apre-
sentados por tal instituição localizada 
em Pinhalzinho, da qual elenca ações de 

interesse da comunidade de nossa re-
gião, como por exemplo, novo curso de 
especialização, curso de mestrado em 
ciências agrárias, novo curso de gradua-
ção em engenharia química e instalação 
do laboratório de leite. 

A segunda moção aprovada foi a 
04/2013, de autoria do vereador peeme-
debista Ivo Badia, que prevê o encami-
nhamento da tal para diversas autorida-
des a nível municipal, estadual e federal, 
com o objetivo de trazer uma Unidade 
de Tratamento Intensivo (UTI) móvel 
para Maravilha. As moções tiveram a 
anuência de todos os edis, uma vez que 
entendem ser de extrema importância 
para o desenvolvimento da região e de 
Maravilha. 

Outra moção aprovada em cará-
ter de urgência na sessão da última 
segunda-feira (07), foi a 05/2013 de 
autoria do vereador Janir Antonio 
Signor (PSDB), da qual prevê o enca-
minhando da mesma ao governador 
Raimundo Colombo, para que seja fei-
ta a abertura de concurso público para 
a Polícia Civil de Santa Catarina, por 
questões de interesse público e ne-
cessidade social. “Considerando que 
o procedimento administrativo que 
versa sobre a abertura do concurso 
público ainda se encontra em trami-
tação, é necessária a abertura de novas 
vagas. Estamos preocupados com a se-
gurança pública de Santa Catarina”, disse 
o autor da moção. 

Outras indicações e projetos de lei 
deram entrada na Casa de Leis na últi-
ma sessão do mês de maio, sendo que 
todos foram encaminhados às comis-
sões competentes para estudo. 

Vereadores visitaram a barragem da Casan com o objetivo de buscar uma 
solução para o abastecimento de água em Maravilha

 Isabel Müller/ O Líder
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Obesidade parte I
Nesta coluna conversamos 

com a Dra. Aline Hübner sobre 
obesidade, doença que se tor-
nou problema de saúde pública 
pela sua frequência, gravidade, 
morbidade e mortalidade. Se 
isso não bastasse criou-se uma 
grande polêmica sobre o tra-
tamento medicamentoso nos 
últimos dias com suspensão de 
algumas medicações e novas 
promessas a surgirem.

A obesidade é uma doen-
ça crônica, caracterizada pelo 
acúmulo excessivo de gordura 

corporal no indivíduo. Para o 
diagnóstico em adultos, o pa-
râmetro utilizado mais comu-
mente é o do índice de massa 
corporal (IMC). O IMC é calcu-
lado dividindo-se o peso do pa-
ciente pela sua altura elevada 
ao quadrado. É o padrão utili-
zado pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS), que identifica 
o peso normal quando o resul-
tado do cálculo do IMC está en-
tre 18,5 e 24,9. Para ser consi-
derado obeso, o IMC deve estar 
acima de 30. 

O Brasil tem cerca de 18 
milhões de pessoas conside-
radas obesas. Somando o total 
de indivíduos acima do peso, o 
montante chega a 70 milhões, o 
dobro de há três décadas. Ou-
tro dado relevante em relação 
à obesidade é o aumento pro-
gressivo também na população 
infantil que acaba adquirindo 
os hábitos do restante da famí-
lia. 

A obesidade é fator de ris-
co para uma série de doenças. 
O obeso tem mais propensão a 
desenvolver problemas como 
hipertensão, doenças cardio-
vasculares, diabetes tipo 2, 
dislipidemias, entre outras. A 
obesidade aumenta a frequên-
cia de Câncer de cólon, reto e 
próstata em homens. Nas mu-
lheres se associa à maior fre-
quência de Câncer de vesícu-
la, endométrio e mamas. Além 
disso, a obesidade predispõe 
a outras condições mórbidas 
tais como colelitíase, esteatose 
hepática, osteoartrite, osteo-
artrose, apneia obstrutiva do 
sono, alterações da ventilação 
pulmonar, alterações dos ci-
clos menstruais e redução da 

fertilidade, condições estas que 
experimentam melhora com a 
redução de peso. Embora ainda 
não existam dados suficientes 
para afirmar que o tratamento 
efetivo da obesidade reduz a 
mortalidade, não existem dú-
vidas de que a redução de peso 
da ordem de 5% a 10% é uma 
medida efetiva no sentido de 
combater as condições mórbi-
das que aumentam o risco car-
diovascular.

Está comprovado que rela-
cionamentos sociais e roman-
ces são menos frequentes entre 
obesos, já que eles saem me-
nos de casa devido à diminui-
ção da autoestima. Agora, uma 
vez existindo o relacionamen-
to, a obesidade pode interferir 
no relacionamento sexual. Ela 
está relacionada à redução da 
testosterona, o que pode levar 
a redução de libido e a proble-
mas de ereção nos homens. Já 
nas mulheres, existe uma redu-
ção dos níveis de hormônio fe-
minino e aumento no nível dos 
masculinizantes. As mulheres 
têm aumento de pêlos, irregu-
laridade menstrual e falha na 
ovulação. As chances de todos 

esses problemas se resolverem, 
com uma perda de peso na or-
dem de 10%, são bem grandes. 

O problema é tão sério e tão 
preocupante que em junho de 
2008 foi assinado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
a Lei nº 11.721 que institui dia 
11 de outubro como o Dia Na-
cional de Prevenção da Obe-
sidade. 

São muitas as causas da 
obesidade. O excesso de peso 
pode estar ligado aos fatores 
genéticos, nutricionais, fisioló-
gicos, psiquiátricos e psicoló-
gicos, comportamentais e am-
bientais. 

A prevenção contra a obesi-
dade passa pela conscientiza-
ção da importância da atividade 
física e da alimentação adequa-
da. O estilo de vida sedentário, 
as refeições com poucos vege-
tais e frutas, além do excesso de 
alimentos com fritura e açúcar 
se refletem no aumento de pes-
soas obesas, em todas as faixas 
etárias, inclusive crianças. 

Nas próximas colunas va-
mos abordar o tratamento me-
dicamentoso da obesidade.
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Debate envolve diversos pontos de 
vista relacionados à problemática

A  
maioridade penal ou maioridade criminal define a idade mínima a partir da qual o sistema judiciário pode processar 
um cidadão como adulto. Duas emendas constitucionais passaram a ser discutidas no Congresso para flexibilizar a 
maioridade penal. Uma proposta há seis anos pelo deputado Alfredo Kaefer (PSDB/PR), propõe que menores pos-
sam ser julgados como adultos em casos de graves danos e se o Ministério Público considerar o crime grave. A outra, 
do senador Aloysio Nunes Ferreira (PSDB/SP), prevê indiciamento julgamento e prisão de menores entre 16 e 18 
anos se forem autores de crimes como tortura, terrorismo, tráfico de drogas e crimes hediondos. 

Nas duas propostas, promotores e juízes devem ser de varas especializadas em jovens. O tema deve ser votado 
pelo Congresso ainda este ano. No caso do Senado, a emenda proposta por Nunes Ferreira foi acatada pelo relator 
na Comissão de Constituição e Justiça, Ricardo Ferraço (PMDB/ES). Para trazer mais informações sobre o assunto à 

equipe do Jornal O Líder entrevistou o delegado da Polícia Civil de Maravilha, Wagner Valdivino Meirelles, o representante da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) em Maravilha, Antenógenes Perin e o coordenador do Centro de Apoio Operacional da Infância e Juventude 
(CIJ) do Ministério Público de Santa Catarina (MPSC), Marcelo Wegner.
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A REDUÇÃO DA MAIORIDADE PENAL PODE NÃO RESOLVER O PROBLEMA

O delegado da Polícia Civil de Maravilha, Wagner Valdivino Meirelles, esclareceu alguns aspectos relacionados a 
questões jurídicas internas, ligadas à Constituição Federal e também em âmbito externo no que diz respeito ao Tri-
bunal Penal Internacional (TPI). Neste sentido, Meirelles se reportou aos entraves que podem ser encontrados para 
regulamentar a redução da maioridade. “Muitos doutrinadores consideram a maioridade penal uma clausula pétrea, 
ou seja, imodificável no sentido de redução, pois, se tratam de garantias individuais”, explicou. O delegado citou o artigo 
228 da Constituição Federal que fala sobre esse direito (Art. 228. São penalmente inimputáveis os menores de dezoito 
anos, sujeitos às normas da legislação especial.). “A redução da maioridade penal vai na contramão das políticas inter-
nacionais em especial ao Tratado de Roma, do qual o Brasil faz parte. No TPI  os menores de 18 anos não são punidos 
(Art. 26. Exclusão de jurisdição sobre menores de 18 anos. O Tribunal não terá jurisdição sobre menores de 18 anos de 
idade no momento da prática do crime.)”, afirmou.

Meirelles não é contra a redução mais acredita que as dificuldades jurídicas tornam a resolução da problemática 
muito complicada. “Uma medida que poderia ser adotada em minha opinião é o aumento do tempo de internação 
dos jovens. Em diversas situações os jovens transgressores, depois de presos, voltam a cometer delitos. O tempo de 
internação adotado hoje não é suficiente”, afirmou. O delegado também defende a assistência às famílias e às crianças 
e adolescentes, com educação e saúde. “Hoje a redução da maioridade penal é inviável no que diz respeito à questão 
técnico jurídico e essa medida não atende o que a sociedade está pedindo quanto a redução da criminalidade. Nesse 
sentido ela não se apresenta como a solução mais adequada para o problema”, complementou. 

Para Meirelles, essa redução não atacaria de forma direta as causas do problema da delinquência juvenil, ele afirma 
que o Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) deveria ser cumprido. O Estatuto prevê que o estado, a sociedade e a 
família são responsáveis por cuidar das crianças e dos adolescentes. “As políticas públicas tem um papel fundamental 
para redução da criminalidade, elas devem buscar resultados efetivos no contexto social”, salientou.

ALGUNS ARGUMENTOS FAVORÁVEIS À REDUÇÃO DA MAIORIDADE PENAL 

Para o representante da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) em Maravilha, Antenógenes Perin, como a 
maior parte da população, a OAB de Maravilha também é favorável à redução da maioridade penal. “O nosso Có-
digo Penal tem mais de 70 anos, ele não se adequou a realidade que vivenciamos hoje. Os menores estão cientes 
dos crimes que estão cometendo e devem ser responsabilizados pelos seus atos”, ressaltou. Para Perin, a redução 
da maioridade, para 16 anos a princípio, seria um meio de impor limites aos delinquentes. O representante da 
OAB em Maravilha disse que medidas relacionadas ao sistema carcerário brasileiro e as questões jurídicas para 
regulamentação da redução da maioridade devem ser adotadas pelo Estado. “A redução da maioridade penal é um 
clamor da população. Quando a gente pensa nessa problemática, temos que pensar em todo o contexto, sem dúvida 
a educação, o sistema prisional, e as políticas públicas devem ser melhorados, mas isso não pode ser justificativa 
para deixar a situação da maioridade permaneça imutável”, afirmou. 

Perin afirma ainda que é favorável à redução da maioridade relativa a todos os delitos, ele argumenta que um 
jovem de 16 anos sabe o que é um crime de roubo, de homicídio, tráfico de drogas. “Houve uma evolução de todos 
os segmentos da sociedade, nós temos que pensar que o direito tem que se adaptar também a essa nova realidade 
que vivenciamos, nosso Código Penal é de 1940 e tem crimes que não se adéquam mais ao nosso contexto”, disse. 

Alguns especialistas afirmam que o Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) na prática não funciona e ainda 
observam que há diferenças nas situações em cada região do país, sendo que os crimes praticados pelos jovens 
em centros menores são diferentes dos praticados nas metrópoles. De acordo com dados da Unicef, da população 
de menores que está cumprindo algum tipo de medida sócio-educativa, 41% cumpre pena por roubo e 14% por 
crime de homicídio, sendo que esses são crimes graves e conforme a corrente favorável a redução da maioridade, 
precisam ser reprimidos e retirados do convívio social para que na sequência recebam medidas de resocialização. 

A POSIÇÃO DO MPSC

O coordenador do Centro de Apoio Operacional da Infância e Juventude (CIJ) do Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC), Marcelo Wegner, afirma que os Ministérios Públicos de todos os estados brasileiros são contra a 
redução da maioridade penal. De acordo com o coordenador, o Estatuto da Criança e do Adolescente já prevê a inter-
nação dos jovens que cometerem delitos. “Muita gente critica o ECA mas não conhece o que está disposto nas suas 
diretrizes. Existem dispositivos que punem os jovens infratores, por meio de internação”, ressaltou. Segundo Wegner, 
a principal preocupação do MPSC relacionada à redução da maioridade penal é a convivência dos jovens com as or-
ganizações criminosas que existem dentro dos presídios. “Nós não queremos que os jovens passem a conviver com 
as “escolas do crime” que se formaram nos presídios”, explicou.

De acordo com Wegner, o que pode ser discutido é o aumento do período de internação e o aumento da faixa 
etária dos jovens internados. “Essa questão pode ser discutida, pois, não trata da redução e sim da readequação do 
que já vem sendo praticado pelo Estatuto da Criança e do Adolescente”, afirmou. O promotor destacou que existe 
um mito de que a maior parte dos crimes cometidos pelos jovens são violentos ou graves, o que segundo ele, é um 
uma inverdade. “As estatísticas de todos os estados brasileiros mostram que o maior índice de crimes diz respeito ao 
tráfico de drogas. Homicídios e roubos correspondem à parcela pequena das infrações”, complementou.

Na perspectiva do MPSC, o encarceramento do adolescente infrator só aumentaria a possibilidade de ele se tor-
nar uma pessoa ainda mais perigosa para sociedade. Para o Ministério Público, os adolescentes infratores devem ter 
uma oportunidade de mudar a sua situação. “O ECA não funciona devido a fatores políticos e dessa forma os inves-
timentos em medidas sócio-educativas não são suficientes para sanar as demandas apresentadas”, afirmou. Neste 
sentido pode-se dizer que a maioria dos adolescentes que praticam atos criminosos são de famílias desestruturadas 
e de certa forma são a consequência de um sistema aonde as políticas públicas falham em diversos aspectos. 

O sistema carcerário brasileiro

Conforme a corrente contrária a redução da maioridade 
penal, à prisão de menores não surtiria efeito sobre a vio-
lência. O que amenizaria os problemas seria o investimen-
to em educação e execução de políticas públicas a regiões 

carentes seriam medidas mais eficientes do que o encarce-
ramento, pois, o problema está na execução da pena e das 
medidas sócio-educativas, além da ineficiência das medidas 
de ressocialização das pessoas que é muito deficitária. O que 
pode ser evidenciado é que o sistema prisional está abarro-
tado com adultos com penas altas e por crimes graves, o que 

não coíbe a reincidência penal. Desta forma a punição dos 
adolescentes que estão em fase de desenvolvimento não é 
a medida mais adequada para resolver à problemática para 
alguns especialistas. Segundo dados do MPSC, cerca de 250 
jovens estão internados nas unidades de recuperação no Es-
tado de Santa Catarina. 

 Fotos: Arquivo/ O Líder

O delegado da Polícia Civil de Maravilha, Wagner Valdivino Meirelles, 
acredita que uma alternativa seria o aumento no período de internação 
dos jovens  

 O representante da OAB em Maravilha, Antenógenes Perin, acredita 
que a legislação penal deve ser atualizada 

Jornal Hora do Sul

O MPSC é contra a redução da maioridade penal
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,43%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,055

VENDA R$ 2,057

EURO
COMPRA R$ 2,658

VENDA R$ 2,659

LIBRA
COMPRA R$ 3,117

VENDA R$ 3,102

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,59

IGP-M 0,15

IPCA 0,55

SALÁRIO
R$ 678,00

Evento reuniu mais de 1400 lojistas em Blumenau e 
abordou o tema “Inovando o Varejo”

Empresários maravilhenses 
participam da 45ª Convenção 
Estadual da FCDL

SANTA CATARINA 

Entre os dias 23 e 25 de maio de 
2013, uma comitiva de diretores, nu-
cleados, associados e colaboradores da 
CDL/Associação Empresarial de Ma-
ravilha participou da 45ª Convenção 
Estadual do Comércio Lojista, evento 
realizado na Vila Germânica, em Blu-
menau, pela Federação das CDLs de 
Santa Catarina (FCDL/SC) e CDL de 
Blumenau. A programação, que con-
templou palestras e painéis seguindo o 
tema “Inovando o Varejo”, teve mais de 
1400 inscritos.

 A abertura oficial ocorreu no dia 
23, à noite, com a presença de lideran-
ças do varejo e autoridades políticas, 
entre elas, o governador do Estado, Rai-
mundo Colombo, que anunciou a re-
vogação do Decreto nº 1.357. Os lojistas 
comemoraram a medida, pois o decre-
to, que entrou em vigor em fevereiro e 
estava suspenso até julho, aumentava a 
alíquota de ICMS aos empresários op-
tantes pelo Simples quando adquiriam 
mercadorias em estados com alíquotas 
inferiores a Santa Catarina. 

 Em seu pronunciamento, o presi-
dente da FCDL/SC, Sergio Alexandre 
Medeiros, destacou que o comércio 
varejista catarinense é responsável por 
59% do Produto Interno Bruto (PIB) do 
Estado, quase 48% do ICMS arrecada-
do e aproximadamente 400 mil em-
pregos diretos. “Participar de uma con-
venção é de ampla oportunidade para 
reciclar conhecimentos, refletir sobre a 
economia e pensar nas práticas do dia 
a dia. Inovação é o grande desafio da 
sociedade contemporânea”, disse. 

 Para o presidente da Confedera-
ção Nacional de Dirigentes Lojistas 
(CNDL), Roque Pellizzaro Junior, dis-
cutir inovação é trabalhar o futuro das 

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial 

Aproximadamente 1400 empresários de todo Estado participaram do 
evento 

Empresários maravilhenses estiveram representando a CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha

práticas comerciais. “É imprescindível 
que tenhamos consciência que o mo-
delo que nos trouxe até aqui está aca-
bando. Os fatores maturaram e esse 
modelo simples se esgotou”, disse. 

 O presidente Jonas Dall’Agnol e 
os diretores da CDL/Associação Em-
presarial aproveitaram a oportunidade 
para convidar Pellizzaro a participar do 
1º Fórum Empreendedor, ação que a 
entidade promoverá no mês de setem-

bro. 
Durante a convenção, também 

ocorreu assembleia com os presiden-
tes das CDLs catarinenses. Na ocasião, 
foram discutidos assuntos internos, re-
passadas informações sobre as ativida-
des da federação e eleitos os novos con-
selheiros do SPC. Ficou definido que as 
convenções estaduais serão realizadas 
a cada dois anos, sendo que a próxima, 
em 2015, será em Chapecó.

Comemoração 
Catarinenses devem gastar R$ 151,19 em compras para o 
Dia dos Namorados

O gasto com o Dia dos Namorados 
neste ano será maior que em 2012, que 
foi de R$ 130,98. Conforme a pesquisa 
da Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo de Santa Catarina 
(Fecomércio-SC), os catarinenses de-
vem gastar em média R$ 151,19. Os 
dados foram obtidos nas cidades de 
Blumenau, Chapecó, Criciúma, Floria-
nópolis, Joinville, Lages e Itajaí.

As mulheres (63,5%) são a maioria 
na disposição em presentear o amado. 
Entre os entrevistados, 3.155 pessoas 
nos dias 20, 21 e 22 de maio, somente 
36,5% dos homens declararam preten-
der ir às compras. A cidade com maior 
número de catarinenses dispostas a gas-
tar com o romance é Joinville (75,4%), 
seguida de Lages (71,2%) e Itajaí (66%).

Desta maneira, na origem de tal 

incremento real está outro dado levan-
tado pela pesquisa: a evolução da situ-
ação financeira das famílias. Mais da 
metade das famílias de Santa Catarina 
(53,3%) declararam estar em situação 
melhor do que a do mesmo período do 
ano anterior, 34,1% apontaram que sua 
situação permaneceu igual e apenas 
12,1% afirmaram que estão em pior si-
tuação.

Os mais de cem mil microem-
preendedores individuais (MEIs) 
catarinenses têm até 31 de maio 
para entregar a Declaração Anual 
do Simples Nacional para o Micro-
empreendedor Individual (DASN 
Simei). A declaração é obrigató-
ria e, caso não seja feita dentro do 
prazo, resulta em multa mínima 
de R$ 50,00 e suspensão dos bene-
fícios da Previdência Social.

É considerado microempreen-
dedor individual quem teve recei-
ta bruta em 2012 de até R$ 60 mil 
e trabalha por conta própria, com 
no máximo um empregado.

“A primeira declaração do 
MEI é feita gratuitamente. Caso 
o MEI já tenha declarado no ano 
anterior, o mais indicado é que 
ele mesmo faça a sua declaração 
ou procure o Sebrae/SC ou um es-
critório contábil”, orienta Wilson 
Sanches Rodrigues, coordenador 
do Sebrae/SC.

Quem deve apresentar
O microempreendedor deve 

apresentar a declaração somente 
se estiver enquadrado em algu-

mas situações de obrigatoriedade, 
como rendimentos tributáveis em 
valor superior a R$ 24,5 mil ou se 
teve a posse ou propriedade de 
bens e direitos de valor total supe-
rior a R$ 300 mil em 2012. 

A declaração é gratuita e deve 
ser enviada pela internet à Receita 
Federal. Não é necessário infor-
mar nenhuma senha ou assinatu-
ra digital, nem baixar programa. O 
MEI é automaticamente optante 
pelo Simples Nacional e enqua-
drado no Sistema de Recolhimen-
to em Valores Fixos Mensais dos 
Tributos (Simei).

Dessa forma, paga os impostos 
abrangidos pelo Simples Nacional 
por meio de carnê mensal, com 
valor fixo de R$ 33,90 de INSS + R$ 
1,00 (comércio/indústria) ou R$ 
33,90 de INSS + R$ 5,00 (prestação 
de serviço). 

Dúvidas sobre a declaração 
do imposto de renda para mi-
croempreendedores individuais 
também podem ser esclarecidas 
nas agências de atendimento do 
Sebrae/SC ou pelo telefone 0800-
570-0800.

Prazo
Microempreendedor tem só mais 
alguns dias para declarar o imposto 
de renda 

São mais de 100 mil microempreendedores 
individuais em SC 

 Ilustração
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

DELEGADO VALADÃO ENVIA NOTA SOBRE PIRÂMIDES E CORRENTES
Muitos não gostaram de alguns comentá-

rios que fiz, acerca de pirâmides e correntes, 
que em primeiro lugar, são completamente 
ilegais. O delegado Henrique Nantes Valadão 
enviou nota, fazendo alerta justamente sobre 

isso. É necessário dizer que não se tratava de 
mera perseguição deste colunista, mas tam-
bém de um alerta para que as pessoas não fos-
sem lesadas. E digo-vos, caros “investidores” 
ou caros “aliciadores” de pessoas: neste tipo de 

safadeza, onde um ou outro que inicia ganha 
alguma coisa e a grande maioria perde, não 
darei trégua. E temos respaldo da polícia, que 
também está de olho nesta ilegalidade, e prin-
cipalmente, em um bando de sem vergonhas 

que tenta captar mais clientes porque quanto 
mais passarem a fazer parte da corrente, maior 
será o lucro daquela meia dúzia que realmente 
vai ganhar alguma coisa. Os demais, centenas 
ou milhares, amargam prejuízos. 

TRANSCREVO A NOTA DO DELEGADO
“A Polícia Civil de São Miguel do Oeste e região, cumprindo o papel 

de alertar a sociedade quanto à crescente onda de golpes popularmente 
conhecidos como pirâmide, que na verdade se tratam de crimes contra 
a economia popular (pichardismo) e que trazem enormes prejuízos aos 
aderentes do suposto "investimento financeiro", vem a público esclarecer 
o que se segue. Em síntese, o esquema popularmente conhecido como 
pirâmide consiste em um modelo financeiro insustentável, que depende 
de uma contribuição inicial de dinheiro e de progressivo recrutamento 
de outras pessoas para o grupo. Os autores do golpe (criminosos), via de 
regra fundamentam o "investimento" por meio de cálculos matemáticos 
que dão uma falsa aparência de viabilidade do negócio. Todavia, os nú-
meros apresentados são falsos, maquiados, visto que são omitidas infor-
mações relevantes que demonstrariam a ausência de sustentabilidade 
do plano. Além da pirâmide clássica, também vem se popularizando o 
golpe da pirâmide invertida, no qual a vítima entra no negócio pagando 
uma quantia de dinheiro e assume a tarefa de se tornar um divulgador 
do esquema, passando involuntariamente a trabalhar para a quadrilha 
de criminosos, recebendo uma comissão por cada indicação de nova ví-
tima do golpe. Nunca é demais lembrar que dinheiro não dá em árvore, 
não nasce do nada e nem se multiplica. Logo, se alguém ganha muito 
dinheiro sem ter trabalhado por ele, pode se ter certeza de que, na mes-
ma proporção, outras pessoas tiveram que perder seus recursos financei-
ros. No caso do golpe da pirâmide, quem fica rico é só o criminoso que 
iniciou o grupo, todos os demais pseudoinvestidores, mais cedo ou mais 
tarde, acabam amargando sérios prejuízos. Também é relevante salientar 
que investimentos financeiros só podem ser realizados legalmente atra-
vés de instituições bancárias previamente cadastradas no Banco Central 
(consultas no site: http://www.bcb.gov.br/?RELINST). Todos os demais 
investimentos não são amparados pelo ordenamento jurídico. Portanto, 
fica o alerta: todo cuidado é pouco quando se vai investir economias”. 
Cuidado, malfeitores, aliciadores, mentirosos e gente de má fé: pressinto 
que a “máscara” do bom negócio vai cair logo. E vejam só. Outro pressen-
timento: pressinto que alguns de nossa região poderão ser encontrados 
em alguma cadeia. Para mim, gente deste tipo que promove tal golpe ali-
ciando pessoas, é um bando de estelionatários sem escrúpulos. 

CELSO MALDANER TRABALHA EM PROL 
DA AGRICULTURA

Chega a ser meio estranho falar que o Celso está trabalhando em prol da agricultura, 
porque ao longo de sua carreira política ele sempre trabalhou e muito para favorecer esta 
importante classe. Desta feita, a preocupação é pertinente na questão do fornecimento 
de energia elétrica, já que muitas propriedades tem um sistema completamente obsole-
to, sem condições de atender as necessidades dos agricultores. Muitas vezes, se precisa 
utilizar algum equipamento que “puxe” mais energia, como popularmente se diz, e com 
a crescente expansão da agroindústria, muitas propriedades não tem condições de tra-
balhar. Com o incremento no fornecimento, além da implantação e incremento, com a 
implantação de programas mais avançados de distribuição de energia, os agricultores 
também terão possibilidade de implantarem novos serviços em suas propriedades.

DÚVIDAS DO LIMITE DE 
VELOCIDADE NAS SC`S

O que ocorreu na verdade, segundo o Major Segalin, comandante da 7ª Compa-
nhia da Polícia Militar Rodoviária, foi uma atualização com o limite sendo alterado 
para 80 quilômetros por hora. Perguntei ao Major Segalin se antes não havia a tole-
rância, e realmente isto ocorria. A Polícia Rodoviária Estadual não multava quando o 
condutor era pego no radar a 80 quilômetros, tolerando tal velocidade mesmo com o 
limite sendo de 60 quilômetros. Agora, além dos 80, há uma tolerância de sete quilô-
metros por hora. Acima disso, é multa na certa. Portanto, feita a adequação, a gente 
continua pedindo bom senso e prudência aos condutores, no intuito de evitar aciden-
tes, o aborrecimento da multa e a “mexida” no bolso, e principalmente, para favorecer 
a segurança como um todo nas SC`s que cortam nossa região. 

Divulgação
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Conforme determina a Por-
taria Nº 264, de 26 de março de 
2007, hoje (29), é a data de refe-
rência do Censo Escolar da Edu-
cação Básica de 2013. O Censo 
Escolar é uma pesquisa realizada 
anualmente com o objetivo de 
verificar dados e informações 
sobre estabelecimentos públicos 
e privados de Educação Básica 
do país. A pesquisa é coordena-
da pelo Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) e para sua 
execução conta com a parceria da 
Secretaria de Estado de Educação 
e das Gerências de Educação das 
Secretarias de Desenvolvimento 
Regional (SDRs).

A coordenadora regional do 
Censo Escolar na SDR Maravi-
lha, Juciane Dreifke, destaca que 
através do Censo Escolar são co-
letados dados sobre a estrutura e 
atendimento das escolas, turmas, 
alunos e docentes. “Os dados são 
informados pelos estabelecimen-
tos de ensino via internet, por 
meio do sistema Educacenso, os 
quais devem ser baseados nos 
registros administrativos e aca-
dêmicos de cada escola, tendo a 
última quarta-feira do mês maio 
como data de referência”, explica.

Conforme Juciane, essa pes-
quisa subsidia a elaboração de 

análises, diagnósticos e plane-
jamento do sistema educacional 
do país, bem como a definição e 
monitoramento das políticas pú-
blicas que promovam um ensino 
de qualidade. “Através dessas in-
formações, o Ministério da Edu-
cação (MEC) determina os coe-
ficientes para a distribuição dos 
recursos do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fun-
deb), gerencia programas como 
o Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE), Progra-
ma Nacional do Livro Didático 
(PNLD), Programa Nacional do 
Transporte Escolar (PNATE), Pro-
grama Dinheiro Direto na Escola 
(PDDE), o Mais Educação, entre 
outros”.

Além disso, os resultados ob-
tidos no Censo Escolar sobre o 
rendimento (aprovação e repro-
vação) e movimento (abandono) 
escolar dos alunos do ensino fun-
damental e médio, juntamente 
com outras avaliações do Inep 
(Saeb e Prova Brasil), são utili-
zados para o cálculo do Índice 
de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (IDEB), indicador que 
serve de referência para as metas 
do Plano de Desenvolvimento da 
Educação (PDE), do MEC.

REGIÃO

Sua trajetória LEOística iniciou ainda em 2007, e nesses seis anos muitos foram os trabalhos realizados 
Eder Moraes é o novo presidente do Distrito LEO LD-8

No último sábado (25), e domingo 
(26), foi realizada a XVI Conferência 
Distrital LEO – LD-8 no município de 
São Lourenço do Oeste. “Foi um final 
de semana de muitas emoções e con-
quistas”, disse o presidente do LEO de 
Maravilha, Rafael Albrecht. 

Na oportunidade, o companheiro 
Eder Moraes foi eleito e empossado 
presidente do Distrito LEO LD-8. Sua 
trajetória frente a este clube iniciou ain-
da no ano de 2007, quando foi oficial-
mente empossado. Já no ano de 2011 
ele assumiu a presidência. “O trabalho 
desenvolvido pelo clube durante o ano 
LEOístico rendeu o título de 3º clube 
destaque de todo o distrito. Inúmeras 
foram as campanhas realizadas duran-
te o ano LEOístico”, lembra Eder. 

Conforme Moraes, foi em 09 de 
março de 2012 que iniciaram-se os tra-
balhos de preparação para poder assu-
mir cargo tão importante junto a deze-
nas de LEOs Clubes de Santa Catarina. 
“A maior razão para uma das decisões 
mais importantes em minha vida foram 

pelos companheiros e companheiras, 
que transmitem a mim toda a confian-
ça e segurança inserida neste magnífico 
Distrito. Acredito no potencial de cada 
um que vive hoje o LEOísmo”. 

Eder assumiu a presidência no 
último domingo (27), e junto dele, há 
uma grande equipe que irá auxiliar 
nas decisões e trabalhos, sendo eles: 
vice-presidente, Mayara Cristófoli – 
LEO Clube de Mondaí; secretária, 
Maristela Schmaedecke – LEO Clube 
de Maravilha; segunda-secretária, 
Iana Bauer Savaris – LEO Clube de 
Maravilha; Diego Engler – LEO Clube de 
Maravilha; segundo-tesoureiro, Darlan 
Schmitz– LEO Clube de Saudades e o 
casal assessor, Aldécio Bavaresco e Ivete 
Bavaresco – Clube de Lions Maravilha. 
“Acreditando sempre que conseguimos 
desenvolver nosso trabalho com êxito, 
acreditando em todas as possibilidades 
de se conquistar algo, baseando-
se sempre em nossas experiências 
também, definiu-se o lema para este 
ano de viver o LEO como “Um Mundo 

de Possibilidades”. Sinto-me muito 
feliz e agradeço imensamente todo o 
apoio de todos os Clubes do Distrito e 
também um agradecimento especial 
ao LEO Clube de Maravilha e aos 
Clubes de Lions Maravilha e Maravilha 
Oeste, que sempre estiveram me 
apoiando nessa caminhada e a toda a 

diretoria que estará ao meu lado neste 
ano LEOístico”, finalizou o presidente, 
Eder Moraes.  

Além da posse do companheiro 
Eder Moraes, o LEO Clube de Ma-
ravilha foi agraciado com inúmeras 
premiações durante a realização da 
conferência. “Recebemos muitas pre-

miações, e isso é o resultado de todo o 
trabalho realizado pelos nossos com-
panheiros. É mérito de todos e estamos 
muito felizes com essas conquistas”, res-
saltou Rafael Albretch. 

Fotos: Geração Mix/ Luiz Henrique Bonetti

Grande delegação participou da conferência

Eder Moraes foi eleito e 
empossado como presidente do 
Distrito LEO LD-8

Educação Básica
Hoje é o Dia Nacional de 
Referência do Censo Escolar
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IRMÃS DE NOTRE DAME 

As irmãs de Notre Dame chegaram a Maravilha em 11 de fevereiro de 1954, junto com a 
construção do Seminário Nossa Senhora de Fátima

Religiosas comemoram 60 anos em Maravilha 

A celebração religiosa do últi-
mo domingo (27), da Igreja São José 
Operário de Maravilha, foi em come-
moração aos 90 anos das irmãs no 
Brasil e 60 anos em Maravilha. As ir-
mãs de Notre Dame chegaram a Ma-
ravilha em 11 de fevereiro de 1954, 
junto com a construção do Seminá-
rio Nossa Senhora de Fátima. 

Conforme contam em registros 
históricos, as primeiras famílias que 
aqui passaram a residir, distantes 
de povoações, sofriam a carência de 
orientação espiritual, catequese e es-
cola para oportunizar aos filhos uma 
educação plena. Em 1953 a madre 
provincial, irmã Maria Irmengarda, 
da província de Santa Cruz com sede 
em Passo Fundo/RS, juntamente 
com outra irmã tomaram caminho 
para Maravilha, com a finalidade de 
começar uma escola primária para 
as crianças. Mas as irmãs vieram 
para Maravilha, para firmar residên-
cia somente no ano seguinte. 

Quando chegaram ficaram 
numa clausura do Seminário Nos-
sa Senhora de Fátima, quatro irmãs 
professoras e uma neoprofessa. O 
início do ano letivo na escola pública 
foi em 15 de fevereiro de 1954, com a 
presença de 137 crianças, na Escola 
Reunidas Vera Gomes de Miranda, 
hoje Escola de Educação Básica Nos-
sa Senhora da Salete. Junto às aulas 
incluíam a catequese, com confissão 
geral das crianças e comunhão.

Em abril de 1957, algumas irmãs 
mudaram-se para uma casa própria, 
próximo a escola. Com isso, Mara-
vilha passou a ter dois grupos sepa-
rados de irmãs: às do seminário e as 
do colégio. A inauguração festiva do 
Educandário Nossa Senhora da Sale-
te, onde passou a funcionar o inter-
nato e a moradia das irmãs, deu-se 
no dia 22 de setembro de 1957. 

No início da década de 1960, as 

irmãs de Nossa Senhora passaram 
a se preocupar também com os do-
entes. Um terceiro grupo de formou 
para o atendimento comunitário, 
onde três irmãs vieram e passaram a 
atender e residir no hospital de Ma-
ravilha. O grupo deixou o internato 
em 1989, constituindo todas juntas 
uma única comunidade, a casa das 
irmãs. Em 1972 deixaram o seminá-
rio, e como o número de religiosas 
da província de Passo Fundo foi fi-
cando reduzido e saíram também do 
colégio. As últimas irmãs professoras 
exoneraram-se em 1988.   

Atualmente, três irmãs ainda re-
sidem em Maravilha. A irmã Maria 
que é ministra da eucaristia e faz 
visita aos doentes, a irmã Rita que é 
promotora vocacional e auxilia na 
paróquia no setor dos religiosos e a 
irmã Leonidia que auxilia nos afaze-
res  de casa.

Irmãs de Notre Dame no Brasil
Júlia Billiart foi a fundadora da 

Congregação das Irmãs de Nossa 
Senhora, também conhecidas por 

irmãs de Notre Dame. Ela nasceu na 
França. A festa litúrgica de Santa Jú-
lia é celebrada em 13 de maio, dia da 
sua beatificação em 1906. 

Em 1849, quando uma jovem 
professora Hilligonde Wolbring, com 
sua colega Elisabeth Kühling, fundou 
um pequeno orfanato, para socorrer 
as crianças pobres e abandonadas, 
vítimas da Revolução Industrial na 
Alemanha.

As duas jovens professoras ad-
mitiram que a sua obra social deve-
ria ter continuidade para o futuro. 
Iniciaram então sua preparação para 
a vida religiosa, orientada pela Con-
gregação das Irmãs de Nossa senho-
ra de Amersfoort da Olanda a qual, 
por sua vez havia recebido o carisma 
das irmãs de Notre Dame de Na-
mür, cuja Congregação foi fundada 
por Santa Júlia Billiart, em 1804, na 
cidade de Amiens, na França. O dia 
1º de outubro é a data da fundação 
da Congregação das Irmãs de Nossa 
Senhora de Coesfeld.

A presença das irmãs dessa 
congregação no Brasil começou em 

1923, nas cidades de Passo Fundo e 
em Não Me Toque/RS, quando as re-
ligiosas vieram da Alemanha a con-
vite do Frei Jacob Höfer. As religiosas 
começaram o seu trabalho apostóli-
co na educação, e com o passar dos 
anos também em diversas outras ati-
vidades missionárias e pastorais, na 
saúde e ação social.

As religiosas de Maravilha fazem 
parte da Congregação das Irmãs de 
Nossa Senhora de Coesfeld. Hoje 
já passados 90 anos de presença no 
Brasil e 60 anos em Maravilha, a con-
gregação marca presença em 19 paí-
ses e nos cinco continentes, atuando 
nas mais variadas formas de aposto-
lado e missão.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Irmãs carregaram a as bandeiras no início da celebração religiosa Irmãs de Maravilha, de Passo Fundo e a prefeita Rosi Maldaner 
acompanharam a celebração

Irmãs de Maravilha contam com um santuário para orações dentro de casa 
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DIREITO ASSEGURADO

CNH pode ser adquirida por qualquer pessoa que consiga passar nos exames necessários. 
Inclusive o candidato portador de algum tipo de limitação física, que não interfira na capacidade 
de dirigir, desde que o veículo seja adaptado

Habilitação especial é garantida 
por carros adaptados

“Todos nós temos uma 
história e todos nós podemos 
torná-la melhor independente 
do que acontece em nossas 
vidas”. É desta forma que o 
gerente administrativo, Ederval 
Pigatto, avalia as mudanças que 
aconteceram em sua vida. 

Pigatto veio do interior de 
Maravilha, mais precisamente da 
Linha Fuzil, com muita vontade 
de viver e lutou diariamente para 
vencer. “Seguindo os conselhos de 
meus pais fui em busca de minha 
independência. Aos 18 anos entrei 
pra Polícia Militar (PM) de Santa 
Catarina, e em seguida comecei 
cursar Direito em Chapecó”, conta.

Porém, em 1992, retornando 
de Chapecó após a aula, sua vida 
mudou. “Fui atropelado e fiquei 
por um ano internado em sete 
hospitais diferentes. Já cansado de 
lutar para recuperar minha perna 
esquerda e vendo a realidade da 
situação, sugeri, bem na verdade 
mandei mesmo que amputas-
sem parte dela, pois senti que o 
que havia sobrado dela só iria me 
atrapalhar. Foi uma decisão bem 

difícil, acho que a mais difícil de 
minha vida. Lembro que me en-
caminharam para um psicólogo, 
eu fui uma vez e falei o seguinte 
‘eu só preciso de um tempo para 
assimilar o que aconteceu comigo 
e levantar de novo, não fui der-
rotado’”, frisa. Dois meses após a 
amputação, Pigatto colocou uma 
prótese na perna. 

Pigatto lembra que sua namo-
rada na época, hoje esposa, dizia 
que estava com ele não pela sua 
perna, mas pelo seu caráter, o que 
deu forças a ele. “Estamos casa-
dos, temos dois filhos e nunca 
perdi a vontade de lutar pela mi-
nha vida e de minha família. Cos-
tumo dizer que quando a poeira 
baixar eu dou mais um passo, e as-
sim vou seguindo a vida”, justifica.

Após o acidente, uma das difi-
culdades encontradas por Pigatto 
foi referente à carteira de mo-
torista. “Eu já tinha habilitação, 
era motorista no quartel da PM 
em São Miguel do Oeste, e aí um 
grande amigo, Laurindo Horn, 
que também tinha deficiência físi-
ca me orientou, e antes de vencer 

Pigatto tem a perna esquerda mecânica o que não o impede de ter uma 
vida normal, inclusive de dirigir 

Ilaine Rohden/O Líder

Alavanca auxilia Pigatto a pisar na 
embreagem do veículo

meu documento de habilitação 
procurei o Detran, na época só se 
fazia em Florianópolis”, lembra. 

Pigatto teve que passar por 
uma nova avaliação médica e 
prática para adequar a carteira de 
habilitação a sua nova realidade 
e assim estar em acordo com o 

Código de Trânsito. “Passou-
se alguns anos e por indicação 
de um colega também militar 
comecei uma nova missão, onde 
por vários anos atuei em Centro 
de Formação de Condutores 
(CFC), de onde muitos me 
conhecem, procurei passar esses 

conhecimentos ajudando muitos 
a conseguirem a sua habilitação, 
pois eles pensavam que não mais 
poderiam voltar a dirigir, e por 
ver essa alegria no rosto de meu 
semelhante faz-me sentir útil. Não 
precisamos passar por essa vida 
de carona”, destaca.
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CNH para portadores de necessidades especiais 

Hoje, a Carteira Nacional de Habilitação (CNH) pode ser adquirida 
por qualquer pessoa que consiga passar nos exames necessários. Inclu-
sive o candidato portador de algum tipo de limitação física, que não in-
terfira na capacidade de dirigir, pode conduzir normalmente, desde que 
o veículo seja adaptado.

Na carteira, no campo de observações, consta a situação de cada 
motorista, desde um problema leve de visão até as paralisias. Assim é 
possível fiscalizar e assegurar que os motoristas também estão cum-
prindo sua parte, desde a utilização de acessórios, como óculos e lentes 
corretoras, até as adaptações obrigatórias. Pessoas com paralisia, mem-
bros amputados, pessoas de idade mais avançada com problemas nas 
articulações, até vítimas de câncer de mama, por exemplo, que tiveram 
o seio retirado e o médico recomenda que não se faça esforço excessivo 
para que nódulos não reapareçam, já conseguiram retirar a carteira de 
habilitação nos mais diversos estados brasileiros.

De acordo com o diretor de ensino da Autoescola Maravilha, Daniel 
Jusepe Celuppi, para um portador de necessidades especiais obter a 
CNH, ele realiza o procedimento normal. “A única diferença em relação 
à obtenção da carteira de habilitação normal é uma junta de médicos 
que examina a extensão da deficiência e desenvoltura do candidato”, ex-
plica Daniel. 

Oferecer condições para que portadores de deficiência façam as 
aulas nas autoescolas normalmente também é um direito assegurado. 
Porém, como a demanda por esse tipo de trabalho é reduzida e nem 
sempre é constante, os Centros de Formação de Condutores (CFCs) en-
contram uma maneira de se adequar a legislação, atender os clientes 
e oferecer os melhores serviços. “As Autoescolas tem convênio com o 
Sindicato dos Centros de Formação de Condutores de Santa Catarina 
(Sindemosc) e disponibiliza aos candidatos portadores de necessidades 
especiais o veículo adaptado para a realização das aulas práticas”, co-
menta o diretor de ensino. O Sindemosc dispõe de dois veículos adapta-
dos para atender a demanda no Estado. 

AS ADAPTAÇÕES NOS VEÍCULOS

Conforme o nível e grau da lesão, dependendo dos movimen-
tos e força que permaneceram e/ou retornaram, uma pessoa po-
derá ou não dirigir veículos adaptados com comandos manuais. 
Isso também determinará as adaptações, que devem ser desen-
volvidas de acordo com as diferentes necessidades. 

Qualquer veículo pode ser adaptado, desde os mais simples 
e acessíveis, até os mais caros e sofisticados. As adaptações tam-
bém variam muito de preço, sofisticação e tecnologia. Importan-
te: os veículos com câmbio automático são mais confortáveis, fá-
ceis e seguros para tetra e paraplégicos dirigirem. Além disso, as 
adaptações ficam mais baratas e de manutenção próxima a zero 
(requer pouca manutenção), pois são mais simples do que aque-
las para veículos com câmbio mecânico (aqueles que têm que 
trocar marchas).

Tetraplegia
Dependendo do nível da tetraplegia, uma pessoa não terá 

certos movimentos de braços e/ou dedos, ou então, movimentos 
com força reduzida. Nestes casos, para controlar o volante, bo-
tões diversos, breque de mão e outros, deverão ser desenvolvidas 
adaptações para substituir a prensão dos dedos. Para possibilitar 
e/ou facilitar a dirigibilidade, o veículo deverá ter direção hidráu-
lica e câmbio automático, o que proporcionará também, maior 
conforto e segurança. Comandos elétricos, como os de vidros, es-
pelhos e travas, ajudarão bastante na independência.

Paraplegia
Pessoas com paraplegia, por ter todos os movimentos e força 

dos braços, poderão dirigir qualquer tipo de veículo, com ou sem 
direção hidráulica e, com ou sem câmbio automático, podendo 
escolher entre várias opções de adaptações para acelerador, freio 
e câmbio. Poderão também, adaptar quadriciclos, triciclos e mo-
tocicletas com side-car.

Câmbio automático
Em um veículo com câmbio automático, a única adaptação 

que uma pessoa com paraplegia irá precisar, será a alavanca para 
frear e acelerar, se constituindo na mais simples, acessível (baixo 
custo) e de manutenção praticamente zero. Algumas pessoas uti-
lizam o pomo giratório, pra auxiliar nas curvas e manobras.

Também poderão ser utilizados aceleradores localizados no 
volante, com acionamento mecânico, elétrico ou eletrônico, su-
bindo assim, o custo.

Câmbio mecânico
Nos veículos com câmbio mecânico, a embreagem deverá 

ser automatizada, através de sistemas que, com o toque da mão 
no câmbio ou pressionamento da alavanca de freio, o pedal da 
embreagem é acionado, deixando o carro pronto para receber ou 
desengatar as marchas. Ao acelerar, o pedal da embreagem sobe, 
dando o movimento ao veículo.

Como comprar um carro
As pessoas poderão adquirir veículos novos ou usados. Antes 

de comprar, deverá ser feita uma análise minuciosa, dando ênfase 
para os  detalhes como: altura do veículo e do banco do motorista, 
abertura da porta do motorista, altura do volante, largura das por-
tas, peso do volante e freios.

Equipamentos que facilitam o dia a dia
Controles alternativos diversos - Existem algumas adaptações 

que “trazem” os controles dos faróis, seta, buzina, limpadores de 
para-brisa e outros, mais próximas ao corpo do motorista, com 
acionamento alternativos, podendo usar a cabeça, cotovelo ou 
outras partes do corpo para fazê-lo.

CARROS ADAPTADOS E DESCONTO 
GARANTIDO NA COMPRA

De acordo com Pigatto, que também é secretário da 
Associação de Deficientes Físicos de Maravilha, pessoas 
com deficiência física, visual, mental, severa ou profun-
da, ou autistas, ainda que menores de 18 (dezoito) anos, 
poderão adquirir, por intermédio de seu representante 
legal, com isenção, automóvel de passageiros de fabrica-
ção nacional, isenções que somam até 23%. “Lembrando 
que todo portador de deficiência tem direito a isenção, 
mas nem todos podem fazer a habilitação, como no caso 
de deficientes mentais e cegos. Nestes casos o portador 
pode habilitar até três pessoas para dirigirem o veículo 
por eles adquirido com isenção”, explica Pigatto. 

Com a CNH especial em mãos, o condutor deve re-
querer em uma clínica credenciada autorizada a realizar 
o exame médico e a emissão de um laudo para isenção, 
junto a Secretaria da Fazenda. Isso tudo servirá para re-
querer os descontos tributários a que se tem direito.

Na compra de um carro zero quilômetro, deficien-
te físico terá direito e isenção no IPI, IOF, ICMS, IPVA. 
Também tem direito ao desconto deficiente físico não 
condutor, no IPI e no IPVA, bem como deficiente visual, 
mental e autista.

Para carros usados, os descontos são no IOF e IPVA 
para deficiente físico, e no IPVA para deficiente físico 
não condutor e deficiente visual, mental e autista.

Pigatto destaca que a burocracia e a morosidade 
podem cansar o interessado ao benefício, mas no final 
o desconto é compensador. “O direito é igual a todos os 
que têm alguma deficiência mesmo que total ou parcial 
desde que comprovado com laudo médico que deve ser 
encaminhado junto ao SUS mais próximo de sua resi-
dência. Há uma lista de documentos a serem encami-
nhados respectivamente a Receita Federal e Estadual”, 
frisa.

QUEM PODE REQUERER

A isenção é válida para qualquer pessoa portadora 
de deficiência, inclusive crianças. Neste caso, é neces-
sário obter o laudo da Receita Federal assinado por um 

médico credenciado ao Sistema Único de Saúde (SUS).
É considerada pessoa portadora de deficiência física 

aquela que apresenta alteração completa ou parcial de 
um ou mais segmentos do corpo humano, acarretando 
o comprometimento da função física, apresentando-se 
sob a forma de paraplegia, paraparesia, monoplegia, 
monoparesia, tetraplegia, tetraparesia, triplegia, 
triparesia, hemiplegia, amputação ou ausência de mem-
bro, paralisia cerebral, membros com deformidades 
congênita ou adquirida, exceto as deformidades estéti-
cas e as que não produzam dificuldades para o desem-
penho de funções. Mulheres mastectomizadas também 
têm isenção de impostos na compra de carro novo.

A partir de janeiro de 2013, a isenção do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e Prestação de Serviços 
(ICMS) para veículos zero quilômetro destinados a pes-
soas com deficiência é estendida também a “não condu-
toras”.

É considerada pessoa portadora de deficiência visual 
aquela que apresenta acuidade visual igual ou menor 
que 20/200 (tabela de Snellen) no melhor olho, após 
a melhor correção, ou campo visual inferior a 20º, ou 
ocorrência simultânea de ambas as situações.

A condição de pessoa portadora de deficiência men-
tal severa ou profunda, ou a condição de autista, será 
atestada conforme critérios e requisitos definidos pela 
Portaria Interministerial SEDII/MS nº 2, de 21 de no-
vembro de 2003.  O exame precisa ser feito por um psi-
quiatra e um psicólogo. Em caso de deficiência física, o 
exame deve ser realizado por um neurocirurgião e um 
psicólogo. Nos dois casos, o laudo precisa ter a assina-
tura do responsável pela clínica ou hospital que realizou 
o exame.

Em casos de pessoas com deficiência, mas que não 
são condutoras dos veículos, a isenção do IPI é menor 
(em geral, reduz o valor do automóvel em até 15%).

O benefício da isenção poderá ser exercido apenas 
uma vez a cada dois anos, sem limite do número de 
aquisições, conforme a vigência da Lei nº 8.989, de 1995, 
atualmente prorrogada pela Lei 11.941/2009, art. 77, vi-
gente até 31/12/2014.

Fonte: Detran

Fotos: Divulgação
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Evento busca aproximar os candidatos e as empresas que estão com vagas abertas em Maravilha e região

Projeto tem o objetivo de se tornar uma tradição 
na região

I FEIRÃO DO EMPREGO

A Atualizar Assessoria em De-
senvolvimento Humano vai pro-
mover o I Feirão do Emprego de 
Maravilha, que será realizado no 
próximo dia 06 de julho de 2013, das 
8h às 17h, na Rua Duque de Caxias 
na Praça da Igreja Católica de Ma-
ravilha. Em caso de chuva, o evento 
será realizado no Caic. O I Feirão do 
Emprego conta com o apoio da Pre-
feitura de Maravilha e com o patro-
cínio de empresas locais. “O evento 
busca reunir candidatos de todas as 
escolaridades e segmentos profis-
sionais da nossa região, sendo que 
existem diversas vagas em aberto no 
município”, destacou a organizadora 
do Feirão, Laurita Tomazoni. Con-
forme a diretora da Atualizar, Claíze 
Schröder, a empresa diagnosticou a 
necessidade de demonstrar as opor-
tunidades que podem ser encon-
tradas no mercado de trabalho em 
Maravilha. “Nosso principal objetivo 
é aproximar as empresas e os candi-
datos para que as demandas de mão 
de obra sejam preenchidas e os can-
didatos fiquem cientes das necessi-
dades de qualificação e o perfil de 
funcionário que as empresas estão 
procurando”, afirmou.

A organizadora ainda destacou 
que durante o evento serão realiza-

das palestras com diretores de recur-
sos humanos de empresas locais e 
atividades de entretenimento, além 
da disponibilização de informações 
sobre cursos de qualificação ofere-
cidos pela empresa Atualizar. “Acre-
ditamos na retenção de talentos 
no município e queremos oferecer 
orientações aos profissionais sobre 
as diversas possibilidades desde os 
estagiários, primeiro emprego, até os 

candidatos que pretendem mudar 
de profissão”, relatou. Ainda de acor-
do com os organizadores, essa é uma 
oportunidade importante para re-
ceber informações sobre o mercado 
de trabalho sendo que o Feirão é um 
evento aberto e gratuito para todas 
as pessoas da região. 

O que é o Feirão
O Feirão de Emprego é uma ati-

vidade que reúne em um mesmo 
espaço candidatos que buscam co-
locação profissional nas vagas dispo-
níveis no mercado de trabalho, e tem 
o objetivo de criar um ambiente que 
facilite o acesso a oportunidades de 
emprego, por meio da oferta de va-
gas e à qualificação profissional, com 
informações dos cursos de capacita-
ção e inscrição. É dirigido à socieda-
de em geral. Neste dia os candidatos 

terão a oportunidade de preencher 
gratuitamente, um currículo padrão 
da Atualizar, para as pessoas da cida-
de de Maravilha e cidades vizinhas, 
que tenham interesse em trabalhar 
nas empresas desta cidade e região. 

Mais informações podem ser ob-
tidas na Atualizar que está localizada 
na Rua José Bonifácio, nº 214, Bairro 
Centro, na cidade de Maravilha ou 
pelo telefone: (49) 3664-4040. 

I Feirão do Emprego vai ocorrer no dia 06 de julho em Maravilha O evento é uma iniciativa da Atualizar Assessoria em Desenvolvimento 
Humano 

Ricardo Torres/ O Líder

Integrantes do Núcleo das Imo-
biliárias e Corretores de Imóveis, 
ligado à CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, prestigiaram 
na última sexta-feira (24), o Café 
com Empresários, evento promo-
vido pela Associação Comercial e 
Industrial de São Miguel do Oes-
te (Acismo), em parceria com o 
Núcleo dos Corretores de Imóveis 
daquele município. Estiveram 
presentes os nucleados Rafael Pe-
try, da Oeste Imóveis, e Vitaliano 
Tonkiel, da MH Imobiliária, que 
atua como delegado do Conselho 
Regional dos Corretores de Imó-
veis (Creci-SC) em Maravilha.

Na ocasião, ocorreu palestra 
com o tema “Novas formas ur-
banísticas de ocupação das ci-
dades”, ministrada por Ademir 
Roque Sander. Atualmente, ele é 

vice-presidente de Loteamentos 
da Federação Nacional do Merca-
do Imobiliário (Fesecovi), diretor 
de Parcelamento do Solo e Meio 
Ambiente do Creci-SC e vice-pre-
sidente do Sindicato das Empre-
sas de Compra, Venda, Locação e 
Administração de Imóveis e dos 
Condomínios Residenciais e Co-
merciais de Santa Catarina (Secovi 
Oeste/SC).

De acordo com o delegado 
Tonkiel, o papel do Creci-SC é “cre-
denciar seus profissionais e prote-
ger a sociedade fiscalizando”. En-
tretanto, segundo ele, o conselho 
atua muito além de sua função bá-
sica. “Atualmente, o conselho tra-
balha em parceria com as associa-
ções e núcleos e desenvolve cursos 
e palestras para maior valorização 
dos corretores de imóveis”, frisa.

Parcerias 
Corretores de imóveis 
prestigiam Café com 
Empresários

Autoestima
Grupo de Apoio da Rede Feminina de Combate 
ao Câncer promoverá palestra 

O Grupo de Apoio da Rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
de Maravilha (RFCC) realizará na 
próxima segunda-feira (03) uma 
palestra de autoestima.

Na oportunidade, Carla 

Gerhard ministrará uma palestra 
sobre a autoestima das pessoas. O 
encontro acontecerá às 14h na sala 
de catequese da Igreja Matriz de 
Maravilha. 

A coordenadora do Grupo de 

Apoio, Sandra da Silva, enfatiza 
que a palestra é destinada para 
todas as pessoas, mulheres e ho-
mens. “Quem tiver interesse pode 
e deve vir participar conosco”, con-
vida.
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Mais de 300 associados participaram da assembleia, que 
teve uma comercialização de R$ 2,5 milhões em cotas de 
consórcio

Assembleia Nacional Itinerante 
de Consórcios aconteceu em 
Maravilha 

SICREDI ALTO URUGUAI RS/SC 

Na última semana a Sicredi Alto 
Uruguai RS/SC realizou em Maravi-
lha uma edição da Assembleia Na-
cional Itinerante de Consórcios. O 
evento contou com a participação 
de associados das sete unidades de 
atendimento da cooperativa que es-
tão instaladas em Santa Catarina. 

A abertura foi conduzida pelo 
presidente da cooperativa, Eugenio 
Poltronieri, e a apresentação reali-
zada pela coordenadora de Merca-
do da Administradora de Consór-
cios Sicredi, Katia Luisa Trein.

Mais de 300 associados partici-
param da assembleia, que teve uma 
comercialização de R$ 2,5 milhões 
em cotas de consórcio. As contem-
plações do Sicredi Consórcios ocor-
rem mensalmente baseadas no úl-
timo número de extração da loteria 
federal que contempla associados 
por sorteio, lances fixos e livres. Na 
assembleia, o associado da Sicredi 
Alto Uruguai RS/SC, Leandro Bot-
ton, foi um dos contemplados da 
noite no segmento automóveis.

A cooperativa ainda realizou o 
sorteio de uma motocicleta Honda 
CG 125 Fan zero quilômetro aos as-
sociados de Santa Catarina que ad-
quiriram cotas de consórcio desde 
o início do ano. Também distribuiu 
chapéus personalizados do Sicredi. 

O Sicredi Consórcios é um sis-
tema de compra cooperativada na 
qual cada consorciado contribui 
mensalmente com um valor que, 
somado a todas as parcelas pagas 

pelos consorciados do grupo, pos-
sibilita a realização do sonho de 
todos, seja veículos, imóveis, servi-
ços ou outros. O Sicredi Consórcios 
opera nos segmentos de motocicle-
tas, automóveis, caminhonetes, tra-
tores, caminhões, utilitários, imple-
mentos, equipamentos agrícolas, 
rodoviários, imóveis, construção, 
reforma, e serviços. As faixas de cré-
dito variam entre R$ 4.500,00 à R$ 
400 mil. 

O diretor executivo da Sicredi 
Alto Uruguai RS/SC, Gelson Carlos 
Bulegon, salientou que a assembleia 
de consórcio, além de demonstrar a 
transparência e a seriedade do sor-
teio do Consórcio Sicredi, aprimora 
o conhecimento e a necessidade de 
programação financeira dos asso-
ciados. “A programação financeira 

proporciona a realização de so-
nhos, com baixo custo financeiro e 
adequada condição de pagamento. 
Muitas vezes as pessoas desconhe-
cem o produto” destacou Bulegon. 

Para o presidente da Sicredi 
Alto Uruguai RS/SC, Eugenio Pol-
tronieri, o evento de negócios foi 
uma oportunidade de mostrar as 
vantagens que o associado pode ter 
ao adquirir o produto. O presidente 
destacou ainda que um dos grandes 
diferenciais do Sicredi é a agregação 
de valor aos associados. “Através de 
produtos como o Sicredi Consórcios 
que possui planos, prazos e taxas de 
administração diferenciadas é que 
o Sicredi consegue agregar renda a 
seus associados e as comunidades 
em que está presente”, frisou Poltro-
nieri.

Aproximadamente 300 associados acompanharam a Assembleia

Ascom Sicredi

Pleitos 
Comitê temático de 
Agricultura se reúne na SDR 
Maravilha

A Gerência de Desenvolvi-
mento Econômico Sustentável e 
Agricultura reuniu na segunda-
-feira (27), os integrantes do 
Comitê Temático da pasta para 
analisar pleitos a serem encami-
nhados à 108ª Assembleia Geral 
Ordinária do Conselho de De-
senvolvimento Regional (CDR) 
de Maravilha. 

Durante o encontro, reali-
zado no auditório da SDR Ma-
ravilha, foi colocado em apre-
ciação os seguintes pleitos: 
Saltinho - recuperação de es-
tradas e construção de barracão 
para garagem; Santa Terezinha 
do Progresso - aquisição de rolo 
compactador, recuperação de 
estradas e solicitação de Fundo 
de Desenvolvimento regional 
(FDR); Modelo - projeto de in-
clusão digital e patrulha agríco-
la; e Serra Alta - instalação de 
internet e telefonia fixa.

Segundo o gerente de De-
senvolvimento Econômico Sus-
tentável e Agricultura, Genuir 
Bassani, após as análises, o co-
mitê, de forma favorável, defe-

riu todos os pedidos que serão 
encaminhados para apreciação 
do CDR.

Comitê Temático
Os Comitês são órgãos de 

caráter técnicos, permanentes 
ou temporários, que têm por 
finalidade apreciar e emitir pa-
receres técnicos sobre projetos 
encaminhados pelos municípios 
de abrangência, para aquisição 
de recursos junto ao Governo do 
Estado, e fazem parte do Conse-
lho de Desenvolvimento Regio-
nal (CDR). Cada comitê temá-
tico tem, dentre os integrantes, 
um coordenador; um secretário 
e um relator, e executará estudos 
técnicos sobre projetos, planos e 
programas locais e regionais.

Os projetos deverão ser en-
caminhados, antecipadamente, 
à Secretaria Executiva do Con-
selho de Desenvolvimento Re-
gional, e em seguida destinado 
a cada Comitê, para análise e 
aprovação, para na sequência 
ser encaminhada a aprovação 
dos conselheiros.

Comitê Temático se reuniu na segunda-feira (27), na SDR

Ascom SDR 

Primeiras atividades 
Comissão de Indústria trabalha para fomentar o setor industrial

Visando contribuir para o desenvolvimento do município e 
a expansão do setor empresarial, o Núcleo de Desenvolvimento 
Econômico, ligado à CDL/Associação Empresarial de Maravilha, 
vem trabalhando de forma assídua nas últimas semanas. Dentro 
do núcleo, foram criadas comissões para dinamizar as atividades 
e, uma delas, a Comissão de Indústria, coordenada pelo empresá-
rio Marcus D’Agostini, está se reunindo para identificar necessida-
des e fomentar o setor.

Na terça-feira (28), foi realizada uma reunião no auditório da 
entidade para delimitar quais serão as primeiras atividades da 
comissão. O intuito é atuar em quatro pontos: criar um fundo de 
investimento dentro do núcleo, para futuramente investir em de-
terminadas áreas; visitar empresas de outros municípios interes-
sadas em investir em Maravilha; incentivar empresas já constituí-
das na cidade; e buscar cursos profissionalizantes para qualificar 

a mão de obra. “Vamos lançar as ideias da comissão e queremos 
convidar mais empresários para que venham participar conosco e 
trazer outras sugestões”, comenta o coordenador D’Agostini.

Durante a reunião, foi ressaltada a necessidade de definir es-
paços e incentivos para a área industrial, o que facilita a implan-
tação de novas empresas. Segundo o secretário municipal de In-
dústria, Comércio e Turismo, Leandro Dall’Agnol, a Administração 
está adequando a atual Lei de Incentivo praticada pelo município 
e isso deve auxiliar no desenvolvimento empresarial.

A comissão levará as ideias discutidas para a próxima reunião 
do Núcleo de Desenvolvimento Econômico, agendada para o dia 5 
de junho, às 6h45, na CDL/Associação Empresarial. Todos os em-
presários interessados podem contatar a entidade e participar dos 
encontros. Mais informações podem ser obtidas pelo telefone (49) 
3664-0414.

Ascom CDL/AE

Comissão da Indústria discutiu sobre as primeiras atividades 



3.1 - TELEFONIA 
3.2 - ELE. ELETRÔNICO
3.3 - PUB. LEGAL
3.4 - CURSOS
3.5 - INFORMÁTICA 

2.1 - CARRO 
2.2 - MOTO
2.3 - VEÍCULO PESADO
2.4 - NÁUTICO
2.5 - AERONAVES

1.1 - VENDA 
1.2 - ALUGUEL
1.3 - COMERCIAIS           
1.4 - CHÁCARA/SITÍO
1.5 - TERRENO

3.6 - RELIGIÃO
3.7 - ANIMAIS
3.8 - PERDIDOS E ACHADOS
3.9 - INSTRUMENTO MUSICAL
3.10- GERAL

4.1 - OFERTA
4.2 - PROCURA
4.3 - PRESTAÇÃO DE SERVIÇO 

01
IMOVÉIS

02
VEÍCULOS

03
DIVERSOS

04
EMPREGOS

Anuncie nos classificados O Líder - Grátis - 49 3664.0803 / 49 3621.0103 - arte@jornalolider.com.br

www.sistema103.com.br

CLASSIFICADOS O LÍDER  - 29 DE MAIO DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 109  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C1

IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE DUAS SALAS 
COMERCIAIS, com piso de 
cerâmica e área aproximada 
de 300,00 m² cada uma, 
localizadas à Av. Maravilha, 
n.º 1250 e 1260, Maravilha/
SC.Interessados tratar pelo 
telefone 49 9988-0762.

VENDE-SE CASA  DE AL-
VENARIA medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, Bairro Floresta, em Mar-
avilha/SC. Tratar pelo fone 
(49) 8808-2307

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTA-
MENTO na Avenida Padre 
Antônio, Centro, com 2 
quartos (1 sendo suíte), ban-
heiro social, área de serviço, 
sacada fechada com chur-
rasqueira, sala de jantar, 
estar e cozinha conjugada. 
Interessados tratar pelo fone: 
(49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na Rua 
José Leal Filho, n° 202, Lote 
Urbano, n° 10 da quadra 25. 
Área de 1.410 metros. Crea/
SC n° 1710896. Telefone 
3664-3570.

VENDE-SE CASA de al-
venaria legalizada. Possui 
192m ²  e terreno de 462m². 
Localizada na Avenida do 
Comércio , 836, Centro, Cun-
ha Porã. R$ 250.000,00. Con-
tato 49. 9946-8177 trata com 
Pastor Zeno

VENDE-SE: CASA DE 
MADEIRA beneficiada, ta-
manho 7 x 10 mts. Valor R$ 
10.000,00.  Fone: 49. 3622-
1900 ou 49. 9982-6466

VENDE-SE CASA  de 
dois pisos medidndo 
111 m², sendo no piso 
superior: 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem, e 
no piso inferior: 1 quar-
to, banheiro e cozinha. 
Bairro Jardim América. 
Contato (49) 8816-4779 
ou (49) 9119-6271.                           

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

VEBDE-SE  APARTAMEN-
TO no Edifício Portal do Sol, 
com 2 quartos, sendo um 
suíte, sala, cozinha, ára de 
seviço, sacada com chur-
rasqueira, de frente para a 
cidade, garagem com portão 
eletrônico, localizado no 
Centro de Maravilha. Valor 
de ocasião R$ 155.000,00. 
Contato 49. 3664 3337 com 
Vânia.

COMPRO CASA OU TER-
RENO que se encaixa no 
financiamento da caixa, que 
esteja localizada do centro 
até proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-3020 ou 
8846-7788.

VENDE-SE CASA de alve-
naria contendo 3 dormitóri-
os, sala, cozinha, 1 banheiro, 
área de serviço e garagem 
com churrasqueira. 112m² 
e terreno com 300m². Rua 
Montese, nº 463, Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste - 
SC. Contatos: 49. 8851-7896 
e 49. 9112-7082

VENDE-SE   CASA DE AL-
VENARIA  de 8 x 13, locali-
zado na Rua Silvénio Píccoli, 
Bairro Palmeiras, Modelo- 
SC, valor R$ 75.000,00. Tratar 
pelo telefone  49. 8801-8086

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria, mobiliada, possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

VENDE-SE APARTAMENTO 
na Av. Padre Antônio no 
centro., com 2 quartos, sendo 
uma suíte, cozinha, sala de 
estar, jantar, área de serviço, 
sacada com churrasqueira 
fecha. Valor a combinar. 
Fone (49) 8853-3216

VENDE-SE CASA mista de 
80 m² , com garagem. Terreno  
2.000 m². Localização à 150 
metros do asfalto no Distrito 
de Itajubá em Descanso. 
Fone: (49) 3621 2792.

VENDE-SE ÓTIMA 
PROPRIEDADE com casa 
e terreno em Tigrinhos. 
Terreno medindo 12 x 25 m² 
quadradros. Contatos pelo 
telefone 49. 8425-1153.

VENDE-SE CASA  toda 
murada e cercada, portões 
eletronicos com video, salão 
de festa, garagem para dois 
carros, 3 quartos, 2 banheiros 
salas em dois ambientes, 
toda com lage e gesso, canil 
e jardim, na Rua Eloi Luis 
Dadan 247, bairro Morada 
do Sol. Contato: 49. 3664-
1676 ou 49. 8426-4155

VENDEM-SE 10 CASAS 
no município de Paraíso. A 
partir de R$ 35 mil, escritura 
na hora. Interessados ligar 
(49).3627- 0085.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO de 2 
quartos, na cidade de São 
José, próximo ao Hospital 
Regional, com vista para o 
mar. Localizado próximo ao 
Continente Park Shopping, 
em condomínio com piscina 
e demais benefícios para 
uma boa qualidade de vida. 
Para melhores informações, 
veja em http://www.
cyrela.com.br/sc/imovel/
residencial/sao-jose/praia-
comprida/apartamento/
cennario-santa-catarina ou 
pelo fone 49 9103-2006.    

ALUGA-SE SALA  COMER-
CIAL  no centro de Mara-
vilha 1º Piso. Ed. Saint 
Germain. Interessados 
tratar pelo Fone (49) 
9108-0812.

ALUGA-SE GALPÃO 330m2
2 escritórios, e banheiros,  
Com abítese, próximo trevo 
para Paraíso saída para Gua-
raciaba, ao lado Pousa Cha-
le, em São miguel do Oeste. 
Tratar telefone 49. 3621-4609

ALUGO KITNET OU SALA 
COMERCIAL. Avenida Anita 
Garibaldi - Centro. Tratar nos 
fones: 49. 9800-5115(tim) ou 49. 
8850-8895(claro)

ALUGA-SE UMA CASA em 
smo no bairro jardim peperi 
atrás da ford, com 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, gara-
gem e uma área fechada com 
área de serviço. Fone para con-
tato 49. 9158-7476

OFERTAS DE 
IMÓVEIS SERÃO 

ANUNCIADAS 
MEDIANTE O 

REGISTRO DO 
MESMO NO 

CRI

VENDE-SE TERRENO 
DE ESQUINA em La-
jeado Tigre no municí-
pio de Tigrinhos. Terreno 
medindo 650 m², com 
uma CASA DE DOIS PI-
SOS e um QUIOSQUE. 
Localizado próximo ao 
asfalto. Ótima locali-
zação para comércio. 
Valor a combinar. Inter-
essados ligar para 49. 
8422-6233

ALUGA-SE MORADIA com 
2 quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, área  de serviço e ga-
ragem. Ha 3 quadras do INSS 
de São Miguel do Oeste. R$ 
490,00. Fone: 8838-1773 ou 
9101-5904.

PROCURA-SE CASA para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Contato pelos 
telefones: (49) 9998-7958.

ALUGO SALA COMER-
CIAL no centro de São 
Miguel. Valor R$ 1.200,00 
com fiador. Fone 49. 9137-
1213
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IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VENDE-SE INDÚSTRIA DE 
GUARDANAPOS E TOAL-
HAS DE PAPEL em pleno 
funcionamento. Possui mar-
ca registrada junto ao INPI a 
20 anos, extensa carteira de 
clientes nos três estados do 
Sul do país, produto de fácil 
aceitação no mercado e com 
possibilidade de expandir a 
linha de produtos e a área de 
atuação. Imóvel poderá ser 
alugado se houver interesse. 
Fone 49. 3622-6104

VENDE-SE LOJA de con-
fecção em geral, no centro 
de Guaraciaba com mais de 
dezessete anos de existência, 
ótima clientela, boa locali-
zação e espaço amplo. En-
dereço: Rua Duque de Caxi-
as, nº 334, Guaraciaba - SC. 
Contatos: (49) 3645-0205 e/
ou (49) 88178406. Falar com 
Gertrudes Leoba Hoelscher. 

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. Fone 
(49) 8825-9384.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. fones 
(49) 3664-4377, (49) 9903-
8147 ou (49) 9930-2407.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

VENDE-SE LANCHONETE 
na Rodoviária de Maravilha. 
Aceitamos carro no negócio. 
Contato 9917-8939. 

VENDE-SE POSTO DE 
LAVAGEM E LUBRIFI-
CAÇÃO E BAR em tigrinhos. 
Motivo da venda: problemas 
de saúde. Interessados tratar 
pelo fone 49. 8409-4152 ou 
49. 8414-7546

VENDE-SE RESTAURANTE, 
em funcionamento, localiza-
do na Rua 15 de Novembro, 
no centro de São Miguel do 
Oeste. Valor: R$ 70 mil reais.  
Aceita-se carro ou terreno 
em troca. Fone: 9955 5216, 
com Adriana ou 9966 7297 
com Madalena.

VENDE-SE MERCADO 
COMPLETO em maravilha 
com mais de vinte anos de 
existência, otima clientela, 
boa localização, espaço 
amplo. Aceita-se carro, casa 
ou terreno como parte do 
pagamento . Telefone para 
contato: 49. 9181-9357

VENDE-SE PONTO ODON-
TOLÓGICO  completo (sem 
raio x e instrumental), bem 
localizado em São Miguel 
do Oeste e em pleno funcio-
namento (alvará). Inclusive 
com pacientes em orto. Sala 
de espera completa. Com-
porta 2 consultórios (enca-
namento e divisão pronta). 
Fone: 49. 9108-8140

VENDE-SE BAZAR em 
São Miguel do Oeste. 
Fone 49. 8408-1425 com 
Elvira ou Ênio.

VENDE-SE SALA 
COMERCIAL com 150m², 
na Rua XV de Novembro 
em frente ao Banco do Brasil 
S/A, no Edifício Bagetti. 
Repartições com mobílias 
sob medida. Tratar com 
Dirce 49. 8406-0883

VENDE-SE EMPRESA 
DE TELEMENSAGEM 
a mais de 15 anos no 
mercado em são miguel 
do oeste, com clientela 
formada com mais de 8 
mil mensagens. Fone 49. 
3621-0567  8423-4436 
com Raqueli.

VENDE-SE FLORI-
CULTURA em SMOeste. 
Contato: 49. 8808-3538 
ou 49.8809-2268.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO  no  Edifício Diplomata. 
Fone  (49) 3664-0067.

ALUGA-SE BARRACÃO em 
frente ao Posto Kakareko em 
Maravilha 300m². Contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGA-SE KITINETE, 1 
quarto, sala e cozinha à 3 
quadras do INSS em São 
MiGuel do Oeste. R$ 380,00.  
Fones: 49. 8838-1773 ou 49. 
9101-5904

ALUGA-SE      AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confraterni-
zaçãos... A partir de dezem-
bro. Local: Escola Ceus 
– Avenida Padre Antonio, 
centro,  Maravilha. Contato: 
(49) 3664-4454.

V E N D E - S E 
DISTRIBUIDORA atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSC/
A M E R I O S / A M E O S C , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VENDE-SE CHÁCARA de 
15 mil metros quadrados, 
com casa, localizada a 2 km 
do Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. Valor R$ 
150 mil reais, somente à vista 
e no dinheiro. Fone 9138 
4887. 

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
sem benfeitoria . Tratar pelo 
telefone 49. 8801-8086

VENDE-SE SÍTIO com 
50.000 metros de terra,  com 
uma casa mista de 3 dor-
mitórios, toda cercada, lo-
calizada no Tope da Serra, 
à 2 km da BR 282. Valor 
75.000,00. Fone 49. 8427-
3140

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA 22 hectáres, duas escrit-
ura 10 e 12 hectáres respec-
tivamente  na Linha Avante 
Iraceminha à 800 metros da 
BR 282. Área com água natu-
ral e rede pública. Contém 
casa mista galpão de fumo 
com estrebaria, pareral de 1 
hectáre produzindo a 6 anos,   
1 açúde, 5 hectares de eu-
caliptos e terra mecanizada. 
Fone (49) 9966-5494 falar 
com Nelcir Dall'agnol.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA de 9,6 hectares, 
localizada na Linha Vista Alta 
- São Miguel do Oeste-SC. Já 
possui reflorestamento de 
eucalipto pronto para corte. 
Valor R$ 120.000,00, aceita-
se casa ou carro. Fone 49. 
9921-1826 Marciano, 49 
9173-8085 Tatiana. 

VENDE-SE TERRA com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Fone: (49) 3664-
3416 com João.

VENDE-SE CHÁCARA no 
Top da Serra,  5 hectares  
com casa, água e luz, a 2 km 
do asfalto. Valor 85.000,00 . 
Contato 8427-3190. 

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 21.163 m² as mar-
gens da BR 282, 10km do 
trevo de Maravilha sentido 
Pinhalzinho. (49) 8867-5688.

ÁREA DE TERRA DE 15.4 
HECTARES. Lote n°226, 
situado na Linha Peritiba 
em Flor do Sertão. Casa 
de alvenaria mista com 90 
metros e porão. Chiqueiros 
de alvernaria 20x2, paiol 
de 20x8 com dois açudes e 
ainda conta com água de 
poço artesiano. Fone 8827-
6806 ou 8837-7582 falar com 
Ademar e Jair.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares de  
pastagem perene  para gado 
leiteiro, açude, ótima fonte 
de água, documentos em 
dia. Contato (49) 8825-1650 
ou (49) 8812-2925.

VENDE-SE TERRA 7 
hectares de em Iraceminha/
SC por R$42 mil. Escritura na 
hora e facilita o pagamento. 
Fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com Cristiane.

VENDE-SE 50 HECTARES 
de  mata nativa localizada no 
Distrito de Grápia, Paraíso/
SC. Fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 4,3 hectares localizada 
na comunidade de Linha 
Welter. Guaraciaba com 
casa de alvenaria de 120 
metros quadrados, galpão 
de fumo, chiqueiro com 
local de ordenha, terra 100% 
mecanizada com fonte de 
água própria a 13km de 
asfalto de Paraíso. Valor de 
R$75 mil reais podendo 
ser parcelado ou troca-se 
terreno em São Miguel do 
Oeste. Ligar para (49) 915-
4750 ou (49) 9124-8735 
falar com Vendelino ou 
Bernadete.

VENDE-SE 10,2   HEC-
TARES de terra sendo 70%  
mecanizados. Localizada na 
Lª Rosario Paraiso  aceita-se 
carro no negocio tratar po-
los fones 49 8819-1898 ou 49 
9164-7080

VENDE-SE 7 HECTARES 
de terra de máquina com 
água para colocar aviário. 
Valor R$ 160.000,00.  Sendo 
que aceita carros ou terrenos 
no negócio  até o valor de R$ 
120.000,00. Escritura no ato 
da compra. Fone 8874-7197, 
8817-6929. Tratar com Cris-
tiane. 

VENDE-SE TERRA  de 19,8 
hectares  (9 hectares mecani-
zada) localizada na Linha XV 
de Novembro, Distrito de 
Grápia, Paraíso - SC. A terra 
contém uma casa de mista 
de 7m x 9m², um galpão 
de madeira medindo casa 
um 12m x 16m², um açude, 
potreiro, 23 vacas de raça 
mista, 1 touro da raça Gil, 
ordenhadeira nova e motor 
de forrageira. Interessados 
entrar em contato através do 
fone (049) 8423-6150.

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
1800 arvore Pinus de 10 
anos, 2500 pés de erva mate, 
sem benfeitoria . tratar pelo 
telefone: 49 -8801 8086

VENDE-SE CHÁCARA de 
5000 metros (com água da 
casan, luz) à 150 metros do 
loteamento. Localização: 
Bairro São Gotardo - Próx-
imo ao Hospital Regional. 
Valor a combinar . Contato: 
49. 3622-6958

VENDE-SE  4 CHÁCARAS 
de 2 hectares cada, sem 
benfeitoria, entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto. 
Fone: 49. 8801 8086

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 39 hectares, sendo 
32 hectares mecanizados, e 
7  hectares de mata nativa. 
Possui bem feitorias, galpão, 
água de poço arteziano, duas 
casas de alvenarias uma 
medindo 150 m2, e outra  
de 130 m2. Localiza-se nas 
margens da Br 163, em Lin-
ha Sete,  a um kilometro do 
trevo principal de acesso a 
cidade de Guaraciaba. Fones 
(49) 3621-2134, 9147-5626.

VENDE-SE  AREA  TERRA  
reflorestada   25,3  hectares. 
Contato (49)8883-6742  (49) 
8883-6850

VENDE-SE 1 A 3 HEC-
TARES DE TERRA, próximo 
a linha Limeira SMOeste-SC. 
600 metros do asfalto. Tratar 
pelos telefones 49.9178-8734   
e  49.8837-6729

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.En-
trar em contato com Nevile 
telefones (49) 3624-0155 
ramal 25 e Neiva (49) 3624-
0182 ramal 26, Simone (49) 
8408-5887.

VENDE-SE LAVACAR em 
um dos melhores pontos da 
cidade, com ampla clientela, 
maquinário novo e estrutura 
toda reformada. Motivo da 
venda: mudança de ramo. 
Fone 49. 8851-4691 ou 8405-
5259. Aceito carro no negó-
cio.
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VENDE- SE TERRENO  na 
Rua Guilherme José Missen, 
Centro de São Miguel do 
Oeste em frente ao Hospital 
Casa  Vitta, 1000 m². Fone 
(49) 9978-8545.

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno com 200m², 
calçamento, próximo a es-
cola, creche, posto saúde. 
Valor: R$ 75.000,00. Aceita-se 
propostas. Interessados ligar 
para (49) 9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno de fundos com 
324m², com calçamento, 
próximo a escola, creche, 
posto saúde. Valor: R$ 
65.000,00. Aceita-se propos-
tas. Somente Interessados li-
gar para (49)9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen.

PROCURA-SE TERRA para 
comprar pelo Banco da ter-
ra. 8425-0407 ou 8809-6909 
falar com Irineu.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

COMPRA-SE TERRENO 
de até R$ 35.000,00. Pa-
gamento a vista.  Fone (49) 
8823-9208 , (49) 8824-8160.

VENDE-SE TERRENO 
no bairro Universitário 
na cidade de Maravilha-
SC 12,5 de frente por 29 
de fundo, terreno plano 
e com escritura,pronto 
para construir. Regsitro do 
imóvel:17415. Valor 87 mil 
reais.Ótima valorização, 
bairro muito procurado. 
Fone: (49)9943-1635 ou (49) 
9925-9891 . Interessados  
Falar com Marcelo ou 
Cinara.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio (APRA) a bei-
ra do lago da Usina de Flor 
do Sertão, com piscina, 
salão de festas, campo de 
futebol. No valor de R$ 15 
mil. Fone (49) 8408-2121 
com Itamar. 

VENDE-SE TERRENO 
de 742 m² no centro de 
São Miguel do Oeste, em 
frente refrigeração Seb-
ben. Localização na rua 
Barão do Triunfo Nº 146 
esquina com rua Barão 
do Rio Branco. Telefone 
49. 

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste com 
224m² no Centro próximo a 
Prefeitura. Contato: 49. 8406-
0883.

VENDE-SE TERRENO 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital Regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VENDE-SE ÁREA RURAL 
na Linha São Jorge em 
Romelândia, com 20 
hectares de terra com boa 
parte cercada, dois açudes. 
Fone (49) 8806-5532 ou 
8816-6474.

VENDE-SE 2 TERRENOS 
no Bairro Jardim América 
2. Fone: 49. 8407-2511

VENDE-SE TERRENO de 
13x50m² com casa medindo 
9x13m², na Rua na Rua 
Ernesto Alvez, em São 
Miguel do Oeste. Aceita casa, 
apartamento ou carro no 
negócio. Fone 3621-1838 ou 
9119 1489.

VENDE-SE TERRENO de 
13x50 m² com galpão em 
alvenaria medindo 9x40m², 
na Rua Ernesto Alvez, n° 55, 
em São Miguel do Oeste. 
Fone 3621-1838 ou 9119- 
1489.

VENDE-SE TERRENO no 
centro de Sao Miguel do 
Oeste ( XV de Novembro, 
esquina com Itaberaba). 
Medindo 500m2. Valor R$ 
550.000,00 ( Tratar 49 3622-
1532 ou 49 91415594). 

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Civemara, lote de 
450 metros e casa de 102 
metros, com três quartos, 
sala, cozinha, lavanderia e 
garagem. Fone: 8868-7914.

VENDE-SE TERRENO com 
casa, próximo da Praça dos 
Motoristas, terreno de 420 
m2, casa de 100 m2, com 
duas salas, três quartos, dois 
banheiros e garagem. Fone 
8868-7914. 

VENDE-SE UM TERRENO 
com duas casa. Uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. E outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². Localização: Perto da BR 
282 no município de Irace-
minha. Fone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

VENDO OU TROCO. 
Terreno 360 m2, todo 
cercado com grade, com 
2 casas em perfeito es-
tado, localizada no bair-
ro Santo Antonio em 
Chapecó. Valor R$ 160 
mil ou a combinar se for 
troca. Fone: (49) 8433-
7440.

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro Civemara, lote 
de 450 metros e casa de 
102 metros, com três 
quartos, sala, cozinha, 
lavanderia e garagem. 
Fone 8868-7914.

VENDE-SE DOIS TER-
RENOS no Bairro São 
Jorge, SMOeste SC. Ótima 
localização. 308 m2 por R$ 
80.000,00. 350 m2 por R$ 
120.000,00. Fone 49. 8405 
6568

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. Tra-
tar com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VENDE-SE TERRENO em  
São Miguel da Boa Vista. 
Possui 435 m². Troco por 
terreno em Maravilha. 
Preço a combinar 49.8848-
3518 ou 49.8825-4624

VENDE-SE TERRENO com 
1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Fone (49) 3664-
4713.

VENDE-SE OU ALUGA-SE 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125m e um de 100m, 
duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/SC. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro São Jorge 650 
m². Valor 140.000,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 9169-6122.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

LOTE URBANO Nº 345-B, 
Com 400m², Rua Vicente 
Konzen, Centro, Paraíso/
SC. Interessados tratar pelo 
fone 49.8434-6207.  

VENDE-SE TERRENO 
DE 300MTS² localizado na 
rua Ernesto Alves. Bairro 
São Gotardo a 300mts da 
Rua willy barth, rua com 
calçamento. Valor R$ 
75.000,00 aceito carro no 
negócio. Fone 49. 3622-1472 
ou 49. 9998-3494

VENDE-SE TERRENO 
próximo ao Refúgio 
dos Piratas, saída para 
Bandeirante, valor R$ 
35.000,00. Aceita-se carro, 
moto ou caminhão. Telefone 
9104-2320

VENDE-SE TRÊS TER-
RENOS no Bairro Jardim 
Itália, sendo um de esquina 
e os outros no município de 
Maravilha/SC. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta.Fone 49. 
3664-1329 ou 9924-9425.

VENDE-SE TERRENO de 
31 mt de fundo por 13mt de 
frente,localizado no bairro 
Jardim Itália Maravilha-SC. 
Escritura no ato da compra. 
Terreno com valor aceito 
no minha casa minha vida. 
Valor 50 mil reais,tratar com 
Marcelo ou Cinara no fone 
49. 9925-9891

VENDE-SE TERRENO de 
568m² em São Miguel do 
Oeste, na Avenida Salgado 
Filho próximo ao Senac. 
Tratar pelo telefone 49. 8406-
0883

VENDE-SE  TERRENO 
próximo indústria Dalcar. 
Valor R$ 40.000,00. Aceita-
se carro de menor valor no 
negócio. Fone: 49. 9104-2320 

VENDE-DE TERRENO ta-
manho 20X30 no centro val-
or de R$ 48.000,00. Fone: (49) 
2101-9409 ou (49) 9194-7109 
com Ismael.

VENDE-SE UM TERRENO 
medindo 14,5 m x 15 m, lo-
calizado no Bairro Jardim 
Peperi  em São Miguel do 
Oeste. Fone 49. 8804-1803 ou 
49. 9178-2978 

VENDE–SE TERRENO  
de 346 m², no Bairro São 
Gotardo, em São Miguel 
do Oeste, próximo ao 
Hospital Regional. Valor R$ 
100.000,00. Telefone 49. 9922 
-5409

V E N D E - S E L O T E 
URBANO nº 427-A , Com 
400m², Rua Guilherme Jose 
Missen, Centro, Paraíso/
SC, Fone 49 8434-6207

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

VENDO KADET  ano 93, 
revisado. Valor à combinar. 
Aceito moto no negócio. 
Contato 8851-4691 ou 8405-
5259

VENDE-SE OMEGA SU-
PREMA GLS, ano 93/93, cor 
vermelha, em ótimo estado. 
Aceito troca no negócio. 
Fone: 49. 9945-0899

VENDO OU TROCO FUSCA 
1.300 L, ano 77 em ótimo 
estado. Fone 49. 8806-5116. 
Valor a negociar. Motivo da 
venda: pouco usado

VENDE-SE CAMINHÃO 
Baú Ford L400 em perfeito 
estado, R$ 22.500,00. Fone 
8427-3140.

VENDE-SE FIAT UNO, ano 
1997 com licenciamento 
2013 pago. Tratar com 
Aurélio 49. 3664-4713

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE SE MERCEDINHA 
VERMELHA ano 1976 com: 
todos os pneus novos; car-
roceria nova; bancos reca-
pados; toda reformada esta 
ótimo estado e, em dia com 
os documentos! Fone: 49. 
3664 0809, 49. 9966 0939

VENDO PIK UP STRADA 
ano 2000, vidro elétrico, tra-
va, alarme, rodas esportivas. 
Fone 49 8405 6568 SMOeste 
SC.

VENDE-SE CORSA WIND, 
duas portas, ar quente, lim-
pador e desembaçador, ano 
95 em otimo estado. Contato 
pelo fone 49. 3664-0900 ou 
na Mecânica Rodaleizer

VENDO POLO SEDAM 
1.6, ano 2003,cor azul, com-
pleto, estudo trocas, valor R$ 
22.000. Fone 49.9916-4355. 

VENDO FIAT UNO MILLE 
Fire 2004, vermelho, 4 por-
tas, vidro eletrico, alarme , 
direção hidraulica , interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: 49.3664-0900 ou na 
Mecânica Rodaleizer.

VENDO GOL MI vermelho, ano 
1999, em perfeito estado, valor 
R$ 10.500. Aceito moto na troca  
Fone 49. 8815-8817 
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O CONHECIMENTO
FAZ VOCÊ 

VER MAIS LONGE....

(49) 3664 0803 
Maravilha 

(49) 3621 0103 

São Miguel do Oeste

CINTO DE 
SEGURANÇA 
SALVA VIDAS

VENDO GOL 1.0 8 valvulas 
em perfeito estado. Limpa-
dor traz. e desembaçador. 
Com rodas de liga leve. Doc 
2012. R$ 8.900,00. Fone 8870-
1313 

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VENDE-SE CORSA SEDAN 
ano 2003, com 4 portas, cor azul, 
trava e vidro elétrico, alarme, 
desembaçador traseiro, pneus 
novos, direção hidráulica e em 
ótimo estado de conservação. 
Valor a combinar. Fone 49-9136-
4165. email: joel.welter@hot-
mail.com VENDE-SE POINTER, ano 

95. Aceito veículo ou moto 
na negociação. R$ 6.000,00. 
Fone: 49. 8838-7558 ou 49. 
9959-9198

VENDO FIAT UNO MILLE, 
1997, 4 portas, azul, com 
vidros, travas, alarme, 
limpador, desembaçador, 
e ar condicionado. Valor 
R$ 10.000. Troco por moto.  
Fone 49. 8800-5694

VENDE-SE VEICULO AN-
TIGO, Willys overland F75,  
1969, em fase de restauração, 
documentos em dia R$ 
4.000,00. Contato: 49. 8426-
4155

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.

VENDO FUSCA , ANO 72 
1.500, um carburador R$ 
2.600,00. Tratar com Ricardo 
49. 8867-5688

VENDE-SE FORD PAMPA  
GL 1.8, ano 92 com capota 
de fibra, R$ 9.800,00. Fone 
8415-6569.

VENDE-SE TRATOR VAL-
MET. Revisado. Fone 9902-
0216 ou 8845-5508. 

VENDE-SE VOYAGE 1995 
branco 4 portas motor 1.8  
roda aro 15 . R$ 10.000,00. 
Pagamento Somente a vista. 
Fone (49) 9917 4721, tratar 
com  fernando. 

VENDE-SE ASTRA GSI 
2004/2004 2.0 16V, vermel-
ho, 4 airbags, computador 
de bordo, som original com 
controle no volante, teto so-
lar, 4 pneus novos. Placa final 
7. Segundo dono. Valor: R$ 
28.000,00. Contato pelo fone 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE VOYAGE 89 GL, 
branco, documentação em 
dia.  Trava elétrica, ar quente, 
4 pneus novos. Fone (49) 
8823-8323

VENDO VW/SAVEIRO CLi 
1.6 - ano 1997 Injetada Mo-
tor AP - QUADRADA. Valor 
R$ 15.000,00, troco por Fiat/
Strada 1.4 cabine estendida. 
Fone 49 8835-0859

VENDE-SE PAMPA GL 
1992, 1.8 com capota de fi-
bra. Documentos ok. Valor 
R$ 8.500,00. Fone 49.8427-
3140.

VENDO GOL 96, retrovisor 
eletrico, direção hidraulica, 
alarme e vidros, roda de liga 
r ar condicionado tudo em 
bom estado e funcionando.
12 mil parcelado ou 10,500 
avista. Contato Thiago (49) 
8826-6757 ou (49) 9963-
8272.

VENDE-SE CAMINHÃO 
DODGE 400 motor disiel 
1976 em perfeito estado 
pronto pra trabalhar valor 
R$ 22.500,00 . Fone 49.8415-
6569

VENDE-SE CHEVETE SLe 
1.6, ano 87.  Valor R$ 2.700,00.
Fone 8415-6569.

VENDE-SE LADA Laika 1.6 
, ano 94. Valor  R$ 4.900. Tel-
efone: (49) 8870-1313

VENDO STILO Abarth 2.4 
azul ano 2003 completo com 
bancos em couro e ABS. 
Valor 3 mil abaixo da FIPE. 
IPVA 2013 quitado. R$ 21.000 
a vista. Estudo Trocas. Tel-
efone: 49. 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com

VENDO CAMINHÃO Ford 
Cargo 1418, trucado, fase 02, 
turbinado , Pneumático. Tratar 
Fones 49.3622-0888 e 49. 9998-
3540.
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com ar quente 
e ar frio,desembaçador 
e limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado de 
conservação,unico dono. 
falar com Marcelo ou Cinara 
no fone 99259891/99431635. 
Valor: 21.000,00 

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes Eros, 
2 módulos, aparelho com 
DVD 3". Completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. Con-
tato: (49) 9918-7769.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313VENDE-SE GOL SPECIAL 

2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE FORD PAMPA 
1988, pintura nova, boa de 
mecânica, ótimo veiculo 
para trabalho.  R$ 8.000,00. 
Contato: 49. 8426-4155

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE VECTRA, ano 
99 completo, cor verde. óti-
mo estado de conservação.  
Fone para contato (49) 9958-
3100. 

VENDE-SE GOL  MI 1.0, 
ano 98, em ótimo estado, 
interessados entrar em con-
tato com Fabio ou Ismael 
Vendrame, pelos fones: (49) 
3664-0900,  (49) 8821-5220 
ou ir à Mecanica Rodaleizer. 

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor abaixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com

VENDE-SE CORSA Wind 
1995/1996 cor branca, trava 
elétrica, ar quente, desem-
baçador, motor pratica-
mente novo, emplacado 
mês de março. Preço a tra-
tar pelo fone 49. 9936-2647 
com Ricardo,ou na Copema. 
Aceito propostas na troca.

VENDE-SE CAMINHÃO 
TRUCK MERCEDES BENZ 
1513. R$ 65.000,00. Fones 49. 
8830-3105 ou 49. 3664-3022

VENDO VECTRA 1994 
GLS. Contato 49.8859-
6832 com Valdelir

VENDE-SE CORSA 4 
portas, ano 2005, ótimo 
estado. Valor R$ 17.500,00. 
Fone 49. 3621-4609

Vendo ou troco GOLF 
SPORTLINE 1.6 ano 
07/08, valor R$ 35.000,00.  
Telefone 49.8824-1674

VENDO AGILE LT 2010, 
computador de bordo, 
volante escamoteavel, 
piloto automático, grade 
do LTZ, trio elétrico, pneus 
Michelan com sistema de 
garantia, todas as trocas 
de óleo e revisões feitas na 
concessionaria com carimbo 
no manual, ótimo estado. 
70.000km. R$ 26.500,00.  
Fone 49. 9991-3970
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VENDE-SE FORD K FLEX, 
cor prata, ano 2010 em ótimo 
estado. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 49. 
3664-2202 ou 49. 9131-6721 
com Leoni.

VENDE-SE RENOULT 
CLIO 1996 no estado. R$ 
6.500,00. Fone 8415-6569

VENDE-SE GOL ANO 1997,  
2 portas, rodas esportivas 
novas, aro 14', pneus novos, 
vidro elétrico original, 
pintura bem conservada, 
com som mp3, USB. Valor 
de ocasião R$ 10.000,00.
Contato: 8801-5475.

VENDE-SE STRADA AD-
VENTURE 1.8 Flex, ano 
2008, cor branca, completa! 
Revisada! Impecável! Contato 
49. 9944-8808

VENDE-SE RENAULT 
CLIO Hatch,  4 portas, ano 
2000, com ar. R$ 12.500,00. 
Fone 8427-3140.

VENDE-SE DEL REY, ano 
1989, bom estado, valor de R$ 
3.500,00. Fone 49. 9104-2320

VENDE-SE GOLF 2.0 2003 
branco com teto solar e ar 
digital. Valor R$ 26.000,00. 
Interessados tratar com Fer-
nando 49. 8808-5416 e 49. 
49.9187-2100

VENDO FORD KA, ano 
2000, ótimo estado. Com-
pleto, menos vidros elétricos. 
Ar quente e frio, tudo funcio-
nando, travas com alerme. 
Valor a combinar. Interes-
sados entrar em contato. 
Telefone 8422-4077 ou 9801-
8941 Cleumar.

VENDE-SE GOL 1.6mi, 
roda 15 orbital, roda e 
pneus novos com película 
metalizada. Tratar com 
André nos números: 8855-
6484 ou 8809-1200

VENDE-SE PICK-UP 
FORD WILLYS ano e mod-
elo 1976, toda original, mo-
tor 6 cc, pneus novos, toda 
revisada, câmbio em baixo, 
documentação em dia. Valor 
R$ 13.600,00. Cel: (49) 9137-
8101 com Paulo.

VENDE-SE ASTRA  ano 
2011, completo  vermelho, 
única dona, 20.000 KM. 
Contato: (49) 8808-1888.

VENDO  OU TROCO 
Saveiro ano 1995, motor 
1.8  a gasolina, pintura 
nova, em ótimo estado de 
conservação. Troco por 
carro de passageiro, motivo 
aumento na familia. Estudo 
propostas! 49. 9901-2886  
com Junior Cesar.

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou Ismael 
vendrame pelo fones: (49) 
8821-5220 ou 9920-0316 
valor à combinar.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDE-SE PALIO 1.0 EX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava 
e alarme. Interessados 
tratar com Daniel pelos 
telefones: (49) 9139-1839 
(49) 3664-0030.

VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VOLKSWAGEM 7100 
turbinado  ano: 1996, 
carroceria boiadeiro , otimo 
estado. Contato com Julio 
pelo fone: 49. 9144-3013 49. 
8815-0427

VENDO GOL SPECIAL mo-
tor AP 1.6 ano 2003. Com tra-
vas elétricas, alarme, pneus 
em bom estado, som pio-
neer mp3, estofamento em 
ótimo estado. Valor abaixo 
da fipe. R$ 14.500 a vista. Tel-
efone: 49 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com. Estudo trocas. 

VENDO STILO Abarth 2.4 
azul ano 2003 completo com 
bancos em couro e abs. Valor 
3 mil abaixo da FIPE. IPVA 
2013 quitado. R$ 21.000 a 
vista. Estudo Trocas. Tel-
efone: 49 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com

VENDE-SE MERCEDES 
BENS 1513. valor R$ 
58.000,00 . Fone 49. 3664-
3022 ou 49. 8830-3105 

VENDE-SE TOYOTA HI-
LUX SRV cabine dupla, 
diesel, 4x4 automática, ano 
2006, prata, top de linha em 
excelente estado. Tratar pelo 
telefone 49. 9988-8483
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VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pessoas 
exigentes. Valor R$ 8,500.00 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VENDE-SE TWISTER 250, 
amarela, ano 2008, segundo 
dono. 3 mil km rodados. 
Estuda-se proposta por gol 
quadrado. Valor R$ 7.500.00 
Fone (49) 8423-6036. 

VENDO BIZ 2004, partida 
eletrica e pedal, preta, pneus 
novos (não remolde), bem 
converservada. Tratar pelos 
numeros 8819-7687, 9991-
3121 com Alexandre

COMPRO MOTO BROZ de 
2005 a 2009. Com exceção 
das cores vermelha e branca. 
Tel. 8416-9148

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA XT 225 ano 2000 valor 
de 3.500,00 . Fone (49)8870-
1313

VENDO QUADRICÍCLO 
marca Coyote modelo atv 
250cc ano 2012, semi-no-
vo, ainda na garantia. R$ 
9.200,00 - Contato 49. 9108 
0284

VENDO MOTO V-STROM 
650 - 2009/2010. Preta 
fosca com 29.000km. Com 
protetor de mãos, de mo-
tor e suporte para baus. 
Pneus Michelin Anakee. R$ 
26.000,00. Não aceito troca. 
Contato pelo fone 49 9978 
9716 ou no mail: eloivet@
gmail.com

VENDE-SE MOTO Honda 
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003 em ótimo estado 
de conservação com partida 
elétrica e freio a disco. Valor: 
3.500,00. Interessados entrar 
em contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VENDE-SE MOTO NXR 150 
BROS KS 2008 excelente es-
tado, totalmente revisada e 
pneus novos, R$ 6.200,00. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDO CG 150 TITAN KS, 
ano 2004. R$ 3.500,00, com 
desconto no pagamento à 
vista.  Tratar com Jeferson  
49. 8829-4179 Maravilha. 

VENDO NX 150 PARA 
TRILHA. Motor com kit 
200 CC, moto em ótimo es-
tado de conservação, pneus 
novos, cor vermelha. Valor 
R$ 3.200,00. Interessados en-
trar em contato com Fernan-
do pelo fone (49) 9917-4721 

VENDE-SE MOTO CG 150 
ESD ano 2008 com 25.000 
km, original. Valor de R$ 
4.300,00. Fone 49. 8427-3190 

VENDE-SE TWISTER 
2008, 32 mil km, valor 
abaixo da fipe. Contato 
(49) 3664-1690 ou 3664-
4598.

VENDO MOTO HONDA 
TITAN ano 97. Valor R$ 
2.100,00. Tratar com Ricardo 
pelo fone 49. 8867-5688 VENDE-SE CBX 250 

TWISTER ano 2008, 2 pneus 
novos, pintura em perfeito 
estado. (49) 8818-4390. 

VENDE-SE HONDA BIZ 
ES, ano 2008, com par-
tida elétrica, cor prata, 
único dono. Valor R$4,5 
mil.  Contato: (49) 8815-
8817.

VENDO MOTO CBX 250 
twister, vermelha,ano 
2004,valor 5 mil; troco por 
honda biz, fone 8815-8817  

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para con-
tato (49) 9940-1256. 

VENDO MOTO SHADOW 
600cc, ano 2002, cor preta, 
toda equipada, semi nova, 
com 3280 km. Fone: 49. 
8407-5113

VENDO MOTO BIZ ano 
2000 no valor de 2.000,00. 
Fone 49. 9984-1896 tratar 
com Gisele

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, bate-
ria nova, 40 mil km, segundo 
dono. Telefone (49) 8806-
2168.

VENDO  XTZ 2005 para 
trilha, partida elétrica, motor 
preparado. Valor R$ 3.000,00. 
Contato 49. 8408-0017 com 
Adriano.

VENDO  BIZ 125 KS 2008 
amarela, moto linda. R$ 
3.900,00. Fone 49. 8803-2028

VENDE-SE MOTO 
YAMAHA FAZER 250 
cor vermelha ano 2008, 
único dono. R$ 6.700,00,  
transferencia paga. Contato : 
9193-2623 SMOeste

VENDO  MOTO HONDA 
FAN 150 ESI partida elétrica, 
motor flex, 2011, excelente 
moto. Valor abaixo da tab-
ela. Aceito moto honda de 
menor valor como parte do 
pagamento. Fone 49. 8803-
2028 Maravilha

VENDO MOTO KASINSKI  
COMET 250 GT R, ano 2009, 
18000 Km. Valor R$ 
10.0000,00 (aceito parcela-
mento). Contato: 3664 2022 
com Cristian

VENDO MOTO TITAN 
150 KS ano 2005 em ótimo 
estado de conservação. R$ 
3.350,00 . Fone 49.8803-2028

VENDE-SE CG TITAN 150 
ES azul, ano 2005. Valor R$ 
3.000. Contato 49. 3664-4567

VENDO BIZ 125 ks 2008. 
Amarela, moto linda. Por R$ 
3.900,00. Telefone 8803-2028

VENDE-SE  UNO 1996, 4 
portas, cor azul, em bom es-
tado de conservação. Valor 
R$7000,00. Contato 49. 9928 
-0199

VENDE-SE XR 200, 
VERMELHA, ano 2002. 
Valor R$ 4.700.00. Fone (49) 
8404-3927

VENDO OU TROCO MOTO 
KASINSKI GTR 250R, em 
ótimo estado, praticamente 
nova, ano 2009/2010, Roda 
da GTR 650 com pneu 190 
55 R17, escap. esportivo, seg-
undo dono, manual e chave 
rezerva. Moto em ótimo es-
tado. Valor R$ 8.000,00. Con-
tato pelo telefone 49. 9904-
6779

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDO MOTO CG 125 
2003, cor verde. Valor: R$ 
2800,00. Contato pelo fone: 
(49) 8847-8724.

VENDO MOTO CG TITAN 
150ES, com partida ano 
2005, Valor R$3.950,00.Inter-
essados tratar com Eduardo 
pelo fone: 9979-4418 ou 
8816-9320.

VENDO MOTO CG TITAN 
FAN 2005, por R$ 800,00 
abaixo do preço de tabela.  
Fone: 49.3664-2209 ou 49. 
8811-8411

VENDO TRICÍCULO 
NOVO, sem uso. R$ 500,00. 
Tratar pelo fone 8409-7296

V E N D E - S E 
MOTOCICLETA HONDA/
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003, com partida 
elétrica e freio a disco 
em ótimo estado de 
conservação. Interessados 
entrar em contato através 
do fone: (049) 3627-0410 
(horário comercial) ou (049) 
9112-7082 (após às 18:00 
horas).

VENDO MOTO 
INTRUDER SUZUKI 800 cc 
cor preta, em ótimo estado 
de conservação. Está exposta 
na Motobens. Contato 49.  
8866- 8466

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA YBR 125 E. Ano/mod-
elo 2003, cor bege, em óti-
mo estado de conservação
Valor: R$ 2.300,00 á vista. 
Contato (49) 8891-1155 
com Silva.

VENDE-SE HONDA CBX 
200, ano 96. R$ 2.800,00. In-
teressados tratar dom Jandir 
pelo fone (49) 8827-7019. 

VENDE-SE CG 150 ano 
2008 completa. R$ 4.900,00. 
Fone 8427-3190

VENDO 2 MOTOS 100cc, 
bem conservadas, docu-
mentação em dia. Troco por 
Fusca.  Tratar com Assis (49) 
3622- 7354 . 

VENDE-SE MOTO CG 
150 Sport 2006. Valor R$ 
4.000,00. Contato pelo fone 
49. 8870-3525 tratar com Luis

VENDO MOTO TITAN 125, 
ano 95, motor novo, ótimo 
estado .Valor a negociar. 
Aceito parcelamento. Tel-
efone 8422-4077 ou 9801-
8941 Cleumar

VENDO YAMAHA FAZER 
YS 250 2010/2011. Emplaca-
da 2013, Com 15900km. Val-
or á vista R$8.300,00. Tratar 
com Robsom pelo fone 49. 
8436-8222

VENDE-SE FIAT SIENA 
FIRE Flex ano 2012, cor 
cinza. Ver para crer. Vendo 
abaixo da fipe. Contato 49. 
9944-8808.

VENDO FORD/KA 2012, 
branco, com trava elétrica, 
alarme, som, ar condiciona-
do e IPVA 2013 pago. Baixa 
quilometragem. Em ótimo 
estado de conservação. Con-
tato 49. 8404-0408

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4portas, com 
alarme, vidros verdes, sis-
tema imobilizador, 4pneus 
novos, Som Pioneer com 
USB, combustível-flex, re-
vizado, chave rezerva e 
manual do proprietario. con-
tato, fone (49)8408-1709 ou 
E-mail:igormercaus@hot-
mail.com.  Valor R$ 21.000,00
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VENDE-SE BICICLETA 
COM MOTOR, também 
faço motorização da sua 
bike. Ligue e confira (49) 
8428-0276 com Volmir.

VENDO MÓDULO 
A M P L I F I C A D O R  
SOUNDIGITAL SD200.2D. 
Um excelente módulo pra 
tocar 4 alto falantes 6x9 
por exemplo. Muito pouco 
tempo de uso. 250wrms 
em 14,4volts. R$ 80,00. 
Contato 49. 8806 4045 ou 
ederson.182@hotmail.com 

VENDE-SE MÁQUINA DE 
COSTURA reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. Fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VENDE-SE ESTEIRA 
ELETRICA em perfeito es-
tado, semi-nova. Modelo 
550 turbo. R$ 350,00. Inter-
essados tratar pelo fone: 49. 
8870-1313 

VENDE-SE ESTEIRA 
CALOI fitness, bem 
conservada, correia nova, 
menos de 50% do valor de 
nova, R$550,00. Contato 
pelo fone (49) 9912-6253.

VENDE-SE um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. Entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
R$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VENDE-SE SOM 
AUTOMOTIVO. 2 Sub 12 
pionner champions series, 2 
cornetas, 2 s. twiters, módulo 
roadstar 5.1 4600 watts, 
cabeamento completo para 
instalação, caixa litrada e 
selada. Valor: R$ 1.300,00. 
Contato pelo fone (49) 9977-
9008.

VENDE-SE MÁQUINAS DE 
COSTURA  INDUSTRIAIS, 
reta - R$700,00, overlock - 
R$ 1 000,00, interlock - R$ 
1 100,00, caseadeira - R$ 
4 000,00, botoneira - R$ 2 
000,00. Todas com menos de 
um ano de uso. Contato pelo 
fone (49) 9176-5001 ou 9158-
4547.

COMPRA-SE esteira 
elétrica. Contato pelo 
telefone (49) 9929-5715.

VENDE-SE TORNO 
NARDINI  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento. Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VENDO MÁQUINA 
EXPRESSO, marca Soft 
Cream, monofásica 2 
sabores e 1 misto. Telefone 
49. 8422-4077 ou 49. 9801-
8941 Cleumar.

VENDO CONTRABAIXO 
Eagle 4 cordas, modelo Jazz 
Bass, preto.  Usado, em bom 
estado de conservação. 
Aceito propostas. Contato: 
49. 9963-7097

VENDA DE GADO 
LEITEIRO, ORDENHA-
DEIRA E RESFRIADOR. 
17 vacas das raças Jersey 
e Holandesas produzindo 
em média  17 litros/dia, por 
animal. 01 resfriador a granel 
490 litros, marca Reafrio. 01 
ordenhadeira com 2 conjun-
tos de teteiras. Valor total R$ 
54.000,00.  Interessados  tra-
tar pelo fone 49. 9142-0654

VENDE-SE   MAQUINA  
FOTOGRAFICA DIGITAL
marca  Olympus X-840 8.0 
megapixel, semi-nova, pou-
co uso,  na caixa  com man-
ual, cd-rom, carregador para 
4 pilhas, cabo av + estojo. 
Valor: R$  165,00. Tratar fone 
49. 9971-4769 com Bernardo

VENDE-SE ASSADEIRA 
DE FRANGO E UM EXPOS-
ITOR DE FRIOS. Tratar com 
Otaides. Preço a combinar. 
9959-9542 ou 9938-1883

VENDO JOGO DE RODAS 
ARO 15' semi-novo, ótimo 
estado, cor grafite. Com 
pneus. Tratar pelos fones 
49.8422-7535 ou 49. 8422-
0251 

VENDE SE FOGÃO ATLAS 
6 bocas NOVO, esta na caixa, 
nunca foi usado. R$400,00. 
Contato 49. 8806-4045 
Maravilha. 

VENDE-SE cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. Fone: 
(49) 9113-7755.

VENDE-SE MÁQUINA 
PARA FAZER BLOCO E 
FORMAS PARA CALÇADA. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 49- 
8813-1464  e falar com Aires.

VENDE-SE UM JOGO DE 
SOFÁ (tecido) seminovo 
por R$400,00. Contato: (49) 
9940-1095.

VENDE-SE EQUIPAMEN-
TOS USADOS PARA MER-
CADO COMPLETO,  acei-
ta-se troca por carro, valor à 
combinar.  Fone 3664-6456 
ou 8828-8486. 

VENDO EQUIPAMENTO 
DE TRILHA   ASW com-
pleto. PAGAMENTO á vista 
posso fazer  desconto.   falar 
com jeferson 49. 8804 -9308

VENDE-SE MÁQUINA de 
costura industrial da marca 
Juki. Contato: (49) 9106-
9682.

VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações li-
gar para 49 8852-0736 / 8827-
2964 tratar com Marley.

VENDE-SE TABLET Sam-
sung Galaxy 16GB interna 
mais cartão de memória de 
2GB externa, 7 Polegadas – 
Cor: Preto com branco, sis-
tema operacional Android 
2.2, rede 3G, com 3 meses 
de uso. Valor R$ 750,00 AV. 
Fone: 8413-7621, tratar com 
Marciane.

VENDE-SE MÁQUINAS 
usadas para marcenaria. 
Contato pelo telefone (49) 
3365-3172 ou 8820-2889.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Fone (49) 9902-0213 
falar com Mara.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Fone (49) 8846-8420 falar 
com Geniane.

VENDE-SE máquina de    
fraldas motorizada, semi-
nova. Com seladora, corta 
e sela embalagens de todos 
os tamanhos. Contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou 8852-3389.

VENDE-SE APARELHOS 
DE GINÁSTICA. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VENDE-SE VARA DE 
EUCALIPTO para 
construção, R$ 2,00 a vara. 
Telefone 49. 3627-0085

VENDE-SE 1 (uma) porta 
medindo 2,32m (c) x 2,23m 
(a), e 2 (duas) janelas, uma 
medindo 1,23m (c)x 1,26m 
(a) e a outra medindo 1,20m 
(c) x 1,26m (a), todas em 
alumínio e em ótimo estado 
de conservação, com vidros 
fume de 4 mm de espessu-
ra, tudo isso por apenas  R$ 
500,00. Fone (49) 36210932 
com Floraci

PRECISA-SE DE 
MOÇA PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO na Av. 
Sul Brasil. Galeria beduski. 
necessário gostar de animais. 
Fone 8803-5844, 3664-1757. 
Falar com Karina.

VENDE-SE ESTAÇÃO DE 
MUSCULAÇÃO da marca 
Kikos HG 004. Nova, sem 
uso. Preço 800,00.  Interes-
sados tratar na Cruz e Souza 
348, Bairro São José - Mara-
vilha. 

VENDE-SE LAVACAR que 
está atendendo a mais de 5 
anos, localizado no centro da 
cidade, ótima cliente. (mo-
tivo: mudança de cidade). 
Fone 49. 9958-3100. 

VENDE-SE 3.000 PÉS DE 
EUCALIPTO, medindo 
aproximado 20m de 
comprimento. Prazo de 3 
anos para retirar. Fone 8874-
7197, 8817-6929.  Tratar com 
Cristiane

VENDE-SE UMA CONTEN-
ÇÃO ESPINHA DE PEIXE  4 
x 2 galvanizada com chapa 
de encosto para ordenha; 
uma ordenhadeira canali-
zada, bomba de 900 com 4 
conjuntos e com pulsadores 
interpuls. Um aquecedor 
de 200 litros térmico mod-
elo boiler (6 meses de uso). 
Um resfriador de 1.000 litros 
e duas ordenhas (3 meses 
de uso). Pessoa p/ contato: 
Cleiton Zuffo. Telefone p/ 
contato: 49. 9121-3720 

PROCURA–SE MOÇA 
PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO no centro 
de São Miguel do Oeste. 
Fone: 49. 8814-2734

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDO MAQUINA DE 
FAZER ROSCA bspt e npt 
com 3 jogos de cossinetes, 
semi-nova; valor R$ 4.500,00. 
Fone 49. 9184-6907, 49. 8822-
9378, 49. 9992-3411

VENDE-SE PLAYSTATION 
2 SLIM (semi novo) com 1 
controle novo, funcionando 
normalmente, também 
funciona como DVD! Valor 
de R$ 200,00 (duzentos 
reais). Aceito propostas. 
Contatos telefone 49. 9936-
2647 com Ricardo, ou na 
Copema 49. 3664-0115 com 
Ricardo

VENDE-SE LAVACAR com-
pleto, ótima clientela, locali-
zado no centro da cidade de 
Maravilha, próximo ao Cor-
reios. Interessados entrar em  
contato pelo fone 49.  8853-
7821

VENDE-SE CASAIS DE 
POMBAS GIGANTES R$ 
20,00 o casal. Tratar pelo 
Fone: (49) 9916-2808 ou (49) 
3664-3106.

VENDE-SE 13 NOVILHAS 
cobertas, todas com idade 
entre 3 e 6 meses.  Duas (uma 
de 4 e outra de 6 meses) são 
1ª cria jersey , já insemina-
das. Fones 49. 3646 3802 ou 
49. 8835-2900

VENDE-SE GADO Para 
abate e engorda. Gado 
mestiço, ótimo para quem 
tem capim azevém. Fone: 49. 
8806-5116

VENDO TERNEIROS E 
VACAS DE LEITE. Fone 49. 
9914- 6553  Maravilha SC

VENDO 6 VACAS 
LEITEIRAS da raça Jersey. 3 
em lactação e 3 vão dar cria. 
fone 49. 9902-0216 ou 8845-
5508. Preço a combinar

VENDE-SE cachorro Shitzu, 
com 6 meses de vida, com 
as vacinas em dia. Valor R$ 
500,00. Fone 49. 8863-1183 
tratar com Gilvana

VENDE-SE dois cães da 
raça pinscher, com 45 dias. 
R$ 100,00 cada cão. Fone 49. 
8863-1183

VENDO UM FILHOTE DE 
IHASA  APSO, da cor bege 
com manchas brancas, com 
idade de 80 dias,  duas dose 
de vacina importada pronto 
para morar em apartamento. 
valor R$ 450,00

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VENDE-SE PODLE com 
4 meses, branco, maxo. 
R$ 150,00. Fone: (49) 
8814-3828

TROCO roda aro 15' por 
roda aro 13' para veículos 
Volkswagen. Fone 9917-4721
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Procura-se emprego como 
CUIDADORA DE IDOSOS, 
DAMA DE COMPANHIA.  
Possuo experiência, refe- 
rência, carteira de motorista. 
Aceitor trabalho em outra ci-
dade. Tratar pelo fone 8419-
2773 com Noeli 

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA TRABALHAR 
COM CAMINHÃO OU 
ÔNIBUS NA REGIÃO 
DE MARAVILHA. SOU 
Motorista com CNH 
categoria D,  PossuO 
experiência. Tratar pelo fone 
49. 8433-5528

PROCURA-SE TRABALHO 
COMO FAXINEIRA em 
lojas, somente na parte da 
tarde. Tratar com Geovana, 
fone 49.  8424-2280

PROCURA-SE TRABALHO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, DAMA DE COM-
PANHIA, tenho experiência 
e referências. Possuo carteira 
de motorista. Aceito trabal-
har fora de Maravilha. 

PROCURO TRABALHO 
PARA CUIDAR DE CRI-
ANA E FAZER FAXINA. 
horário integral ou meio 
período. Tratar com Jucelei 
pelo fone   49. 8872-3400 

EMPREGO
4.2 - PROCURA

CONSTRUTORA OL-
IVEIRA CONTRATA:  * 
SERVENTES DE OBRAS;  
Necessário ter 18 anos com-
pletos. * SERVIÇOS GERAIS;
Necessário ter 18 anos 
completos. * MOTORISTA; 
Necessário ter CNH cat-
egoria D, experiência como 
Operador de Muque, ou 
experiência com caminhão 
caçamba. * AUXÍLIAR DE 
TOPOGRAFIA; Necessário 
ter 18 anos completos. Inter-
essados devem procurar o 
setor de Recursos Humanos, 
ou pelo fone 49. 3664-3636, 
munidos de Carteira Profis-
sional, RG e CPF.

LATICÍNIOS BELA VISTA 
Empresa com mais de 
55 anos no mercado, 
anuncia vagas para auxiliar 
de fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. Empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

PRECISA – SE DE 
COSTUREIRAS com 
experiência para São Miguel 
do Oeste.  49. 3622-7198

A   AURORA   DE   MARA-
VILHA oferece oportu-
nidades para:  Auxiliar de 
Produção I para homens e 
mulheres. Interessados en-
trar em contato no telefone 
49. 3664-6319

JJ  INSTALAÇÕES    COM-
ERCIAIS  ESTA COM VA-
GAS DISPONÍVEIS  para: 
Motorista Habilitação AC  , 
Auxiliar de produção, Solda-
dor com experiência. Fone 
49. 3664-8100. Av. Araucária 
1205, centro, Maravilha-SC

RECICLOESTE: EMPRESA 
DO RAMO DE RECUPER-
AÇÃO DE PLÁSTICO CON-
TRATA 10 FUNCIONÁRI-
OS PARA TRABALHAR EM 
MUNICÍPIO DA REGIÃO.
Oferece transporte. Início 
imediato. Informações pelo 
telefone 49. 8502-4767

INDUMETAL SELECIONA:
Dispomos de vaga para 
Soldador com experiência  
e também uma vaga 
para Desenhista com 
experiência em criação de 
projetos, fichas técnicas, e 
experiência com Auto CAD 
2D E 3D. Interessados enviar 
currículos no e-mail rh@
indumetalsc.com.br, ligar no 
telefone 49. 3664-1090, ou 
pessoalmente na empresa 
falar com Vanderléia no RH.

PROCURA-SE EMPRE-
GADA doméstica para meio 
período ou dia inteiro. Fone 
(49) 8804-1068 ou (49) 8404-
1003.

Empresa com 11 anos de 
mercado em moda feminina 
adulto e moda plus size 
estará fazendo seleção 
para CONTRATAÇÃO 
DE REPRESENTANTES 
COMERCIAIS desta região. 
requisito: carro próprio, 
informática básica para 
trabalhar com tablet  core. 
Registro de empresa, sexo 
masculino ou feminino, 
e que tenham  bom 
conhecimento da região. 
Enviar curriculun para rh@
graciaconfeccoes.com.br 
Fones: 47. 3332-3610, 47. 
3332-5450, 47. 8480-5450

A JACIARA IMP. ROD. Está 
recrutando funcionários 
para trabalhar como:  solda-
dor , mecânico de suspen-
são. Idade minima de 18 
anos, é necessário expêri-
encia na área de Implemen-
tos Rodoviários. Interessados 
deixar curriculo na empresa 
ou ligar no 49-3664-0343. 

CONTRATA-SE SENHOR 
para trabalhar como  AUXIL-
IAR nos serviços de ordenha, 
numa granja no Municí-
pio de Guatambú/SC, com 
idade entre 35 a 50 anos. 
Fone (49) 9967-4224.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o Ensino Médio. 
Fone: 49 3664-8100 com 
Diadrini.

A VIP CAR LAVAÇÃO con-
trata pessoa do sexo mascu-
lino e que tenha experiência 
em lavação. Disponibilidade 
para o turno matutino e ves-
pertino. Entrar em contato 
pelo fone 49. 8807-4082 com 
Mateus Girelli.

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
DE SERVIÇOS GERAIS E 
AUXILIAR PARA CARGA 
E DESCARGA. Almoço no 
local + vale refeição. Vagas 
femininas e masculinas. 
Comparecer à Rua 
Engenheiro José Leal Filho, 
2703, Pavilhão B, fone: 49. 
3664-1909 em Maravilha.

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL CDL MARAVILHA/SC
AUXILIAR DE CREDIÁRIO: Profissional portador de necessidades especiais, com mais de 18 anos e ensino médio completo.

AUXILIAR DE ENTREGA: Homem com mais de 18 anos.
AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Profissional para trabalhar em marcenaria. 

AUXILIARES DE PRODUÇÃO: Homens com mais de 20 anos.
COZINHEIRA OU AUXILIAR DE COZINHA: Mulher com experiência.

ESTAMPADOR: Profissional com mais de 18 anos e noções de informática.
FARMACÊUTICO(A): Profissional que atue e tenha conhecimentos na área.

FRENTISTA: Homem com mais de 20 anos, ensino fundamental completo e disponibilidade de horários para trabalhar no 
período noturno. 

MÉDICO DO TRABALHO: Profissional com formação na área.
PEDREIRO: Homem com mais de 25 anos e experiência.

PEDREIRO/SERVENTE DE OBRAS: Homem com mais de 18 anos.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem, precisa-se com urgência.

 SERVIÇOS GERAIS: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em informática para atuar no atendimento.
SERVIÇOS GERAIS: Profissional com mais de 18 anos e ensino médio completo para trabalhar em horário comercial.

SERVIÇOS GERAIS E ESTOQUE: Profissional com mais de 16 anos.
TÉCNICO EM ELETRÔNICA: Profissional com experiência.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

MASCULINO: Representante comercial | Vendedor externo ( 4 vagas) |Gerente de relacionamento pf | Linha de produção( 

2 vagas) | Entregador de bebidas | Entregador de água | Garçom com experiência | Eletricista | Motorista (3 vagas) | Vendedor 

interno ( 2 vagas) | Ajustador mecânico | Caseiro( 2 vagas) | Serviços gerais( 2 vagas) | Marmoreiro com experiência | Montador 

de móveis de madeira ( 2 vagas) | Servente de obras ( 2 vagas) | Motoboy (2 vagas)| Instalador de som com experiência | 

Carregador de caminhão | Pedreiro | Carpinteiro | Soldador (2 vagas) | Torneiro mecânico | Ajudante de pintor | Auxiliar de 

mecânica | Contador com experiência | Ajudante de panificadora | Auxiliar de veterinário

FEMININO:  
Massagista | Auxiliar administrativo com experiência |Costureira |Acompanhante de idosa |Confeiteira com experiência 
( 2 vagas)| Baba para morar em Cuiabá | Auxiliar de corte | Serviços gerais com experiência em mercado | Recepcionista 
para tarde e noite | Doméstica – dia todo | Caixa com experiência | Ajudante de panificadora | Atendente de farmácia 
|Auxiliar de veterinário

Interessados em preencher as vagas, passar no  SINE com seus documentos pessoais (carteira de trabalho, identidade e  CPF) 

das 13:00 às 19:00 horas.  Endereço:  Rua Sete de Setembro, 2020, Centro, São Miguel do Oeste – SC. 

Telefone para contato: (49) 3631-2956. 

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

PRECISA-SE de vendedoras 
externas para vender bijute-
rias no Sistema porta a porta, 
em toda a região. Tratar com 
Gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

CONTRATA-SE DOMÉSTI-
CA, salário R$700,00 livre de 
almoço. Contato 3664-1972 
ou 9946-9780   Tratar com 
Jaqueline. Trabalho durante 
o dia todo. Mulheres com 
referência que querem tra-
balho fixo. 

PROCURA-SE RAPAZ 
MAIOR DE IDADE, não 
precisa ter experiencia, 
mas que tenha interesse 
em oficina, interessados 
comparecerem na mecânica 
Rodaleizer em Maravilha.  
Fone 49. 3664-0900

EMPREGO
4.1 - OFERTA

PROCURA-SE VENDEDOR 
para trabalhar na empresa 
Elitte. É necessário que já 
possua experiência na área de 
vendas. Fone 49. 8849-5090 

PRECISA-SE DE 
VENDEDOR externo com 
disponibilidade para viagem 
e que tenha carro próprio. 
Fone (49) 8820-0702 e falar 
com Maicon.

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
de serviços gerais e auxiliar 
para carga e descarga. Vagas 
femininas e masculinas. 
Interessados comparecer à 
Rua Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B. Fone 
49. 3664-1909

PRECISA-SE DE MANI-
CURE. Fone 49 8850-8206 
ou 9991-8263.

INDUMETAL SELECIONA:
Analista de PCP. Dispomos 
de oportunidade para 1° 
emprego (Experiência será 
diferencial). Interessados: 
enviar currículo para rh@
indumetalsc.com.br ou ligar 
49. 3664-1090

PRECISA-SE de vendedor 
externo, com carro próprio. 
Fone: (49) 8408-7928.

TUBOS MARAVILHA está 
recrutando pessoas para 
trabalhar na produção da fá-
brica. Fone: (049) 3664-0462.

VENDE-SE UM CAR-
RINHO novo de churros 
e uma máquina de crepe, 
uma máquina de chocolate 
quente, e uma estufa elétrica 
para lanches todos novos. 
Maravilha/SC (49) 9979-
4214 falar com Vilmar. 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

 “Quando você quer alguma 
coisa, todo o universo 

conspira para que você realize 
o seu desejo”.

Aos nossos leitores, uma excelente 
semana e até a próxima edição! 

(Paulo Coelho)

Parabéns aos papais 
Andréia e Douglas 
pelo maravilhoso 
presente recebido 
no último dia 20, o 
pequeno Alexan-
dre! Muitas feli-

cidades para esta 
belíssima família. 

Foto Zanotto

Parabéns ao fisioterapeuta Matheus 
Luiz Chitolina, que amanhã (30), 
comemora mais um ano de vida. 
Viva sempre com a alegria deste 
dia especial... Muitas felicidades!

Ontem (28), quem comemorou o 
seu aniversário foi a Tatiane Bitten-
court. Muitas felicidades a você e que 
as alegrias vividas neste dia especial 
permaneçam para sempre eu seu co-
ração! Felicidades!

Hoje (29), quem comemora o 
seu aniversário é a empresária 
Dieisy Oliveira. Muitas felicidades, 
saúde e sucesso por este dia tão 
especial! Parabéns... Com muito 
carinho, de todos os companhei-
ros do LEO Clube de Maravilha. 

Na última 
terça-feira (28), 
quem festejou o 
seu aniversário 
foi a Karoline 
Couto. Muitas 
felicidades por 
esta data tão 
especial, e que 
esta alegria 
permaneça 
para sempre 
em seu coração! 
Parabéns...

Fotos: Arquivo pessoal

Acima participa de encontro em São Miguel do Oeste
A Associação Cultural Italiana de Maravilha 

(Acima) participou de mais um encontro de corais 
e grupo de cantos italianos no último final de se-
mana. 

O encontro foi realizado em São Miguel do 
Oeste pelo grupo Cecondie, onde a Acima esteve 
presente com 25 membros do coral “Dall’Itália”, e 
com 18 dançarinos do grupo de danças “Perttutti”. 

De acordo com a presidente da entidade, 
Maria Olise Zanatta Pasa, em 2013, além desse 
encontro, a Acima já representou Maravilha em 
eventos culturais nos municípios de Xanxerê no 

dia 20 de abril e de Palmitos no dia 27 de abril, 
sendo que no dia 18 de maio recebeu em sua can-
tina representantes de 12 municípios da região a 
quem estará devolvendo a visita na medida em 
que estes estarão realizando seus eventos cultu-
rais. “Reiteramos nossos agradecimentos a todos 
os que se empenham em manter acesa a chama 
da cultura de nossos ancestrais, valorizando-a 
através do canto, da dança, da culinária, dos cau-
sos, histórias e tudo aquilo do qual podemos nos 
orgulhar hoje ou em um outro dia qualquer”, frisa 
a presidente. 

Fotos: Arquivo Acima

25 membros do coral “Dall’Itália” participaram do encontroGrupo de danças “Perttutti” esteve representado por 18 
dançarinos
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

O assunto de hoje é sobre

não  sofram com o outono/inverno
cuidados para que os cabelos

Algumas medidas precisam ser toma-
das para que você evite que possíveis pro-
blemas venham a acontecer com o seu 
cabelo, algumas das principais em que 
são recomendadas especialmente para a 
estação fria que é o inverno, sendo assim 
vale a pena aderi-las.

-  Com o frio as pessoas costumam 
lavar os cabelos na água muito quente, 
o que não deve acontecer, pois prejudi-
ca o crescimento dos fios, além de deixar 
os cabelos mais ressecados e descamar o 
couro cabeludo. O ideal é lavar os cabelos 
na água morna ou fria;

- Outra coisa muito comum é o cabelo 
ficar muito oleoso nesse período. Então 
as mulheres e os homens devem escolher 
os produtos mais adequados para utiliza-
rem; 

- Quando lavar os cabelos lembre-
se que não é indicado utilizar o secador 
todos os dias, afinal ele vai enfraquecendo 
os fios, um produto protetor pode ser uma 
boa alternativa;

  
- Para evitar o enfraquecimento e res-

secamento dos fios nunca se esqueça de 
usar um protetor térmico antes de expor 
o seu cabelo às altas temperaturas do se-
cador;

- Caso você pinte as seus cabelos, 
tome muito cuidado para não exagerar 
e ficar com o cabelo igual à palha seca. 
Hidratação semanal e cautela na hora de 
utilizar química são indispensáveis;

- Se seguir todas essas dicas nos três 
meses mais frios do ano com certeza che-
gará à primavera com um cabelo de cau-
sar inveja.

Dicas para ter cabelos saudáveis

- Ingerir alimentos de cor laranja 
(abóbora, cenoura) garantem aos cabelos 
a vitamina A, essencial para a saúde do 
cabelo;

- Evite fazer dietas radicais, que oca-
sionam a falta de nutrientes necessários 
para o fortalecimento dos fios;

- Para fazer escovas e chapinhas, use 
silicones antitérmicos, que irão proteger 
os fios do atrito e do calor;

- Não saia de casa com os cabelos mo-
lhados, evitando assim que ele seque ab-
sorvendo a poluição presente no ar;

- Se o seu cabelo for oleoso, opte por 
secar com o ar frio do seca-
dor;

- Corte as pontas do 
seu cabelo de dois em 
dois meses;

- Se estiver com 
queda de cabelos, sus-
penda tinturas, perma-
nentes, spray, luzes, re-
laxamento ou qualquer 
aplicação que possa 
irritar o couro cabeludo, 
até a situação normalizar. 
Procure um médico der-
matologista;

- Não durma com os cabelos 
presos, isso pode provocar a 
queda dos fios;

-  Seus cabelos merecem ser 
muito bem tratados, são cuidados 
fáceis e diários para que você possa 
arrasar nessa estação tão cheia de 
glamour!

Fonte: Revista saúde – Co-
leção Malu, ano 6, nº 19
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HORÓSCOPO

Religião e Você COLUNA PASTORAL

PARA REFLETIR: Fé por tradição e por 
revelação! Muita gente muda de religião. Por quais 
motivos?  Pelos mais banais até pelos mais sérios. 
No fundo, fica a pergunta: será por não encontraram 
respostas para suas indagações?  Por outro lado, 
de quem depende o encontro das respostas da fé?  
Depende de Deus? Da própria pessoa? Dos outros?   
Possivelmente depende mais dos ouvidos humanos 
do que da palavra de Deus. Quer dizer: Depende 
mais da pessoa buscar a Palavra e vivê-la do que de 
outro motivo.  Não adianta buscar um lugar onde 
possa ouvir pregações diferentes, humanamente 
mais cômodas e atraentes. Essa tentação já existia 
no tempo dos primeiros cristãos. Paulo  exprime 
vigorosamente, na Carta aos gálatas, o seu espanto 
pelo fato deles se terem desviado da fé a que 
Deus os tinha chamado. O que faz Paulo, então?     
Profundamente indignado lança uma maldição 
sobre quem quer que ouse pregar evangelho 
diferente daquele que ele pregou. Também hoje 

esses pegadores terão êxito, se houver quem 
lhes dê ouvidos. A que pregadores você costuma 
ouvir? Os que ensinam como ganhar dinheiro? Os 
que pregam a liberdade sexual, o aborto? Os que 
ensinam que religião é para ingênuos? Para todos 
estes gostos há pregadores. Porém, ensinam com 
que autoridade? Credencial. Uma das principais 
acusações lançadas contra Paulo dizia que ele não 
era um verdadeiro apóstolo, pois não tinha recebido 
a missão diretamente de Cristo, como os outros. Que 
acusação forte para Paulo! Todavia, ele não foge à 
alfinetada. Em resposta reafirma que não recebeu o 
seu Evangelho dos homens, por tradição, mas que 
o recebeu imediatamente de Jesus Cristo, por 
revelação. O próprio Cristo lhe revelou a verdade 
e os principais mistérios da religião cristã. 
Poucos podem garantir esse vínculo imediato 
com Deus. Alguém de nós pode? A maioria de 
nós recebeu a fé por tradição. As verdades foram 
recebidas e passadas de geração em geração; 

Paulo recebeu por revelação. Qual o problema em 
se ter recebido por tradição e não por revelação? 
Que para muitos de nós, a fé ficou apenas como 
uma tradição recebida. Não foi assumida como 
opção pessoal. A nós, cabe transformar a recepção 
da fé por tradição, numa fé aceita por opção, como 
algo incorporado a nossa vida. É muito diferente.  
O seguimento a Cristo é decisão pessoal, como 
fizeram os apóstolos. Não pode ocorrer por 
imposição dos outros. A quem agradar?  Àquele 
que é razão da fé. Vivendo segundo a boa nova 
assumida por decisão pessoal, não se viverá 
pensando em agradar aos outros. Se eu ainda 

pretendesse agradar aos homens, não seria servo 
de Cristo  (Gl 1,10). O seguidor de Jesus sabe por 
qual razão se tornou seu discípulo. Você sabe? É 
decisivo responder a esta pergunta. O ponto de 
partida é fora de questão: assumir o seguimento a 
Jesus. É essencial. Depois, vêm as consequências. 
Não importa se nossa opção por Jesus seja feita 
por revelação, como Paulo, ou por tradição 
recebida dos pais ou dos educadores da fé, como 
quase todos nós. Importa a vida segundo a fé. Não 
importa a eloquência dos pregadores, importa 
que sejam fiéis à doutrina do Senhor. É o que se 
espera de cada cristão.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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3/eso. 4/emma — fubá — reed. 5/troll. 6/bororo — dáblio.

ÁRIES
Trabalhos ligados ao público são os mais favo-

recidos nesta semana. Seja mais realista com rela-
ção ao que ganha e gasta ou poderá ter prejuízos. 
Aproxime-se de seus parentes e abra seu coração 
a eles. Reserve um tempo para se dedicar ao seu 
amor. Romance mais companheiro. Se brigou, 
peça desculpas!

TOURO
Não fique esperando a colaboração de tercei-

ros em suas tarefas ou poderá se ver em apuros. 
Mostre que tem capacidade de realizar suas ativi-
dades sozinho(a). Em casa, exercite sua paciência 
e compreensão, pois só assim evitará desentendi-
mentos. Charme em alta: se está só, aproveite para 
atrair seu alvo.

GÊMEOS
Use e abuse da sua criatividade no ambiente 

de trabalho e colherá bons frutos. Tarefas desen-
volvidas em equipe devem render neste período. 
Dificuldades podem surgir em seu lar, mas deve 
encará-las como lições que podem ser aprendidas. 
Na paixão, cuidado para não sufocar quem ama 
com excesso de carinho.

CÂNCER
As dificuldades ajudam você a crescer como 

profissional, então, não desanime diante de con-
tratempos. A família ocupará uma posição de des-
taque em sua vida neste momento: curta a troca 
de carinhos. No romance, não adie decisões nem 
conversas importantes. Fique de olho em possíveis 
rivais em seu caminho.

LEÃO
Bons ventos sopram a favor do setor profissio-

nal, então, não perca as chances de crescimento 
que surgirem neste momento. Tensões não estão 
descartadas em família e suas responsabilidades 
podem se tornar um fardo agora. Romance estável 
protegido pelos astros. Um pouco de tempero ani-
ma a intimidade.

VIRGEM
Bom momento para progredir na carreira. Tra-

balhos ligados ao público contam com boas ener-
gias nesta fase. Você sentirá vontade de proteger 
os seus familiares e demonstrar mais carinho nos 
momentos mais íntimos. Amor superficial pode se 
romper. Caso esteja só, não se envolva apenas por 
carência.

LIBRA
Dê um toque de alegria às suas atividades e 

ganhará pontos com seus superiores no trabalho. 
Reserve um tempo para seus familiares ou poderá 
sofrer com as cobranças feitas. Nos assuntos afeti-
vos, se brigou, tente uma reconciliação. Há sinais 
de prazer e uma grande dose de romantismo nos 
momentos a dois.

ESCORPIÃO
No emprego, não desanime diante das difi-

culdades que possam surgir agora, mostre que 
sabe se adaptar às situações e ainda assim se su-
perar nos resultados. No cenário familiar, seja mais 
compreensivo(a), mas não tente agradar todos. É 
tempo de ouvir mais o seu amor e fortalecer os la-
ços existentes.

SAGITÁRIO
Faça suas tarefas sem depender dos demais ou 

poderá se ver em apuros. Neste momento, o con-
tato com familiares e gente querida está favorecido, 
mas faça a sua parte e evite brigas. Vida amorosa 
do jeito que sempre quis: curta o clima amigável e 
extrovertido da relação. Romance desgastado corre 
riscos.

CAPRICÓRNIO
Concentre-se em seu serviço e crie oportuni-

dades para evoluir no campo profissional. Passe 
mais tempo com pessoas queridas e demonstre 
sua preocupação com o bem-estar delas. No amor, 
cuidado com atitudes inconstantes! Seu charme 
estará em evidência, mas há uma inclinação para 
viver aventura secreta.

AQUÁRIO
No trabalho, trace prioridades de acordo com 

os seus objetivos e verá como tudo vai fluir com 
naturalidade. Evite desentendimentos em seu lar, 
pois eles só querem o seu bem. Aprenda a valorizar 
os momentos em família. Na paixão, seja discreta, 
mas surpreenda seu amor e traga mais diversão ao 
romance.

PEIXES
Trabalhos autônomos ou independentes são 

aos mais favorecidos. Use sua criatividade ao de-
senvolver suas tarefas e tudo fluirá conforme pla-
nejado. Dê mais atenção às questões familiares e 
resolva problemas. No campo afetivo, nada de ficar 
idealizando a pessoa amada! O ciúme pode preju-
dicar a relação.
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Cunha Porã

Gollmann destacou os principais temas que estão na pauta de Brasília dentre os quais 
infraestrutura logística, Código Ambiental e a questão da demarcação das áreas indígenas

Vice-prefeito Douglas Gollmann confirma a vinda 
de recursos para o município

VIABILIZAÇÃO DE RECURSOS

Durante os dias 20, 21 e 22 de 
maio o vice-prefeito de Cunha 
Porã, Douglas Gollmann, junta-
mente com os vereadores Lauri 
Strauss, Flavio Biesdorf e Izonha 
Gollmann estiveram na capital fe-
deral viabilizando recursos para 
o município. Dentre as diversas 
novidades, Gollmann relata que 
a política em Brasília vem toman-
do alguns rumos que demandam 
uma atenção especial para três 
situações: infraestrutura logísti-
ca, Código Ambiental e a ques-
tão da demarcação das áreas in-
dígenas. Estas são questões que 
estão sendo atualmente tratadas 
com maior relevância em Brasí-
lia. “Aqui na nossa região já existe 
uma mobilização muito grande a 
respeito da questão relacionada 
à demarcação das áreas indíge-
nas, mas agora que esta situação 
também envolveu outros Estados 
como Paraná, Rio Grande do Sul 
e o Mato Grosso, finalmente o 
Brasil começa a olhar com outros 
olhos para problemática que deve 
ser resolvida em âmbito nacional 
e não apenas aqui no nosso Esta-
do”, afirmou.

Em relação a atual situação 
das demarcações de áreas in-
dígenas no Brasil, haverá uma 
paralização no dia 14 de junho 
nas estradas e rodovias de todo 
o país. “Agora esta luta tomou 
corpo. Então esta é a hora de 
nos mobilizarmos e mostrarmos 

a nossa força, assim como sem-
pre fizemos aqui em Cunha Porã 
e Saudades”, destacou. Durante 
a viagem aconteceram diversas 
reuniões. Na audiência no Minis-
tério do Desenvolvimento Agrá-
rio, foi confirmada a vinda de 
mais um caminhão caçamba para 
o município no próximo trimes-
tre. Também foram confirmadas 
duas emendas do deputado fede-
ral Celso Maldaner (PMDB/SC) 
sendo que R$ 250 mil para pavi-
mentação e R$ 250 mil para área 
da agricultura. Com o deputado 
federal Valdir Colatto (PMDB/SC) 
foi confirmada uma emenda no 
valor de R$ 100 mil para área da 
agricultura.

Além disso, também foi 
realizada uma audiência referente 
à Rede Cegonha no Ministério da 
Saúde, com a coordenadora da 
Saúde da Mulher e Rede Cegonha, 
Maria Esther Albuquerque 
Villela, tendo como pauta a 
viabilização do projeto em Cunha 
Porã. “Nós como administradores 
estamos dando o maior apoio a 
este projeto que beneficiará não 
apenas os cunhaporenses, mas 
toda a região. A Rede Cegonha 
é um projeto muito bom e 
grandioso, mas ainda existem 
algumas questões que precisam 
ser resolvidas para que ele se 
torne uma realidade”, finalizou o 
vice-prefeito.

Aquisição de área de terra
Compra foi realizada para a construção de um campo de futebol no 
Bairro Kempfer

Na tarde da última quinta-feira (23), o 
prefeito de Cunha Porã, Jairo Ebeling, o vice 
Douglas Gollmann e o vereador Sandro Fürst, 
oficializaram a compra da área de terra para 
construção de um campo de futebol com pista 
de atletismo no Bairro Kempfer com os pro-
prietários da área, Irno Hunoff e Seli Dutra 
Hunoff, através do ato de assinatura do contra-
to e da escritura do imóvel. A área adquirida 
é de mais de 27 mil metros quadrados, sendo 
que foram investidos R$ 200 mil na aquisição 
do imóvel.

Para a construção do módulo esportivo, 
o município receberá recursos do Ministério 

dos Esportes, que foram conquistados graças a 
uma emenda solicitada pelo vereador Sandro 
Fürst junto ao deputado federal Rogério Peni-
nha Mendonça (PMDB), que atendeu o pleito.

Segundo o prefeito Jairo e o vice Douglas, 
a construção deste campo de futebol para o 
Bairro Kempfer era uma das metas do Plano 
de Governo, compromisso assumido com os 
moradores do bairro que agora se torna rea-
lidade por meio da aquisição da área que é o 
primeiro passo para execução da obra. “Com 
respeito e humildade, vamos realizar todos os 
compromissos assumidos. Temos muito traba-
lho pela frente.”, afirmou o prefeito.

Ascom/Prefeitura de Cunha Porã

Fotos: Ascom/Prefeitura de Cunha Porã

Audiência no Ministério da Saúde com a coordenadora da Saúde da 
Mulher e Rede Cegonha discutiu a implementação do programa em 
Cunha Porã

O deputado federal Valdir Colatto (PMDB/SC) confirmou uma emenda no 
valor de R$ 100 mil para área da agricultura

O deputado federal Celso Maldaner (PMDB/SC) confirmou duas emendas 
que somadas alcançam o valor de R$ 500 mil para pavimentação e para 
área da agricultura
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Maravilha

Nesta quarta-feira (29), às 18h, 
na Câmara de Vereadores de Mara-
vilha, acontece a 5ª Conferência Mu-
nicipal das Cidades, com a temática 
"Quem muda a cidade somos nós: 
reforma urbana já".

Empresários, sociedade civil e 
organizada e a população em geral 
podem participar. “Queremos que a 
nossa cidade cresça e se desenvolva 
ordenadamente. Para isso, precisa-
mos elencar e discutir as prioridades 
do nosso município em relação à 

habitação, planejamento e ordena-
mento territorial, saneamento bási-
co e trânsito”, entende a prefeita de 
Maravilha, Rosi Maldaner.

Na ocasião, será entregue aos 
interessados um certificado de par-
ticipação da Conferência. A progra-
mação será a seguinte:

18h: Credenciamento
18h30: Abertura oficial
19h: Palestra com o engenhei-

ro civil Caetano Palma Neto – Crea 
24315-8 – sobre a temática

19h45: Debate, formação de 
grupos de trabalho, plenária de so-
cialização, aprovação das propostas, 
criação de moção e escolha dos de-
legados 

22h: Encerramento dos traba-
lhos.

Na ocasião, serão eleitos os dele-
gados para a 5ª Conferência Estadual 
das Cidades, que está prevista para a 
segunda quinzena do mês de agosto. 
Depois da etapa estadual, haverá a 5ª 
Conferência Nacional das Cidades.

Toda a comunidade está convidada a participar

Conferência Municipal das 
Cidades é hoje 

Administração e empresários discutem a 
implantação da subestação da Celesc

QUEM MUDA A CIDADE SOMOS NÓS: REFORMA URBANA JÁ

Subestação

Incentivo 

Adequação

Administração repassa recurso 
para o Grupo Escoteiro Raízes

Portal da Transparência 
Pública de Maravilha está no ar

Na tarde da última sexta-feira (24), 
a prefeita de Maravilha, Rosi Maldaner, 
recebeu a visita dos integrantes do Gru-
po Escoteiro Raízes de Maravilha.

Na oportunidade, a prefeita Rosi 
repassou um recurso para auxiliar na 
realização da 6ª edição das Escopíadas, 
evento que acontecerá em Maravilha 
nos dias 22 e 23 de junho, no Parque de 
Exposições Carlos Alberto Begrow (To-
matão). “Teremos grupos de escoteiros 
do Oeste, Meio Oeste e Extremo Oeste, 

totalizando 28 grupos. O município 
também irá ceder o espaço físico para 
que os participantes possam se instalar 
nestes dois dias”, explicam os integran-
tes do Grupo Escoteiro.

A prefeita Rosi acredita que o even-
to divulgará o nome de Maravilha no 
Estado. “Estamos cooperando para um 
bom motivo, pois incentivando o esco-
tismo estamos contribuindo com a for-
mação e educação das nossas crianças 
e adolescentes”, destacou.

Cleusa Regner/Ascom

Integrantes do Grupo Escoteiro receberam recursos das mãos da prefeita Rosi
Os empresários maravilhenses 

fizeram uma visita à prefeita de Ma-
ravilha, Rosi Maldaner, e ao secretário 
de Indústria, Comércio e Turismo, Le-
andro Dall’Agnol, na última sexta-feira 
(24).

O objetivo do encontro foi discu-
tir a instalação de uma subestação da 
Celesc no município. “Os empresários 
expuseram sua preocupação quanto 
à implantação da subestação, pois a 
maioria deles pensa em ampliar os ne-
gócios”, explicou o secretário Leandro.

Conforme os empresários, essa 
reivindicação é uma necessidade ur-
gente, tendo em vista os problemas 
frequentes com queda e sobrecarga de 
energia, limitações que complicam a 
instalação de novas empresas no mu-
nicípio. Ocorre também que as indús-
trias precisam utilizar seus geradores 
próprios para suprirem a demanda. 
“Sabemos que esta situação limita a 
expansão das empresas locais, afe-
tando principalmente as do setor in-
dustrial, e prejudica a vinda de novos 
investimentos, pois o município não 

apresenta infraestrutura adequada”, 
ressaltaram os empresários.

A prefeita Rosi comentou que a 
Administração deve adquirir uma 
área de terra para a construção da su-
bestação o mais breve possível. “No 
nosso plano de governo possui este 
compromisso. Vamos sim trazer uma 
subestação da Celesc para a nossa ci-
dade”, destaca.

Em janeiro, a prefeita Rosi e o vice 
Sandro Donati receberam a visita do 

gerente da Agência Regional Celesc 
de São Miguel do Oeste, José Reinaldo 
Wolkweis, e do engenheiro eletricista, 
Silas de Bona. Na ocasião, Wolkweis 
afirmou que a instalação da subesta-
ção é um processo demorado e co-
mentou que a obra deverá ficar pronta 
em 2015. “Se começarmos a estudar 
agora, prevemos que ela estará pronta 
em 2015”, complementou no momen-
to. Atualmente, a energia é fornecida 
pela subestação de Pinhalzinho.

Cleusa Regner/Ascom

Empresários salientaram sobre a importância da subestação para Maravilha
Já está funcionando desde a última 

sexta-feira (24), o Portal da Transparên-
cia Pública do município de Maravilha 
no site www.maravilha.sc.gov.br. Apesar 
de o portal estar em manutenção devido 
a sua reformulação, a obrigatoriedade 
da transparência pública já foi dispo-
nibilizada. “Neste novo portal, haverá 
novas funcionalidades e serviços, que 
facilitarão ao cidadão o acesso à infor-
mação”, destacou o analista de sistemas, 
Everton Facco.

De acordo com a prefeita Rosi Mal-
daner, o Portal foi um compromisso que 
a nova Administração firmou com a po-

pulação maravilhense. “Agora, a popula-
ção poderá acessar todos os dados apro-
fundados. Este é um direito de todos os 
maravilhenses: saber onde está sendo 
investido o dinheiro público. Estou mui-
to feliz por mostrarmos esta transparên-
cia para o cidadão”, ressalta.

No Portal, podem ser acessados os 
tópicos: receitas, despesas, gestão de 
pessoas, credores e administração, sen-
do que todos os dados são minuciosa-
mente aprofundados. “A prestação de 
contas de cada centavo que investimos 
estará disponibilizada automaticamen-
te no portal”, finaliza a prefeita. 
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Maravilha
BRASÍLIA

Vários parlamentares foram visitados pela prefeita
Prefeita Rosi Maldaner busca recursos 

Na última semana, a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, es-
teve em Brasília com a finalidade 
de buscar recursos federais para 
executar obras no município. 
Rosi visitou vários parlamenta-
res, entre eles, os deputados fede-

rais Mauro Mariani (PMDB), Luci 
Choinacki (PT), Pedro Uczai (PT), 
Onofre Santo Agostini (PSD), Car-
men Zanotto (PPS), Celso Malda-
ner (PMDB), além de Caio Rocha, 
secretário de Desenvolvimento 
Agropecuário e Cooperativismo 

do Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa). 

“Independente de partidos po-
líticos, nossa bandeira hoje é Ma-
ravilha. Neste sentido, a viagem 
foi muito proveitosa, pois todos os 
deputados se colocaram à disposi-

ção do nosso município”, comen-
tou a prefeita.

Ainda de acordo com Rosi, as 
emendas parlamentares são um 
importante instrumento que os 
municípios têm para receber os 
recursos da União. “Por meio de-

las, poderemos realizar ações e 
obras, melhorando o bem estar 
e a qualidade de vida dos nossos 
maravilhenses. Então, peço que 
a população aguarde, pois vem 
muitas novidades por aí”, observa 
a prefeita.

Fotos: Divulgação

Prefeita com o deputado federal Celso Maldaner e secretário 
da Agricultura Caio Rocha

Rosi juntamente com a deputada federal Luci Choinacki (PT) Deputado federal Mauro Mariani (PMDB), prefeita Rosi e o 
deputado federal Celso Maldaner

Prefeita Rosi buscou recursos com a deputada federal 
Carmen Zanotto (PPS)

Deputado federal Pedro Uczai (PT) se colocou à disposição da 
prefeita Rosi para contribuir com Maravilha

Onofre Santo Agostini (PSD) também recebeu a visita da 
prefeita

Sede do Centro Cultural será construída
25 de Julho

Na manhã da última terça-feira (28), integrantes do Cen-
tro Cultural 25 de Julho estiveram reunidos com a prefeita 
Rosi Maldaner. O objetivo do encontro foi entregar à empre-
sa NL Construções LTDA a ordem de execução de obra da 
sede do Centro Cultural 25 de Julho, que terá 345,75 m².

Conforme a prefeita Rosi, a obra é mais um compro-
misso da Administração que está saindo do papel. “Temos 
que incentivar a cultura e o lazer em nosso município. Então 

estamos muito felizes de colocar em prática este sonho da 
cultura de Maravilha”, comentou.

Os recursos totais são de R$ 390.265,86, sendo que a 
contrapartida do município será de R$ 64.351,89; e o repas-
se da União é de R$ 325.913,97, provenientes do Ministério 
do Turismo por meio de emenda do deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC). A empresa terá 180 dias para execu-
tar a obra.

Cleusa Regner/Ascom

Ordem de execução de obra foi entregue ao representante da empresa 
NL Construções LTDA
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Flor do Sertão

Documento está em fase de construção e abordará ações 
para o progresso municipal

Plano Estratégico de Desenvolvimento 
está sendo elaborado 

Servidores Públicos de Flor do Sertão receberam 
reajuste salarial

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL

Remuneração

A Administração Municipal está 
elaborando o Plano Estratégico de De-
senvolvimento, sendo que na última 
semana aconteceu mais uma etapa dos 
seminários, visando à elaboração das 
metas do poder público e sociedade 
civil para a efetivação do mesmo.

O documento tem a finalidade 
de orientar e organizar as iniciativas e 
ações dos governos e da sociedade, e 
preparar o município para os desafios 
do futuro, planejando as metas com 
uma perspectiva de longo prazo pre-
parando um ambiente favorável ao 
crescimento socioeconômico do mu-
nicípio através do incentivo à criação 
e desenvolvimento de pequenos ne-
gócios, com a articulação de parcerias 
institucionais públicas e privadas. 

Para a viabilização do Plano, a ges-
tão municipal conta com a parceria do 
Serviço de Apoio as Micro e Pequenas 
Empresas de Santa Catarina (Sebrae/
SC), por intermédio da Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento Econô-
mico Sustentável, sendo o Plano, parte 
integrante do Projeto de Polos Multis-
setoriais em Áreas de Baixo Desenvol-
vimento Econômico, que compõe o 
Programa Nova Economia@SC.

Conforme o prefeito Rogério Pe-
rin, “através do programa visamos 
aumentar a economia e o desenvol-
vimento do município investindo em 
um plano estratégico de crescimento 
de curto, médio e longo prazo, através 

Rento Gomes de Oliveira auxiliou na elaboração do documento

Ascom Prefeitura

da implantação de novas empresas e 
contribuição para o fortalecimento dos 
setores industriais já existentes, atuan-
do para aumentar a competitividade 
das empresas e ajudá-las a acessar no-
vos mercados e ultrapassar fronteiras”, 
comenta.

Perin ainda salienta que a intenção 
de criar um plano consiste em buscar 
ideias inovadoras. “É preciso pensar 
no novo, no inusitado para com isso 
desenvolver potencialidade em Flor 
do Sertão”, salienta. “Conforme os con-
sultores que estão prestando o serviço 
de criação do Plano, três etapas junta-
mente com a sociedade já foram con-
cluídas, sendo as etapas de integração, 
diagnóstico e esta última, de planeja-
mento”, pontua o prefeito.

De acordo com o profissional res-

ponsável pela etapa de planejamen-
to, Rento Gomes de Oliveira, Flor do 
Sertão é um município com grande 
potencial de desenvolvimento devido 
o interesse do poder público. “O mu-
nicípio de Flor do Sertão possui uma 
característica pouco comum, que é 
a participação expressiva dos gesto-
res. Existem representantes de todas 
as secretarias, bem como o chefe do 
Executivo. Grande parte dos partici-
pantes são funcionários, o que evi-
dencia o interesse do poder público 
enquanto cidadãos em desenvolver 
as ações socioeconômicas munici-
pais”, comenta.

A próxima etapa tem previsão de 
acontecer no dia 31 de julho, onde o 
Plano será apresentado para a socieda-
de. 

Atendimento 

Integração 

Odontóloga evidencia ações 
em saúde bucal

Grupos de mães recebem 
acompanhamento

Para a identificação, prevenção e 
recuperação dos problemas de saúde 
bucal a Secretaria de Saúde conta com 
uma profissional odontóloga para aten-
dimento dos munícipes flor-sertanen-
ses.

Formada pela Universidade do Oes-
te de Santa Catarina (Unoesc) campus 
de Joaçaba, Gracielle Mattei, atende na 
unidade flor-sertanense há aproxima-
damente um ano, aonde vem desenvol-
vendo diversas ações em sua formação.

Dentre as inúmeras ações, a odon-
tóloga participa das atividades do Pro-
grama Saúde na Escola (PSE) onde 
mensalmente são desenvolvidas ativi-
dades de escovação supervisionada e 
avaliação clínica anual de todos os alu-
nos do programa. 

Dentro do programa saúde bucal, 
a dentista atua através do atendimento 
a todos os munícipes desenvolvendo 
inúmeros procedimentos como restau-
ração, selantes e próteses dentárias.

Conforme Gracielle, dentro do pro-
grama de próteses dentárias, em nove 
meses de atividade foram fornecidas 
mais de 100 próteses. “Existe uma com-
plexidade para fornecimento de próte-
ses, pois exige a correta adequação da 

mesma na cavidade oral, necessitando, 
aproximadamente quatro atendimen-
tos para ficar de acordo, porém, em nove 
meses, realizamos uma média de 20 
próteses mensais, totalizando mais de 
100 próteses”, comenta.

Em relação ao número médio de 
atendimento de procedimentos, a den-
tista informa que no último mês foram 
aproximadamente 1.300. “Destinamos o 
atendimento de seis a sete procedimen-
tos por turno, mais dois procedimentos 
de urgência, contudo, no último mês 
realizamos aproximadamente 1.300 
procedimentos, que incluem avaliação, 
aplicação de flúor, limpezas, restaura-
ções, dentre outros”, justifica.

Gracielle ainda comenta que muito 
além de procedimentos de identificação 
e recuperação é necessário que se bus-
que a prevenção de problemas bucais. 
“Nossa função enquanto odontóloga vai 
além de realizar procedimentos que vi-
sem recuperar ou diminuir agravos, mas 
sim buscar orientar a população quanto 
à prevenção de problemas bucais, como 
correta escovação, aplicação de flúor e 
uso de fio dental. São medidas simples, 
porém com o máximo de eficácia”, fina-
liza.

Odontóloga atende na 
unidade flor-sertanense há 
aproximadamente um ano 

 Ascom Prefeitura

Com a finalidade de realizar ações 
de integração e colher informações 
a cerca dos trabalhos desenvolvidos 
pela área social de Flor do Sertão, o 
prefeito Rogério Perin e sua esposa 
Leidimari Meneghini, juntamente com 
o vice-prefeito Nestor Storch e sua es-
posa Adenir Storch, acompanhados 
da diretora social Sirlane Palinski, rea-
lizaram na última passada um roteiro 
de visitação aos grupos de mães Força 
e Esperança de Linha Fuzil e Nossa Se-
nhora dos Navegantes de Linha Barra 
do Taraíras.

O roteiro de visitação contemplará 
a todos os grupos de mães do municí-

pio, conforme o calendário de encon-
tros dos próprios grupos, sendo este 
um instrumento de avaliação as ações 
específicas destinas às mães muníci-
pes.

Dentre as ações sugeridas pelas 
munícipes estão passeios e atividades 
recreativas. Na oportunidade, também 
foi salientado que os cursos seguirão 
o calendário proposto pela Secretaria, 
bem como, que para o mês de setem-
bro, estará acontecendo uma nova 
edição do torneio de bolãozinho com 
exposição dos trabalhos artesanais rea-
lizados pelos grupos em comemoração 
ao aniversário do município.

O Executivo Municipal de Flor 
do Sertão, através da Lei nº 586/2013 
promoveu a revisão geral anual da re-
muneração dos servidores municipais, 
onde que a mesma, passou pela apro-
vação junto ao Legislativo, sendo apro-
vado o reajuste salarial com percentual 
conforme o salário base e reposição sa-
larial inflacionária.

A revisão da remuneração dos ser-
vidores do município, contou com as 
variáveis do aumento real de acordo 
com o salário base, onde também será 
acrescida uma porcentagem relativa à 
inflação medida pelo INPC acumulado 
no período de abril de 2012 a março de 
2013.

Conforme o prefeito Rogério Perin, 
para equiparar o reajuste entre os fun-
cionários o percentual foi proporcio-
nal à folha. “A Lei que trata do reajuste, 
concede aumento real de acordo com 

o salário base, onde que, para os servi-
dores que possuem folha de até R$ 1 mil 
o percentual de reajuste será de 15%. Já 
para os servidores com folha acima de 
R$ 1 mil até R$ 2 mil o reajuste será de 
10%, e, os servidores com remuneração 
acima de R$ 2 mil o reajuste será de 7%”, 
explica o prefeito. 

Rogério também esclarece que 
em conformidade com o disposto 
na Constituição Federal, foi realizada 
a reposição salarial inflacionária 
nos vencimentos dos servidores 
municipal, membros do Peti, ESF e 
agentes políticos do Poder Legislativo 
e Executivo Municipal. “A partir do mês 
de maio será acrescido também 7,21% 
relativamente à inflação medida pelo 
INPC acumulado no período de abril 
de 2012 a março de 2013”, comenta.

Para o prefeito, proporcionar o au-
mento salarial dos servidores públicos 

municipal vem ao encontro da valoriza-
ção dos funcionários, como da popula-
ção como um todo. “Através do reajuste, 
buscamos incentivar nossos funcioná-
rios a cada vez mais dar excelência no 
atendimento aos nossos munícipes, 
todo mundo sai ganhando. Sempre co-
bramos isso, funcionário bem remune-
rado é funcionário que se dedica e pres-
ta um melhor atendimento” justifica.

“Nós do Executivo possuímos uma 
relação muito bem desenvolvida com 
nosso Legislativo. Só foi possível esse 
reajuste graças à cooperação dessas 
duas esferas que priorizam os muníci-
pes flor-sertanenses, graças também 
a possuirmos um percentual de paga-
mento baixo, ideologia da atual gestão, 
possibilitando assim, em certos casos, 
como nos dos funcionários com venci-
mentos até R$ 1 mil um reajuste total de 
22,21%” finaliza o prefeito.   
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Flor do Sertão
DEVOÇÃO

Evento foi realizado pela comunidade católica com o apoio da Administração Municipal

XIV Romaria de Nossa Senhora do Caravaggio reúne 
mais de duas mil pessoas

Flor do Sertão realizou no último 
domingo (26), a XIV Romaria de Nossa 
Senhora do Caravaggio. O evento foi 
realizado pela comunidade católica com 
o apoio da Administração Municipal.

Participaram do evento festivo e re-
ligioso mais de duas mil pessoas, com a 
comercialização de aproximadamente 
1.300 quilos de carne.

Para iniciar a programação foi rea-
lizada a 1ª Cavalgada de Nossa Senhora 
do Caravaggio, organizada pelo Clube do 
Cavalo. A cavalgada teve início em San-
ta Terezinha do Progresso, com a par-
ticipação de cavaleiros de Campo Erê, 
Saltinho, Maravilha, Romelândia, além 
de Santa Terezinha do Progresso. A aco-
lhida da Santa trazida pelos cavalheiros 
ocorreu juntamente com a celebração 

religiosa, presidida pelo Bispo Diocesa-
no Dom Manoel João Francisco.

Além da celebração, que foi acom-
panhada por devotos de todos os muni-
cípios da região e do Rio Grande do Sul 
que todos os anos fazem a doação de ro-
sas, ocorreu a inauguração com benção 
da nova porta central da igreja que foi 
esculpida a imagem de Nossa Senhora 
do Caravaggio e doada pelos próprios 
membros da comunidade. Na oportu-
nidade também ocorreu a encenação da 
primeira aparição de Nossa Senhora do 
Caravaggio.

Na sequência, aconteceu a romaria 
com translado da imagem até o santuário, 
onde Dom Manoel fez a benção aos 
doentes e aos objetos trazidos pelas 
pessoas. Posteriormente aconteceu o 

toque no véu de Nossa Senhora, com 
muita emoção e devoção dos fieis. Ao 
meio-dia foi servido o almoço no Centro 
Comunitário de eventos, com o matinê 
dançante na parte da tarde.

A XV Romaria já está programada 
para o dia 25 de maio de 2014. De acordo 
com a organização do evento, o objetivo 
é tornar a cavalgada tradicional, aumen-
tando também o número e cavaleiros 
participantes.  

Histórico da Romaria 
Conforme o coordenador da Pasto-

ral de Liturgia e coordenador da romaria, 
Ademir Sonda, anteriormente era reali-
zada somente a festa da padroeira, mas 
não a romaria e com a construção do 
santuário no ano de 2000 foi inovado e 

passou a ser realizada a romaria.
Ele explica também que Nossa Se-

nhora do Caravaggio, não é somente 
a padroeira da comunidade católica, 
mas de todo o município de Flor do 
Sertão. “Na época da colonização as 
pessoas eram muito devotas e vie-
ram do Rio Grade de Sul com essa 
devoção pela santa. Como se formou 
um povoado dos desbravadores, eles 
queriam uma santa padroeira para a 
comunidade, então os colonizado-
res que vendiam as terras falaram 
que se eles se fixassem comunidade 
ali, realizariam a doação da santa, e 
assim aconteceu, doaram a imagem 
de Nossa Senhora do Caravaggio, 
tornando assim a padroeira do muni-
cípio”, afirmou.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Cavaleiros trouxeram a imagem de Nossa Senhora do 
Caravaggio até o altar 

Encenação representou a primeira aparição de Nossa 
Senhora do Caravaggio

Celebração religiosa foi presidida pelo Bispo Diocesano Dom 
Manoel João Francisco

Devotos de Flor do Sertão e dos municípios da região acompanharam a 
celebração

Fiéis encostaram na imagem para agradecer e pedir a sua 
proteção

Caminhada foi realizada até o seminário com o traslado da 
imagem

Dom Manoel e padre Jacinto realizaram as benções
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Iraceminha

Em Iraceminha, o programa atende as duas equipes da 
Estratégia Saúde da Família (ESF) e a Saúde Bucal

Equipe da Secretaria da Saúde 
realiza reunião interna

Comitiva de Guaraciaba visita Rota do Campo

PMAQ 

Projeto turístico 

Na última quarta-feira (22), o se-
cretário da Saúde, Claudir da Rosa, 
reuniu a equipe da Secretaria da 
Saúde para uma reunião. Para Clau-
dir estas reuniões são importantes, 
pois possibilitam sanar dúvidas, 
definir metas e esclarecer possíveis 
desencontros de informações. 

Na oportunidade o Programa 
Nacional de Melhoria e da Quali-
dade da Atenção Básica (PMAQ) foi 
discutido. Segundo a farmacêutica 
do Posto de Saúde, Rafaela da Cos-
ta, o programa busca padronizar 
a atenção básica em saúde. “É um 
compromisso firmado entre a equi-
pe municipal da saúde e o Ministé-
rio da Saúde”, comenta. 

Segundo a farmacêutica, o pro-
grama é organizado em quatro fases 
(adesão e Contratualização; Desen-
volvimento; Avaliação Externa; e Re-
contratualização). Em Iraceminha o 
programa atende as duas equipes 
da Estratégia da Saúde da Família 
(ESF) e a Saúde Bucal, sendo que o 
programa entra agora na fase de de-
senvolvimento. “Agora demandará 
encontros, estudos, revisão e auto 
avaliação de ações das equipes fren-

Equipe da Saúde se reuniu para debater sobre o PMAQ 

 Ascom Prefeitura

te ao atendimento da saúde na aten-
ção básica”, explica Rafaela. 

A coordenação do Programa é 
de Rafaela da Costa e da técnica de 
enfermagem Cassiane Bertó, com 
as enfermeiras do ESF1 Carla Luzi e 
do ESF2 Patricia Lunks, com super-
visão do gestor municipal da saúde, 
Claudir da Rosa. 

Na reunião foram definidas as 
ações para a fase de auto avaliação 
e confecções de matrizes de inter-

venção, que serão a base para ações 
da equipe de Saúde. “Cabe ressaltar 
que o Programa conta com a parti-
cipação e apoio do Conselho Muni-
cipal de Saúde”, lembra a farmacêu-
tica. 

Conforme Claudir, esses encon-
tros acontecem mensalmente, e no 
período em que as reuniões ocor-
rem o posto de saúde permanece 
fechado, desta forma o secretário 
pede a compreensão da população.

Distribuição de alimentos 

Projeto 

SulCredi realiza ação social 
em Iraceminha

Acadêmica apresenta 
Projeto de Pesquisa ao CMS 

A cooperativa de Crédito SulCre-
di e a Cooper Fronteira realizaram na 
última quarta-feira (22), a distribuição 
de uma tonelada de alimentos aos 
munícipes de Iraceminha. 

Na ocasião 50 famílias foram con-
templadas, sendo que elas estavam 
devidamente cadastradas no setor 
social da Prefeitura. Os alimentos são 
adquiridos da agricultura familiar re-
gional. No município as entidades res-
ponsáveis pela distribuição são Grupo 
Gase e Apae. 

De acordo com os organizadores, 
outras 19 toneladas de alimentos se-

rão distribuídas em Iraceminha nos 
próximos dois anos, já que o projeto 
da Cooper Fronteira corresponde à 
distribuição de 300 toneladas em sua 
região de atuação. A entrega será efe-
tuada mensalmente para as entida-
des beneficiadas e a SulCredi. 

Conforme representantes da Sul-
Credi, os agricultores do município 
poderão ser cadastrados para o for-
necimento dos produtos à compor 
a cesta de alimentos, possibilitando 
assim incremento na renda familiar e 
orientação técnica para esses agricul-
tores. 

Entrega será efetuada mensalmente para as entidades beneficiadas e a 
SulCredi

Ascom Prefeitura 

Na quinta-feira (23), o Conse-
lho Municipal de Saúde (CMS) se 
reuniu para assistir a apresenta-
ção de um projeto correspondente 
ao componente curricular de Téc-
nicas de Avaliação e Intervenção 
Psicossocial da acadêmica do 7º 
período de Psicologia da Univer-
sidade do Oeste de Santa Catarina 
(Unoesc), Greici Capelletto. 

O trabalho consiste em um 
projeto de pesquisa que aborda 
sobre Grupos Terapêuticos com 
Agentes Comunitários de Saúde 
do município de Iraceminha. De 
acordo com a acadêmica, o ob-
jetivo do projeto é proporcionar 
aos agentes de saúde, grupos de 
encontro com profissionais psi-
cólogos para troca de vivências 
e experiências relacionadas ao 
trabalho em prol da comunidade. 
“O objetivo é promover a preven-
ção da saúde mental dos agentes 
comunitários de saúde e verificar 
aspectos que podem ser avaliados 
para que os mesmos possam de-
senvolver seus trabalhos de forma 

coerente, e integrar a comunidade 
de uma forma indireta”, explica 
Greici. O projeto encontra-se em 
fase de conclusão e será apresen-
tado ao secretário da Saúde, Clau-
dir da Rosa, para possível implan-
tação no município. 

Ainda na reunião foi discutido 
sobre o Núcleo de Apoio à Saúde 
da Família (Nasf ), que é uma equi-
pe integrada por profissionais de 
diferentes áreas de conhecimento 
que atuam em conjunto com os 
profissionais das equipes de Saú-
de da Família, prestando apoio às 
práticas em saúde. 

O projeto de migração do 
Nasf/SC para o Nasf Federal foi 
apresentado pela assistente social 
responsável pelo programa em 
Iraceminha, Simone Muller. “Com 
a migração, haverá inclusão de um 
farmacêutico na equipe do Nasf”, 
explica Simone. Segundo a assis-
tente social, a intenção é melho-
rar o atendimento aos munícipes. 
Para finalizar a reunião o Relatório 
de Gestão 2012 foi apreciado.

Há algum tempo Iraceminha de-
senvolve o projeto turístico Rota do 
Campo, que consiste em um trajeto 
com atrações turísticas urbanas e 
rurais. Os visitantes podem apreciar 
pontos como o portal de entrada do 
município, café colonial, cantinas, 
restaurantes e fábricas coloniais de 
derivados de cana e uva. 

A exemplo de Iraceminha, que 
forma comitivas para buscar conhe-
cimentos em outros lugares, outros 
municípios reconhecem Iraceminha 
como palco de captação de conheci-
mentos. 

Na última sexta-feira (24), uma 
comitiva vinda da cidade de Gua-
raciaba conheceu o projeto e suas 
atrações turísticas. Na ocasião vie-
ram para Iraceminha a representan-
te da Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária e Extensão Rural (Epagri) e 
extensionista social, Graziele Paula 
Daltoé Schnorr, o secretário da In-
dústria, Comércio e Turismo, Jorge 
Bianchi, o secretário da Agricultura 
e Meio Ambiente, Sérgio Thalhei-
mer, a secretária da Administração e 
Finanças, Gracieli Maldaner, e a re-

presentante da 10ª Região Turística 
Caminhos da Fronteira, Sisse Velozo. 

A comitiva foi recepcionada pelo 
prefeito Bruno Roberto Pan, pela se-
cretária da Agricultura e Meio Am-
biente, Sirlene Schneider, pelas guias 
turísticas Carmen Martins e Neadite 
Vivian, e pelo representante da Coo-
perativa Agroindustrial de Iracemi-
nha (Cooperagir), Cléber Simionato. 

O primeiro local visitado foi o 

portal do município, em seguida 
aconteceu o café colonial na casa da 
família Trombeta, para posterior vi-
sitação das demais atrações da Rota 
do Campo, o passeio acabou com 
almoço no Restaurante Tedesco. Ao 
todo foram visitados sete pontos tu-
rísticos dentro da Rota do Campo, 
distribuídos nas Linhas Campinas, 
Vila Nova, Distrito de São José do La-
ranjal e cidade. 

Comitiva conheceu sete pontos turísticos de Iraceminha

Ascom Prefeitura 
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Modelo

Programa Movimenta Modelo

Campanha Show de Prêmios

Palestra reuniu 
integrantes do projeto 

Primeiro sorteio da campanha 
foi realizado no último sábado 

Na última quarta-feira (22), foi 
realizada uma palestra para os in-
tegrantes do Programa Movimenta 
Modelo (grupo de reeducação ali-
mentar e atividade física). A pales-
trante foi a psicóloga Claudia Cris-
tina Woitexem, que falou sobre a 
autoestima das pessoas.

A palestrante relatou que au-
toestima é a capacidade que uma 
pessoa tem de confiar em si própria, 
de se sentir capaz de poder enfren-

tar os desafios da vida. “É também 
saber expressar de forma adequada, 
para si e para os outros, as próprias 
necessidades e desejos; é ter amor 
próprio. A questão central da auto-
estima passa pela valorização, pelo 
o que a pessoa atribui de bom, de 
positivo, de rico, de importante em 
si mesmo”, relatou a psicóloga. Ao fi-
nal da palestra a psicóloga repassou 
dicas para elevar a autoestima dos 
integrantes do projeto.

 Ascom/ Prefeitura de Modelo

Palestra abordou a autoestima das pessoas   

A diretoria e os alunos da Casa 
Familiar Rural (CFR) de Modelo con-
vidam a todos para o 1º Jantar Dan-
çante da Casa Familiar de Modelo, 
que será realizado na Linha Salete, 
Modelo, no dia 08 de junho. A anima-
ção será da Banda Sul em Canto. Os 
ingressos podem ser obtidos com os 
alunos, professores e diretoria da CFR 
de modelo.

Alunos participam de seminário
Os alunos da CFR de Modelo par-

ticiparam, nos dias 23 e 24 de maio, na 
cidade de Pinhalzinho do VI Encontro 
Estadual de Agroecologia. As turmas 
do 2º e 3º ano estiveram no evento 
que contou com uma diversidade de 
palestras, oficinas, visitas técnicas e 
mesas redondas para debates sobre 
Agroecologia. “Para a formação dos 

alunos da CFR de Modelo o encontro 
foi importante para auxiliar na apren-
dizagem sobre a produção Agroeco-
lógica”, destacou a coordenadora do 
curso Técnico de Zootecnia, Josiane 
Carla Panisson. No contexto geral, 
os dois dias de seminário foram bem 
aproveitados, tanto por parte dos pro-
fessores como por parte dos alunos da 
CFR. 

O presidente da Câmara de Vereadores, Nadir Nicoli e o 
vereador Dirceu Silveira acompanharam o prefeito

Prefeito Ricardo Maldaner esteve em 
Florianópolis na última semana

VIABILIZAÇÃO DE RECURSOS

Na última semana o prefeito de 
Modelo, Ricardo Maldaner, visitou na 
capital do Estado deputados e demais 
autoridades para a entrega de solicita-
ções para a liberação de recursos para 
o município. O prefeito foi acompa-
nhado do presidente da Câmara de Ve-
readores de Modelo, Nadir Nicoli e do 
vereador Dirceu Silveira. Na Fundação 
Nacional da Saúde (Funasa) ocorreu 
uma audiência com o superintendente 
estadual, Adenor Piovesan, ao qual en-
tregaram o pedido para receberem gra-
tuitamente o projeto de saneamento 
básico de tratamento e coleta de esgoto 
para a cidade de Modelo. 

Em reunião com o secretário de Es-
tado da Infraestrutura, Valdir Cobalchi-
ni, os dirigentes apresentaram a ques-
tão relacionada à SC-160. O secretário 
afirmou que não será somente execu-
tada uma revitalização na rodovia, mas 
sim uma melhoria nesse trecho, com a 
implantação de terceira faixa. O trevo 
de acesso a Sul Brasil também receberá 
uma melhoria relacionada à seguran-
ça, sendo que este projeto já está com 
o Deinfra. “Também entregamos uma 
solicitação de recursos para a recupera-
ção das estradas rurais do nosso muni-
cípio”, afirmou o prefeito.

Outro encaminhamento se deu 

Ascom/Prefeitura de Modelo

Em reunião com o secretário de Estado da Infraestrutura, Valdir 
Cobalchini, os dirigentes apresentaram a questão relacionada à SC-160, 
dentre outras demandas

junto ao presidente da Fundação Nova 
Vida, onde foi realizado o cadastra-
mento das entidades sem fins lucrati-
vos e de pessoas físicas do município 
para o recebimento de fraldas, cadeiras 
de rodas, muletas, óculos e brinquedos, 
dentre outras solicitações. Durante os 
compromissos também foram realiza-
das visitas aos gabinetes dos deputados 
estaduais Marcos Vieira (PSDB), Reno 
Caramori (PP), Gelson Merísio (PSD) 
e Mauro de Nadal (PMDB). No encon-
tro com o deputado estadual Mauro 
de Nadal receberam a confirmação da 
liberação de recurso no valor de R$ 700 

mil pelo Governo Estadual para desen-
volver e executar uma obra de maior 
necessidade do município.

Na oportunidade, também visi-
taram a Secretaria de Estado da Agri-
cultura e da Pesca onde protocolaram 
a entrega do pedido do Programa In-
clusão Digital, para implantação de 
internet no interior do município, um 
recurso no valor de R$ 100 mil. “Tam-
bém protocolamos a solicitação de um 
rolo compactador no valor de R$ 250 
mil e de R$ 60 mil para a aquisição de 
equipamentos para a patrulha agrícola”, 
concluiu o prefeito.

1º Jantar Dançante da Casa Familiar de Modelo
Evento será realizado no interior do município 

No último sábado (25), foi realizado 
o primeiro sorteio do Movimento 
Econômico da Prefeitura de Modelo 
e da Campanha Show de Prêmios da 
Associação Comercial e Industrial 
de Modelo (Acimo/CDL 2013). O 
sorteio foi realizado na Câmara de 
Vereadores de Modelo. Confira os 
prêmios sorteados e os ganhadores 
da Campanha Show de Prêmios da 
Acimo/CDL:

- Uma TV 32 polegadas - Maria 
Eliane Damo da cidade de Pinhalzinho; 
Uma cadeira de balanço - Lidia Flores 
de Modelo; Um jogo de panelas, com 
cinco panelas em inox- Juliano Fritzen,  
de Modelo; Um kit da Bordados Vitória 
- Helma Kamller, da cidade de Modelo; 

Um jogo de louça - Noemia Simão.
-Pela campanha Movimento Eco-

nômico da Prefeitura de Modelo foram 
sorteados dois prêmios:

 1º Prêmio: TV LCD 32 Polegadas- 
Alfonso Ragazzon;

2º Prêmio: Kit Bordados Vitória- 
Eliseu Ragazzon.

Durante o ano ainda irão acon-
tecer três sorteios, um no dia 31 de 
agosto, outro no dia 26 de outubro e no 
último sorteio que será realizado no 
dia 22 de dezembro haverá a presença 
do Papai Noel do Brasil. Os locais de 
troca das notas ficais por cupons são 
a Prefeitura de Modelo e a Associa-
ção Comercial e Industrial de Modelo 
(Acimo/CDL).

Ascom/Prefeitura de Modelo

O sorteio foi realizado na Câmara de Vereadores de Modelo
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Bom Jesus do Oeste

Desfile inicia às 20h30 e abre as festividades em 
comemoração aos 18 anos de emancipação político-
administrativa do município

Bom Jesus do Oeste conhecerá hoje 
suas novas soberanas

EXPECTATIVA 

Hoje (29), os munícipes de Bom 
Jesus do Oeste irão conhecer as no-
vas soberanas que vão representar 
a beleza da mulher bom-jesuense 
nos eventos para o próximo biênio. 
O desfile abre as festividades em 
comemoração aos 18 anos de eman-
cipação político-administrativo do 
município.

10 lindas garotas irão desfilar, 
mostrando muito charme e bele-
za. “Com certeza será uma noite de 
muito glamour e brilho. Estamos or-
ganizando o evento com muitas ex-
pectativas”, frisa a diretora do Depar-
tamento de Cultura, Celinete Dickel.

De acordo com a diretora de Cul-
tura, 15 garotas haviam se inscrito, 
porém foi necessário fazer uma pré-
-seleção, pois havia sido estabeleci-
do que apenas 10 poderiam desfilar. 
Após esta seleção, encontros bisse-
manais foram realizados com a fi-
nalidade de trabalhar o psicológico, 
a oratória e a postura de desfile das 
garotas.  

O desfile para escolha da rai-
nha, primeira e segunda princesas 
e miss simpatia vai iniciar às 20h30 
no Ginásio Municipal de Esportes. 
Conforme Celinete, para os muníci-
pes o ingresso será gratuito, já para 
os visitantes será cobrado o valor de 
R$ 10,00. Após o desfile inicia o baile 
que será animado pela Banda Movi-
mentos. “Em nome da Administra-
ção Municipal e do Departamento 
de Cultura gostaria de convidar to-
dos os munícipes e região para pres-
tigiar o evento que acontece hoje à 
noite”, ressalta. 

As candidatas são: Adriane 
Priebe, Ana Luisa Streck, Carine Ol-
tramari, Carol Cristina dos Santos, 
Debora Sansigolo, Deisi Werlang, 
Keli Welter, Macleide Bortoli, Silvia 

10 garotas concorrem ao título de rainha, primeira e segunda princesa e 
miss simpatia 

Foto Fritz

Rodrigues da Silva e TaimaraToniolo.

Programação de aniversário 
A segunda atividade em 

comemoração ao aniversário do 
município acontece na próxima 
terça-feira (04), com o “Dia Municipal 
de Atenção À Saúde”, quando serão 
desenvolvidas diversas atividades 
direcionadas a população, entre 
elas aferição da pressão arterial, 
preventivo, vacinas atrasadas, 
eletro, exames de diabetes, palestras 
educativas, documentação, corte 
de cabelo, maquiagem, orientação 
através do CRAS, Conselho Tutelar, 
Epagri, plantas medicinais, 
educação física e recreação (às 09h 
e 15h), orientação de saúde mental, 
nutricionista, fisioterapeuta, além de 
brinquedos infláveis. As atividades 
serão desenvolvidas na unidade de 
Saúde.

Já no dia 09 de junho acontece 
a 1ª Trilha de Queda Livre de Bom 

Jesus do Oeste, que iniciará às 07h30 
e tem o desafio de 70 km de trilhas 
sinalizadas, sendo que às 14h haverá 
um show de manobras com o Grupo 
Força e Equilíbrio Moto Show. 

Para os idosos acontecerá no dia 
11 de junho a Caminhada Ecológica 
da Terceira Idade, com início às 09h, 
seguida de almoço na sede da Aspu-
bo. 

Os homens também terão uma 
programação especial. No dia 15 de 
julho acontecerá uma palestra com o 
Dr. Voltaire Schlottfeldt, voltada para 
a Saúde do Homem. A palestra inicia 
às 19h no Centro de Convivência dos 
Idosos Bom Jesus. 

O encerramento das festividades 
acontece no dia 19 de julho, dia que 
o município completa 18 anos. Na 
oportunidade será lançado o projeto 
“Bom Jesus do Oeste conta sua histó-
ria”. Além disso, haverá matinê com o 
grupo Trio da Terra e o corte do bolo 
de 18 metros. 

Homenagens
Mães integrantes de dois grupos 
de idosos foram homenageadas 

A Secretaria da Saúde, de 
Educação e de Assistência Social, 
representadas pela primeira-da-
ma Silene Reinehr e pela segunda 
dama Tania da Silva realizaram 
ao Grupo de Idosos da sede e ao 
Grupo de Idosos da Linha Vista 
Alegre homenagens ao Dia das 
Mães.

Na sede o encontro aconteceu 
na quarta-feira (15), com home-
nagens a todas as mães, sorteio 
de brindes e um presente espe-
cial à mãe mais idosa do grupo. 
Após foi servido o almoço e a 
tarde, Giovana e seu pai Hilario 
Zimmermann homenagearam as 
mães com músicas, seguida da 
revelação de amigo secreto.

Na Linha Vista Alegre, o en-
contro aconteceu na quinta-feira 
(23), e seguiu a mesma programa-
ção do anterior, porém o almoço 
foi oferecido por um integrante 
do grupo, e a tarde teve jogos e 
revelação de amigo secreto.

Nas oportunidades a primei-
ra-dama ressaltou a importância 
do papel que já foi realizado por 
todas as mães, vovós, bisavós e ta-
taravós nas famílias e sociedade. 

Conforme o setor social, o ob-

jetivo dos encontros é oferecer a 
recreação, distração, divertimen-
to e socialização dos integrantes, 
fortalecendo os grupos de ami-
zades, sendo que eles participam 
de festas e encontros promovidos 
em outros municípios. “Um gru-
po é um espaço de desenvolvi-
mento pessoal e de diversão, per-
mitindo-se dançar, jogar, cantar, 
fazer novas amizades, se divertir 
e paquerar”, destaca o setor.

A terceira idade é a gran-
de etapa das oportunidades e a 
principal delas é usufruir de tudo 
aquilo que foi deixado em cer-
tos momentos da vida. Voltar a 
brincar, a rir, a se divertir e a pa-
querar, aproveitando ao máximo 
o privilégio de ter sobrevivido e 
superado tantas coisas ao longo 
da vida. “Saber que somos impor-
tantes e que temos valor simples-
mente por existirmos nas vidas de 
nossos filhos e netos, sem a ne-
cessidade de desempenharmos 
funções com o sentimento de 
‘tarefa já cumprida’, porém, com 
uma nova obrigação, a obrigação 
de curtir o direito de ter chegado 
até aqui”, avaliam as integrantes 
do setor social. 

Mães do Grupo de Idosos da Linha Vista Alegre foram homenageadas

Ascom Prefeitura

Esporte 

Inicia o 1º Campeonato 
Municipal de Canastra

Na última quinta-feira (23), o De-
partamento Municipal de Esportes de 
Bom Jesus do Oeste iniciou o 1º Cam-
peonato Municipal de Canastra, edição 
2013. 

A competição, que reuniu parti-

cipantes de todo o município, teve 
ao todo 30 duplas inscritas. Os jogos 
acontecerão toda terça e quinta-feira, 
na sede do Clube dos Idosos, a partir 
das 19h. A segunda rodada da competi-
ção aconteceu na noite de ontem (28). 

 Ao todo 30 
duplas se 

inscreveram 
para o 

campeonato 

 Ascom Prefeitura 
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Tigrinhos
VISITAS

“Agora é só providenciarmos a documentação necessária para a liberação dos referidos recursos”, 
afirma o prefeito Rudimar Francisco Guth

Comitiva de Tigrinhos busca recursos em Florianópolis

O prefeito de Tigrinhos, Rudimar 
Francisco Guth, juntamente com o ve-
reador Fernando Martim e o vereador 
Paulo Kutszepa, estiveram em Floria-
nópolis, para buscar recursos para o 
município.

Durante a passagem pela capital do 
Estado, diversos gabinetes foram visita-
dos. Com o deputado estadual Marcos 
Vieira (PSDB), foram confirmados re-
cursos no valor de R$ 359.063,25 para 
o calçamento da Linha Coroa da Serra 
e Cabeceira do Tigrinhos. Na oportuni-
dade, o prefeito entregou ao deputado 
uma lembrança como forma de agra-
decimento por tudo que fez pelo muni-
cípio de Tigrinhos.

Com o deputado estadual Gelson 
Merisio (PSD), foi solicitado um rolo 
compactador no valor de R$ 300 mil. 
Pedido este, que está sendo aguarda-
do pela Administração. Já em visita 
ao deputado estadual Dirceu Dresch 
(PT), foi garantido recursos no valor de 
R$ 51.509,33 para construção da etapa 

do trecho três do passeio público da 
Avenida Felipe Baczinski. O pedido foi 
repassado ao governador para garantir 
a liberação.

Com o deputado estadual Serafim 
Venzon (PSDB), foram confirmados 
dois distribuidores de calcário no valor 
de R$ 34 mil e feito um pedido de R$ 
200 mil para cascalhamento e recupe-
ração de estradas no município.

Em visita ao deputado estadual 
Gilmar Knaesel (PSDB), a comitiva de 
Tigrinhos recebeu a confirmação do 
recurso no valor de R$ 200 mil para a 
construção de um salão comunitário 
da Linha Nova. Para o deputado esta-
dual Padre Pedro Baldissera (PT), foi 
solicitado recurso no valor de R$ 220 
mil em prol do município.

Juntamente com o secretário da 
Agricultura e Pesca, João Rodrigues, foi 
confirmado R$ 100 mil para a implanta-
ção de internet em todas as comunida-
des da área rural do município, sendo 
que o projeto já está pronto. Também 

foi confirmado um equipamento enle-
rador de pedras no valor de R$ 3.300,00, 
além de dez botijões de sêmen. Ainda 
em conversa com o secretário João Ro-
drigues, os tigrinhenses solicitaram R$ 
200 mil para projeto de cascalhamento, 
recuperação e drenagem pluvial das 
estradas do município e também dois 
tratores no valor de R$ 250 mil.

Na Secretaria de Estado da Edu-
cação, em conversa com o secretário 
Eduardo Deschamps, foram garantidos 
recursos para reforma da escola e giná-
sio de esportes da Escola de Educação 
Básica Osvaldo Ferreira de Melo de La-
jeado Tigre, mais um ônibus de 40 luga-
res no valor de R$ 180 mil e um veículo 
de sete lugares no valor de R$ 70 mil. 
Os recursos serão recebidos assim que 
as Secretarias do Governo do Estado 
liberarem.

Juntamente com o secretário da As-
sistência Social, Trabalho e Habitação, 
José Cândido da Silva, foi confirmado 
recurso para a construção da sede do 

Creas no município. E solicitado pedi-
do no valor de R$ 65 mil para aquisição 
de um veículo de sete lugares para a as-
sistência social.

Em visita a Secretaria de Estado da 
Infraestrutura, foi feito pedido de R$ 
200 mil para projeto de cascalhamento 
e recuperação de estradas das Linhas 
Lajeado Tigre, Flor da Serra e Boa Es-
perança.

Na Secretaria da Saúde, foram con-
firmadas 16 próteses auditivas no valor 
de R$ 30 mil e um veículo no valor de 
R$ 88 mil. Na Fundação Nova Vida fo-
ram obtidos fardos de fraldas para be-
neficiar os munícipes que necessitam. 
Na Cohab, foi recebida a notícia que a 
liberação das casas da habitação rural 
sairá em breve.

Na passagem pelo gabinete do 
governador Raimundo Colombo, os ti-
grinhenses foram recebidos pelo secre-
tário da Casa Civil, Nelson Serpa, que 
confirmou R$ 850 mil a fundo perdido 
para a municipalidade e R$ 900 mil 

que será liberado pelo Banco Badesc. 
Recursos estes que foram confirmados 
através do deputado estadual Marcos 
Vieira. O projeto dos R$ 900 mil será 
encaminhado à Câmara de Vereadores, 
onde após aprovação, será aplicado na 
construção de um ginásio de esportes 
para o município. Na oportunidade, foi 
feito também o pedido de R$ 289.398,75 
para calçamento da Linha Nova, mais 
R$ 373.871,84 para calçamento da Li-
nha Lajeado Tigre, acesso a Bom Jesus 
do Oeste, Saltinho e Campo Erê. Além 
de recursos no valor de R$ 630.364,20 
para calçamento na Linha Trindade.

De acordo com o prefeito e verea-
dores, a viagem como todas as outras, 
foi muito proveitosa. “Agora é só provi-
denciarmos a documentação necessá-
ria para a liberação dos referidos recur-
sos. Aproveitamos também para fazer 
um agradecimento muito especial a 
todos os gabinetes, onde fomos muito 
bem recebidos e bem atendidos”, fina-
lizam os tigrinhenses.

Fotos: Divulgação/ Tigrinhos

Deputado estadual Marcos Vieira confirmou recursos no 
valor de R$ 359.063,25

Para o deputado Merisio, foi solicitado um rolo compactador Comitiva de Tigrinhos recebeu a confirmação do recurso no valor 
de R$ 200 mil em visita ao deputado estadual Gilmar Knaesel

Secretário adjunto da Saúde, Acélio Casagrande, com as 
lideranças de Tigrinhos

Fundação Nova Vida doou fardos de fraldas Secretário da Casa Civil, Nelson Serpa, confirmou R$ 850 mil a 
fundo perdido e R$ 900 mil que será liberado pelo Banco Badesc
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Bombeiros Cunha Porã

Passageiro teve ferimentos graves e foi encaminhado 
para o hospital de Maravilha

Motorista morre após colidir em 
árvore na BR-158, em Cunha Porã

TRÂNSITO 

O motorista morreu por volta da 
1h da madrugada da última segun-
da-feira (27), após uma colisão con-
tra árvore no km 114 da BR-158, em 
Cunha Porã. Segundo a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), Airton Jorge 
Tatto, 48 anos, conduzia um veículo 
vectra, placas de Cunha Porã, quan-
do teria saído da pista e colidido na 
árvore. Ele não resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local.

O passageiro do veículo Pedro 
Oestreich, 44 anos, teve ferimen-
tos graves e foi encaminhado pelo 
Corpo de Bombeiros de Cunha Porã 
para o Hospital São José de Maravi-
lha. Oestreich segue internado.

O corpo do motorista foi encaminhado para o Instituto Médico Legal de 
São Miguel do Oeste

Divulgação PRF

Maravilha
PM recupera veículo furtado

Na sexta-feira (24), a Polícia 
Militar (PM) recuperou um 
veículo roubado que encontrava-
se na Linha Nova Concórdia, 
próximo ao Chinelo Queimado. 
O comando da Polícia Militar 
recebeu informações, por volta 
das 12h50, de um agricultor que 
numa estrada de acesso a uma 
lavoura, havia um automóvel 
GM/vectra, de cor prata, em 
atitude suspeita.

A Polícia Militar deslocou-se 
até o local onde constatou que 
se tratava de um veículo tomado 
de assalto na quinta-feira (23), 
na Linha São Donato, interior do 
município de Saltinho/SC, cujas 
placas são DCD 4539, registrado 
em nome de João Luiz Gasparini.

Conforme a guarnição, ele es-
tava trancado e não havia sinais 
de violação. O mesmo foi remo-
vido ao depósito da PM.

O veículo foi encontrado no acesso a uma lavoura

Divulgação PM

A Polícia Militar, através do Ba-
talhão de Polícia Militar Rodoviária 
(BPMRv), desenvolve desde a meia 
noite de hoje (29), até às 23h da pró-
ximo domingo (02), a “Operação 
Corpus Christi ”, com a finalidade 
de proporcionar conforto, flui-
dez e segurança aos usuários das 
rodovias estaduais catarinenses 
durante o período prolongado do 
feriado. 

Através dos 24 Postos Rodoviá-
rios, articulados em todo o Estado 
catarinense, onde policiais milita-
res rodoviários, distribuídos em esca-
las de serviço de revezamento, patru-
lharão 96 rodovias, perfazendo uma 
malha viária de 4.004,89 Km.

O Comando do Batalhão de Po-
lícia Militar Rodoviária desenvolverá 
uma política de conscientização dos 
usuários, no sentido de prevenir ao 
máximo, a ocorrência de acidentes 
de trânsito, bem como possíveis in-
frações e recomenda aos motoristas 
para que: não dirijam após ingerir 
bebidas alcoólicas, utilizem o cinto 
de segurança, respeitem os limites 
de velocidade, bem como as regras 
gerais de circulação de trânsito. 

Estatísticas demonstram que o 
volume de acidentes aumenta nos 
períodos de feriados, muitos deles 
motivados pela despreocupação dos 
usuários que trafegam nas rodovias 
e do aumento do volume de tráfego. 

Na Operação Corpus Christi 
do ano de 2012 (06 a 11 de junho) 
aconteceram 157 acidentes, sendo 
56 acidentes com vítimas e 101 aci-
dentes sem vítimas, envolvendo 255 
veículos e causando ferimentos em 
89 pessoas, com cinco mortes. 

Alertamos a todos os condutores 
para que antes de viajar, que verifi-
quem as condições dos seus veícu-
los, tais como a parte mecânica, o 
freio, o sistema elétrico, os pneus, 
bem como regularizem seus docu-
mentos de porte obrigatório, evitan-
do desta forma situações desagra-
dáveis no seu passeio. Solicitamos 
também aos motoristas e passagei-
ros que utilizem o cinto de segurança. 

Feriadão

Porte ilegal de armas

Operação Corpus Christi inicia às 18h de hoje

Operação é realizada em Saltinho e Santa Terezinha do 
Progresso

Na última sexta-feira (24), a Polícia 
Militar (PM) realizou uma operação de 
vistoria em bares e de barreira de trân-
sito nos municípios de Saltinho e Santa 
Terezinha do Progresso. A operação, que 
contou com apoio da Polícia Civil e do 
Oficial de Justiça da Infância e Adoles-
cência da Comarca de Campo Erê, teve 
por objetivo coibir o contrabando e des-
caminho, além de coibir a posse e porte 
ilegal de armas e identificar as pessoas 
em circulação naqueles municípios. 

Em Saltinho foram abordadas 50 
pessoas e 15 veículos foram vistoriados 
entre motocicletas e carros, sendo con-

feccionadas três notificações de 
trânsito e confeccionados dois Ter-
mos Circunstanciados por porte 
de arma branca tipo cassetete 
e por porte de arma branca tipo 
facão. Já em Santa Terezinha do 
Progresso, foram abordadas 15 
pessoas em bares. Em um dos 
estabelecimentos vistoriados foi 
encontrada uma espingarda de 
pressão calibre 5.5mm atrás do 
balcão do estabelecimento. A 
mesma foi apreendida e confecciona-
do um termo circunstanciado. Ainda 
foram lavradas duas notificações de 

trânsito por condução de uma moto-
cicleta sem estar devidamente licen-
ciada e por não portar documentos de 
porte obrigatório.

Divulgação PM

Das 08h do dia 25 de maio às 08h do 
dia 26 de maio

A guarnição do Corpo de Bombeiros 
Militar de Cunha Porã prestou três auxílios à comunidade, sendo 
três casos clínicos. Em destaque, por volta das 08h20 a guarnição 
deslocou-se até a Rua Fernando Ferrari, para prestar atendimen-
to a um homem de 78 anos, o qual estava com hemorragia intes-
tinal. Após procedimentos o mesmo foi conduzido para atendi-
mento médico na Fundação Hospitalar de Cunha Porã.

Das 08h do dia 26 de maio às 08h do dia 27 de maio
A guarnição do Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã 

prestou quatro auxílios à comunidade. Sendo uma parada car-
diorrespiratória, dois casos clínicos e um acidente de trânsito 
com vítima presa nas ferragens.

Em destaque, por volta das 15h55, a guarnição deslocou-se 
até a Avenida do Comércio, Bairro Augusto Kempfer, para prestar 
atendimento a um homem de 70 anos, o qual sofreu mal súbito 
em via pública. O mesmo encontrava-se em decúbito dorsal, sem 
sinais vitais, foi iniciado procedimentos de reanimação cardio-
pulmonar e administração de oxigênio, porém ao chegar no Pron-
to Socorro da Fundação Hospitalar de Cunha Porã foi atestado o 
óbito.

Outra ocorrência em destaque foi por volta das 18h03, na Rua 
Alemanha, Bairro Jardim, onde a guarnição prestou atendimento 
a uma senhora de 81 anos, com suspeita de ter sofrido um aci-
dente vascular cerebral. A mesma estava consciente, porém de-
sorientada. Após procedimentos de administração de oxigênio, a 
vítima foi conduzida para posterior atendimento médico na Fun-
dação Hospitalar de Cunha Porã.
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Bombeiros Ocorrências

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Diga não ao desperdício e sim a economia. Consumir somente o 
necessário é uma atitude ética, faz bem ao nosso bolso e também ao 
planeta. Avalie frequentemente as condições do fluido de freio do ve-
ículo e redobre os cuidados se transporta em regiões com alta umida-
de, não esqueça também de usar sempre o cinto de segurança, mesmo 
se você for passageiro e esteja no banco de trás.

Transporte adequadamente as crianças, com os equipamentos de 
segurança previstos na legislação. Proteja o meio ambiente, os pneus, 
baterias, todos os equipamentos do seu carro que tiverem sido troca-
dos, devem ser deixados nas lojas especializadas. Fazer o rodízio dos 
pneus, trata-se de uma medida preventiva que promove o desgaste 
uniforme e regular dos mesmos, é recomendável também fazer o rodí-
zio a cada cinco mil quilômetros. 

Se estiver cansado na direção, procure revezar com outra pessoa, 
ou pare para descansar. Se for dirigir, é obvio, não beba.

Major
Segalin

Dicas de segurança Homem foi encontrado na manhã do domingo no 
interior da cidade

Homem que trocou de roupa 
com irmão e fugiu foi capturado 

PENITENCIÁRIA AGRÍCOLA DE CHAPECÓ

A Polícia Militar (PM) de Cha-
pecó capturou na manhã do últi-
mo domingo (26), o homem de 
21 anos que havia fugido da Pe-
nitenciária Agrícola de Chapecó 
após trocar de roupa com o irmão. 
José Fernando dos Santos, foragi-
do desde o dia 19 de maio, foi en-
contrado na Rua Afonso Scheffer, 
Distrito de Marechal Bormann, 
interior da cidade.

A prisão, segundo a PM, foi 
realizada pelo Pelotão de Patru-
lhamento Tático (PPT) após um 
roubo ocorrido na Linha São Fran-
cisco. Durante rondas os policiais 
abordaram um homem em atitude 
suspeita que mentiu o nome. Ele 
também inventou um endereço de 
onde morava e na ida para a casa, 
para apanhar a documentação, o 
homem acabou confessando que 

Foragido foi preso na manhã do domingo em Chapecó 

Divulgação/ Polícia Militar Chapecó

havia fugido da unidade prisional. 
Após a confirmação, Santos, 

que cumpria pena de três anos 

e oito meses por tráfico de 
drogas, foi reconduzido para a 
Penitenciária.

Chapecó

Carro invade unidade de saúde
Um veículo em alta velocidade invadiu o Labo-

ratório de Pele da Prefeitura de Chapecó, localizado 
na Rua Nereu Ramos, Centro de Chapecó, por volta 
das 3h30 da última segunda-feira (27). O carro, um 
Nissan/tida com placas de Chapecó, percorreu 18 
metros dentro do prédio, destruindo remédios, ma-
terial de curativo e até arquivos e documentos.

Em depoimento à polícia, o motorista teria dito 
que estava sendo perseguido por outro jovem, com 
que teve uma discussão. Ele andava em alta veloci-
dade pela Rua São Pedro e, no cruzamento com a 
Rua Nereu Ramos, onde deveria dobrar à direita ou 
à esquerda, seguiu em frente e parou dentro da uni-
dade de saúde.

Apesar da colisão, ele não teve ferimentos, foi 
atendido pelo Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) e liberado. 

A Polícia Militar fez o teste do bafômetro e não 
foi constatada embriaguez. Foram cancelados os 30 
atendimentos previstos para a segunda-feira.

 Divulgação/Polícia Militar

Veículo em alta velocidade percorreu 
18 metros dentro da unidade 

Das 08h do dia 25 de maio às 08h do dia 26 
de maio

O Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 
três atendimentos à comunidade. Em destaque, por 
volta das 14h a guarnição do Corpo de Bombeiros de Maravilha deslocou-se à BR-
282, nas proximidades da Linha Biguazinho, interior de Iraceminha, para atender 
um acidente de trânsito do tipo queda de motocicleta, envolvendo a motoneta 
Honda/Biz 125, a qual era conduzida por uma jovem de 19 anos, que encontrava-
se em decúbito dorsal, consciente e orientada, referindo dor no membro inferior 
direito, quadril, costas e ombro direito. Ela foi imobilizada e encaminhada ao 
Hospital São José para avaliação médica. Na garupa estava também uma jovem de 
18 anos, que encontrava-se em decúbito dorsal, consciente e orientada, referindo 
dor no membro inferior direito, quadril e cotovelo direito, sendo imobilizada e 
também encaminhada ao Hospital São José de Maravilha.

Das 08h do dia 26 de maio às 08h do dia 27 de maio
A guarnição do Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou cinco auxílios à 

comunidade. Sendo quatro atendimentos pré-hospitalares e um apoio a outras 
frações do Corpo de Bombeiro Militar.

Das 08h do dia 27 de maio às 08h do dia 28 de maio
O Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 104 atendimentos à comuni-

dade, sendo quatro atendimentos pré-hospitalares e 100 serviços de atividades 
técnicas. Em destaque, às 02h34 da madrugada de terça-feira (28), a guarnição do 
Auto Socorro de Urgência foi acionada para atender na Rua Arnoldo Greff, Bairro 
União, um homem que estava consciente e orientado, com sinais vitais alterados, 
vítima de intoxicação. Segundo informações de familiares, o mesmo havia inge-
rido produto químico, sendo avaliado e conduzido ao pronto socorro do Hospital 
São José.

Na tarde da última segunda-feira 
(27), uma operação policial apreen-
deu 11 máquinas de jogos de azar 
em Chapecó. A operação Game Over, 
realizada pela 3ª Delegacia de Polícia 
da cidade, fiscalizou cinco estabeleci-
mentos comerciais. Os locais vinham 
sendo monitorados pela polícia há 

alguns dias. O material foi apreendi-
do e estava em três bares de diferen-
tes regiões da cidade.

As máquinas estavam escondidas 
nos fundos dos estabelecimentos. Em 
um deles, atrás de uma parede falsa. 
Um dos proprietários disse à polícia 
que pagou R$ 10 mil por quatro má-

quinas. Os demais contaram que pa-
gavam aluguel dos equipamentos. A 
Polícia estima que cada máquina ar-
recadava de R$ 800 a R$ 1 mil por dia. 
E apenas 5% do valor arrecadado era 
convertido em prêmio aos jogadores.

Além dos donos dos três bares, 
também foi conduzido à delegacia 

um homem que foi flagrado jogando 
em um dos estabelecimentos. Os pro-
prietários dos bares vão responder 
a um termo circunstanciado, já que 
a exploração de jogos de azar é uma 
contraversão penal. Em relação ao 
apostador, a polícia ainda não defi-
niu de que maneira vai enquadrá-lo.

De acordo com o delegado da Po-
lícia Civil, Marcio Leandro Marce-
lino, as denúncias foram feitas por 
familiares de pessoas que faziam 
apostas diárias em jogos de azar. A 
busca agora é em identificar quem 
monta e distribui os equipamen-
tos.

Chapecó 
Polícia apreende 11 máquinas de jogos de azar em bares
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O deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) se reuniu na última quin-
ta-feira (23) com o presidente da Cen-
trais Elétricas de Santa Catarina S.A. 
(Celesc), Cleverson Siewert. Na pauta, 
assuntos importantes levantados pela 
população catarinense, como a reivin-
dicação de melhorias na rede elétrica 
das áreas rurais. 

Maldaner sugeriu ao presidente da 
Celesc a criação de um programa de 
rede trifásica e bifásica para os agricul-
tores, pois a monofásica já está defasa-
da e não atende a contento os trabalha-
dores do campo.

O parlamentar argumentou que, 
tendo em vista a enorme importância 
das agroindústrias, com destaque para 
a bovinocultura de leite, a suinocultu-
ra e a avicultura, predominantemente 
fruto da agricultura familiar, Santa Ca-
tarina precisa urgentemente de progra-
mas mais avançados de distribuição de 
energia. "Já estive com o secretário da 
Fazenda, Antônio Gavazzoni, cobrando 
esta demanda, pois o investimento nas 
redes bifásica e trifásica vai ser pago 

justamente com o retorno no agrone-
gócio, que elevará a arrecadação cata-
rinense. Prova disso é o grande movi-
mento econômico que essa atividade 
já promove hoje, mesmo com todos os 
problemas enfrentados", explicou Mal-
daner.  

Para o deputado, não há como aper-
feiçoar o trabalho no campo sem uma 
melhor infraestrutura da rede elétrica. 
"Hoje, por exemplo, temos dificuldade 
em colocar em prática a Normativa 62, 
que regulamenta a qualidade do leite 
no país, em função da falta de investi-
mentos no fornecimento de energia no 
meio rural. Somos um Estado diferente, 
com forte vocação para o agronegócio. 
Para se ter uma ideia, apenas o Grande 
Oeste catarinense representa 73% da 
produção de leite de Santa Catarina. 
Já somos o quinto produtor nacional, 
e logo seremos o terceiro. Dito isso, é 
nosso papel como representantes dos 
catarinenses dar todo o suporte e as 
ferramentas necessárias para o desen-
volvimento da nossa agricultura", fina-
lizou.

Liberação da carne suína do Estado é uma antiga reivindicação catarinense

Mercado japonês abre espaço para produção  de Santa 
Catarina

CARNE SUÍNA 

O setor produtor de carne su-
ína em Santa Catarina conseguiu 
a abertura do mercado japonês. 
O embaixador do Brasil no Japão, 
Marcos Galvão, confirmou na últi-
ma quinta-feira (23), a liberação da 
carne suína do Estado ao governa-
dor Raimundo Colombo e ao secre-
tário da Agricultura e da Pesca, João 
Rodrigues, atendendo uma antiga 
reivindicação catarinense. “Iniciar 
as exportações para o Japão é mais 
do que um fator econômico impor-
tante para nosso Estado. Será uma 
grande melhoria social. Nós temos 
50 mil famílias criando suínos em 
Santa Catarina”, disse o governador.

Paralelo a essa notícia, Santa 
Catarina está recebendo essa se-
mana uma comissão técnica de 
auditoria da União Europeia para 
finalizar o processo de aprovação 
de exportação da carne suína para 
esse bloco econômico. “Isso tudo, 
graças à erradicação da febre aftosa 
no Estado e a certificação interna-
cional de livre febre aftosa sem vaci-
nação, único do país”, destaca João 
Rodrigues. Ele enfatiza ainda que o 
Japão é a terceira maior economia 

Japão comprou em 2012, 1,2 milhão de toneladas de carne de porco

Arquivo/O Líder 

do mundo, com 128 milhões de ha-
bitantes e que importa 60% dos ali-
mentos que consomem, sendo que 
eles consomem 20 quilos de carne 
suína/ano enquanto no Brasil é de 
15 quilos por ano.

O secretário lembra que na úl-
tima semana foram três boas notí-
cias para o agronegócio catarinense 
com apoio do Governo do Estado. A 

primeira foi o reconhecimento da 
equivalência do Serviço de Inspe-
ção de Produtos de Origem Animal 
do Governo do Estado, executado 
pela Companhia Integrada de De-
senvolvimento Agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc), que possibilitará 
que as agroindústrias catarinenses 
possam comercializar seus produ-
tos para todo Brasil, tendo um selo 

de garantia de qualidade da sanida-
de animal. A segunda foia redução 
do ICMS de 12% para 2% por 30 dias 
para venda de suínos vivos para ou-
tros estados, e agora essa conquista 
internacional que vem sendo rei-
vindicada há mais de 50 anos.

Segundo o Departamento de 
Agricultura dos Estados Unidos, em 
2012 o Japão comprou 1,2 milhão de 
toneladas de carne de porco, princi-
palmente americana. O secretário 
estima que a abertura de um merca-
do desse porte pode somar no longo 
prazo 350 mil toneladas por ano às 
exportações do Brasil, que foram de 
581.477 toneladas em 2012, cresci-
mento de 12,60% em quantidade e de 
4,21% em valor, em relação a 2011.

João Rodrigues destaca que Santa 
Catarina investe há cinco décadas em 
procedimentos que garantam a saúde 
dos rebanhos animais catarinenses e 
a qualidade da carne que produzem. 
Na fronteira com a Argentina e nos li-
mites com os Estados do Paraná e Rio 
Grande do Sul, o Estado mantém 67 
barreiras de fiscalização sanitária, 
que funcionam durante 24 horas. 
Cada animal de todo o rebanho de 

bovinos estadual tem identificação 
individual e rastreabilidade garan-
tida. “São 20 anos sem um foco de 
febre aftosa no Estado”, explicou.

A China é o maior produtor 
mundial de carne suína, com 48,9%. 
O Brasil é o quarto maior produtor 
(3,2%), atrás também da União Eu-
ropeia (22,3%) e Estados Unidos 
(10,2%). Apesar de estar distante 
do terceiro colocado em volume de 
produção, o Brasil tem aumentado 
seus números de forma acelera-
da. De 2004 a 2012, a produção de 
carne suína no país cresceu 148%. 
Esse processo foi capitaneado por 
Santa Catarina, o maior produtor e 
exportador desse tipo de carne no 
país.

Em janeiro deste ano, o Depar-
tamento de Agricultura dos Estados 
Unidos reconheceu o serviço brasi-
leiro de inspeção de carne suína e 
autorizou a habilitação de frigorífi-
cos de Santa Catarina para expor-
tação de carne suína para o país. A 
abertura dos mercados americano 
e japonês representa mais um aval 
para a qualidade da carne e para o 
status sanitário catarinense.  

Rede elétrica nas áreas rurais
Maldaner leva demandas dos agricultores 
ao presidente da Celesc 

Os financiamentos ob-
tidos pela agricultura em-
presarial entre julho de 
2012 e abril deste ano so-
maram R$ 96 bilhões, alta 
de 30% sobre os R$ 73,9 
bilhões obtidos no mesmo 
período da safra anterior. 
Os números do Plano Agrí-
cola e Pecuário 2012/13 
foram divulgados pelo De-
partamento de Economia 
Agrícola do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa).

De acordo com o se-
cretário de Política Agrí-
cola do Mapa, Neri Geller, 
a perspectiva é que os R$ 
115,25 bilhões disponibi-
lizados para a safra atual 
sejam contratados. “O Go-
verno espera um volume 

histórico de empréstimos 
com base na confiança do 
produtor rural. O agrone-
gócio tem perspectivas de 
ganhos recordes este ano 
e o reflexo está no volu-
me de financiamentos, 
especialmente nas moda-
lidades de investimento”, 
explicou.

Destaque desde o iní-
cio da safra, os emprés-
timos para investimen-
to aumentaram 88,5% 
em relação à temporada 
2011/12. O crédito libera-
do para custeio e comer-
cialização também apre-
sentou alta expressiva no 
período, de 81,6%.

Os programas de Sus-
tentação de Investimento 
(PSI-BK) e o Nacional de 

Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp) seguem 
como os principais em vo-
lume de liberação de cré-
dito. O primeiro alcançou 
R$ 9,4 bilhões, ultrapas-
sando em 56,6% os recur-
sos previstos para a safra 
atual. Já o Pronamp somou 
R$ 8,9 bilhões no período.

Pelo Programa Agri-
cultura de Baixa Emissão 
de Carbono (ABC), restam 
R$ 800 milhões dos R$ 3,4 
bilhões disponibilizados 
na safra 2012/13. Esse é o 
maior volume já contrata-
do para o financiamento 
de técnicas sustentáveis 
na agricultura e represen-
ta alta de 202% sobre os 
mesmos meses da tempo-
rada anterior.

Crédito rural
Agricultura empresarial apresenta 
alta nos financiamentos
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ACEMA/DME/GENOMA COLORADO

Gustavo Zatt e Pablo Hammes foram aprovados nos testes

Atletas maravilhenses integrarão as categorias de 
base do Internacional

Três atletas da Acema, Depar-
tamento Municipal de Esportes 
(DME) e Genoma Colorado foram 
ao centro de treinamento (CT) Ce-
leiro de Ases do Internacional, em 
Alvorada/RS, região metropolitana 
de Porto Alegre, onde realizaram 
testes durante a última semana. 
Trata-se dos alunos Gustavo Zatt 
(categoria Sub-10), Pablo Hammes 
e Felipe Schoeninger (categoria 
Sub-11). Após a semana de trei-
namentos, o veredito foi favorável 
para Gustavo e Pablo, que foram 
aprovados nos testes e integrarão 
a categoria de base do Internacio-
nal já neste semestre. “Felipe terá 
outra oportunidade em breve, mas, 
agora não foi aprovado devido à sa-
turação de atletas para sua posição 
(lateral-esquerdo)”, explicou o pro-
fessor Vinícius Pugliero.

No mês passado, o jovem 
Bruno Batistelo (categoria Sub-11), 
também realizou testes durante 
três semanas, acompanhado 
pelo coordenador do projeto 
maravilhense, Eliéser Livinalli, e 
pelo coordenador das modalidades 
de futebol e futsal da Acema/ 
Departamento de Esportes, Odair 
Batistelo. Não tendo sido aprovado 
de imediato, deixou as portas 
abertas para uma futura avaliação. 
Conforme Pugliero, Gustavo Zatt 
treina no Genoma Colorado desde 
2011, quando tinha oito anos. Até 
então zagueiro, Gustavo passará 
a jogar como volante na equipe 
titular do Inter (categoria Sub-10). 
Já o meia-direita Pablo Hammes 
sempre chamou atenção pelas suas 

características ofensivas, dribles, 
velocidade e visão de jogo. Assíduo 
nos treinamentos desde 2011, agora 
mudará da Sub-12 maravilhense 
para a Sub-11 colorada.

Atletas do projeto se destacam 
em diversos clubes

As jovens revelações irão se 
juntar aos maravilhenses Matheus 
Raffler e Tharlis Sartori, que ini-
ciaram suas atividades no Projeto 
Genoma Colorado de Maravilha e 
hoje são titulares das categorias de 
base do Inter de Porto Alegre.

Tharlis é capitão da categoria 
Sub-15, atual campeão da Copa 
Nike, e com vaga garantida no 
Mundial em Manchester na Ingla-
terra, ele começou no Genoma em 
2007, após o Campeonato Brasilei-
ro de Genomas Colorados, foi para 
a equipe do Internacional, no ano 
de 2008.

Matheus Raffler, “o goleiro 
2000”, começou no projeto em 
2008, teve uma passagem nos anos 
de 2011/2012 no Internacional, e 
no início deste ano foi em definiti-
vo para o clube gaúcho. Além des-
tes, outros jovens saíram de Mara-
vilha para grandes clubes do país. 
Kleyber Simionatto está no Grêmio 
Foot-Ball Porto Alegrense; Vinícius 
Cibulski na Chapecoense; Daner 
Lago joga no Caxias/RS; e Edson 
Kolln atualmente no Guarani/SP.

O Projeto Genoma Colorado 
está atuando no município de 
Maravilha desde o ano de 2007. 
Por lá passaram profissionais que 

contribuíram para a formação 
destes atletas. Atualmente a 
comissão técnica do Projeto 
de Maravilha conta com o 
coordenador Eliéser Livinalli, os 
professores Vinícius Pugliero e 
Ítalo Stieven, o estagiário Fernando 
Krüger e a preparadora de goleiros, 
Marlisa Walbrick, a “Goleira 
Maravilha”.

Os coordenadores do proje-
to salientaram a importância da 
parceria de sucesso firmada com 
a Prefeitura de Maravilha, através 
da Acema/Departamento de Es-
portes, que dá amparo e suporte às 
atividades desenvolvidas.

Fotos: Acema/DME/Genoma Colorado

Os três atletas realizaram os testes no CT do Internacional em Alvorada/RS

Pablo Hammes foi um dos 
aprovados nos testes

Gustavo Zatt também foi aprovado

Verdão do Oeste

Chapecoense estreia na Série B em grande estilo
A inédita participação da Associação 

Chapecoense de Futebol na Série B começou 
com uma excelente vitória na noite da última 
sexta-feira (24), no Sul de Minas Gerais, diante 
do Boa Esporte. Logo no primeiro minuto, o 
ímpeto já conhecido dos comandados por 
Gilmar Dal Pozzo pode ser visto. Em ataque 
pelo lado esquerdo a bola saiu em escanteio. 
Na cobrança de Fabinho Alves, o centroavante 
Bruno Rangel cabeceou perto do gol. Era um 
prenúncio de que a noite seria do camiseta 
nove.  A resposta mineira veio com Juba, que 
após passe de Marcelinho Paraíba, chutou 
forte. A zaga aliviou para tiro de canto. 

Apesar de boas chegadas da Chapecoense, 
com Athos sendo o maestro no meio de campo, 
as redes seguiam sem balançar. Até que Fabia-
no avançou pela direita e tabelou com Diego 

Felipe. Na sequência cruzou rasteiro, no ponto 
futuro para Bruno Rangel que por trás da defesa 
adversária meteu para o fundo da meta do go-
leiro Jonatas do clube mineiro. 

Na segunda etapa o estreante Alan recebeu 
passe de Bruno Rangel e, de primeira, chutou 
rasteiro e marcou o segundo do Verdão. Não 
tardou para a festa ficar ainda maior e a golea-
da aparecer quando Wanderson subiu entre os 
defensores e testou fulminante para ampliar o 
score, o 3 a 0 aos oito minutos da segunda eta-
pa. O centroavante Bruno Rangel, marcou mais 
uma vez, aos 23 minutos.  Aos 28 minutos o Boa 
Esporte reduziu com Karanga e assim a Chape-
coense estreou de forma brilhante na Série B. 

 
Ficha técnica
Boa Esporte 1x4 Chapecoense – 1ª rodada 

da Série B 2013
Boa Esporte
Jonatas, Grafite, Lázaro, Hélio e Air-

ton; Mineiro, Marabá (Rodrigo Souza), 
Betinho e Marcelinho Paraíba; Marcelo 
Macedo e Juba (Karanga).

Técnico: Nedo Xavier
Chapecoense
Nivaldo, Fabiano, Rafael Lima, An-

dré Paulino (Dão – 35min/2ºT) e Alan; 
Wanderson, Augusto (Glaydson – 
27min/2ºT), Diego Felipe e Athos (Soares 
– 39min/2ºT); Bruno Rangel e Fabinho 
Alves.

Técnico: Gilmar Dal Pozzo
Gols: Bruno Rangel (32min/1ºT e 

23min/2º T), Alan (1min/2ºT), Wander-
son (8min/2ºT) e Karanga (28min/2ºT)

O centroavante Bruno Rangel foi o artilheiro da 
partida com dois gols anotados

Aguante Comunicação/Chapecoense
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No último sábado (25), foi realizada a 4ª rodada do Campeonato Muni-
cipal de Futebol Suíço em Iraceminha, nos campos da Associação dos Fun-
cionários Públicos Municipais (Aspumi) e do Esporte Clube Iraceminha. 
Faltando duas rodadas para a final da primeira fase, as equipes brigam para 
conquistarem as primeiras posições e se classificarem para a próxima fase. 
Confira os resultados da última rodada:

 Resultados da 4ª rodada:  

4ª RODADA DATA: 25 DE MAIO DE 2013 – SÁBADO
LOCAL: ASPUMI

LOCAL: CAMPO IRACEMINHA

Próxima rodada
A quinta rodada ocorre no próximo sábado (01). Confira os jogos que 

serão realizados:
5ª RODADA DATA: 01 DE JUNHO DE 2013 – SÁBADO
LOCAL: ASPUMI

Iraceminha

Modelo

Quarta rodada do Campeonato 
de Futebol Suíço foi realizada 
no último sábado 

Bairro Palmeiras é o campeão 
do Campeonato de Bocha 48

No último domingo (26), foi 
realizada a final do Campeonato 
de Bocha 48 de Modelo. Os jogos 
foram realizados na Linha Cedro. 
Disputaram o título às equipes do 
Cedro "B" e a Associação do Bairro 

Palmeiras. Após a disputa a coloca-
ção ficou assim definida: 1º lugar 
Associação do Bairro Palmeiras; o 
2º lugar ficou com a Linha Cedro 
“B” e o 3º lugar com a Linha Jan-
guta. 

 Final foi disputada na Linha Cedro

Ascom/Prefeitura de Modelo

No último domingo (26), a 
equipe do Guarani jogou contra o 
Canarinho de Pinhalzinho, o due-
lo foi muito disputado, como já 
era esperado, pois, se tratava do 
confronto entre duas das melhores 
equipes da competição estadual. 
O jogo foi decidido nos detalhes, 
como afirmou o técnico da equi-
pe maravilhense, Johny Medeiros. 
“Infelizmente o detalhe que nos 
faltou decidiu o duelo para o Cana-
rinho”, afirmou.

O jogo alternou-se entre bons 
momentos de ambas as equipes, 
até os dez primeiros minutos o 
Guarani estava dominando as 
ações no meio-campo e com o 
sistema defensivo bem postado. A 

partir deste momento a equipe ri-
val equilibrou as forças e arruman-
do-se em campo, proporcionaram 
um equilíbrio até os 40 minutos 
da primeira etapa. “A partir deste 
momento a nossa equipe parou e 
como o jogo estava equilibrado o 
Canarinho manteve o ritmo e do-
minou o jogo na reta final do pri-
meiro tempo”, relatou o técnico.

Na segunda etapa Medeiros 
modificou a forma de jogar de sua 
equipe não deixando o rival criar 
oportunidade de gol. “Perdemos 
quatro chances de gol durante este 
período e seguindo a velha máxi-
ma do futebol, “quem não faz leva”, 
em uma jogada ensaiada de bola 
parada do Canarinho, a bola foi 

levantada na área  e no bate rebate 
acabou acontecendo o gol da vitó-
ria pinhalense aos 43 minutos da 
segunda etapa”, explicou.

Após a derrota, a equipe do 
Guarani já pensa na rodada do 
próximo final de semana. A equipe 
enfrenta a AAPF CME Palmitos em 
casa. “Trabalharemos seguindo o 
cronograma pré-determinado e 
organizado pela comissão técnica, 
esta semana teremos treinamento 
na terça a noite às 20h e quinta-
feira o dia todo. Neste feriado 
faremos treinamento na parte da 
manhã a partir das 9h seguido de 
almoço para atletas e familiares e a 
tarde o treinamento final”, concluiu 
Medeiros.

Equipe maravilhense foi derrotada fora de casa pelo E. C. 
Canarinho de Pinhalzinho 

Guarani é derrotado pela primeira 
vez no Campeonato Estadual Amador

Atletas modelenses participam de seminário com 
graduação e troca de faixa

LEÃO DO VALE

Modelo

Na última sexta-feira (24), os alu-
nos do Departamento de Cultura de 
Modelo (Escola de Artes) Alessandra 
Verissímo, Arilson Rintzel, Fabíola 
Fernandes, Djoni Pezenatto, Gabriel 
Vivian, Edir Matheus Silveira, Val-
decir Felippe e Sadrack Gasperin 
juntamente com o instrutor Roberto 
Verrissímo, estiveram na Federação 
Catarinense de Muay Thai Tradicio-

nal, localizada na cidade de Lages, 
para participar de um seminário 
com graduação e troca de faixa, com 
o mestre e presidente da Federação, 
Carlos Leivis de Araújo. “Esta foi a 
primeira equipe de Modelo a graduar 
em Muay Thai seguindo os regula-
mentos internacionais da modalida-
de. Para que estes jovens pudessem 
realizar esta graduação, contaram 

com o apoio do comércio e dos em-
presários modelenses, que auxilia-
ram com os gastos da viagem”, disse 
o instrutor. Os dirigentes do Departa-
mento de Cultura de Modelo (Escola 
de Artes) parabenizaram os jovens 
e lembraram que as inscrições para 
praticar as modalidades de  Muay  
Thai ou Taekwondo podem ser reali-
zadas junto ao Departamento.

Ascom/ Prefeitura de Modelo

Atletas estiveram na Federação Catarinense de Muay Thai Tradicional, na cidade de Lages
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

BOLA COLORIDA
“GREnal” ou GRENAU não importa! Contra os aflitos ou nos aflitos, freguês é freguês nes-

te Brasileirão. O campeonato começou, mudando a rotina dos torcedores! Jogadores já na 
primeira rodada apresentando dancinhas da moda, transmissões no rádio e TV. Artilheiros 
estarão pedindo músicas no Fantástico. Vamos ver muitos erros de arbitragem durante a 
competição. Teremos as MUSAS do Brasileirão, ano passado a musa eleita foi a do Grêmio. 
Cornetas serão muitas, tem alguns que não aceitam brincadeiras com o seu time. Gostam de 
tocar flauta, agora quando recebem uma “corneta” ficam nervosos. Tudo faz parte da festa 
do BRASILEIRÃO! Agora, bola COLORIDA, não dá para engolir. Não gostei desse tipo de bola 
para o campeonato.

FUNDO 
DO BAÚ

Goleada sobre o Atlético 
em Minas Gerais, no dia 29 
de maio de 1960. Um ano 
após eliminar o Atlético da 
Taça Brasil com duas vitó-
rias, o Grêmio realizou dois 
amistosos contra o GALO. 
No primeiro deles venceu 
por 2 a 0, dois gols do centro-
avante Juarez. Mas o segun-
do é que ficou na história, 4 a 
0, gols de Orlando, Cardoso, 
Juarez e Elton. O tricolor re-
petiria este placar, também 
como visitante, em 2008. 

GRÊMIO 2 X 0 NÁUTICO
Grêmio teve mais volume de jogo, mais posse de bola, 

controlou a partida. Criou jogadas pelas pontas, princi-
palmente com o Vargas. Aos 15 minutos do primeiro tem-
po, após cruzamento na área, Souza dividiu com o goleiro 
Felipe e a bola sobrou para Zé Roberto abrir os trabalhos. 
No segundo tempo, aos 25 minutos, depois de uma blitz do 
Grêmio, Souza chegou pela direita e cruzou na cabeça de 
Elano que não perdoa, era o segundo gol gremista.

Zé Roberto foi o nome do jogo, melhor em campo. Var-
gas bastante acionado chegou a marcar um gol, mas o assis-
tente assinalou impedimento. Vargas não estava impedido, 
errou o bandeira. Grande público na Serra Gaúcha. Tinha 
bem mais de 11 mil torcedores anunciados no estádio. Ou-
tro detalhe foi o árbitro, trabalhou muito bem, foi um jogo 
sem cartões. Nenhum amarelo e muito menos vermelho. 
Próximo jogo do Grêmio será sábado (01), às 16h20 contra o 
Santos, na Vila Belmiro.  

PARABÉNS
Eles empataram com o poderoso Vitória, que foi eliminado pelo SALGUEIRO na Copa do Bra-

sil! Parabéns para o time do “colunista imparSCIal” por levar o primeiro gol do Brasileirão 2013.

MAZEMBE
Que foto meus amigos! Os heróis Congoleses KA-

BANGU e KIDIABA, vestindo o manto tricolor.

EL 
TIEMPO

Vamos lotar o Estádio Dr. 
Leal Filho neste domingo (02). 
Guarani de Sanga Silva vai re-
ceber às 15h, o time da CME 
Palmitos. Guarani vem de der-
rota para o Canarinho. Já o time 
de Palmitos goleou a SOERCA 
por 5 a 1. Diretoria do Guarani 
está planejando um torneio de 
pênaltis entre DEPUTADOS, 
como preliminar. Será que os 
deputados vão encarar o desa-
fio? Gilmar Petry é cobrado pelo 
“folheto” EL TIEMPO: “E a esco-
lha da MUSA do Guarani, já tem 
data definida? As candidatas 
estão ansiosas”. Para manter a 
liderança na chave A, o Guarani 
precisa do seu apoio torcedor, 
apareça! VAI LÁ! 

Arquivo pessoal

Dois Toques 
Gostaria de ver o hoje improvisado zagueiro 

Zanin fazer dupla de ataque com Enéias na linha 
de frente do Guarani, que representa Maravilha 
no estadual. Seria, com certeza, um terror para a 
zaga adversária. 

Parafuso curto, foi esta a desculpa dada 

por engenheiros da OAS Construtora da Arena 
Porto-alegrense para justificar a queda daquelas 
muretas de proteção àquele local, onde se 
concentra a Avalanche Gremista. 

Eles estrearam no Campeonato Brasileiro 
enfrentando o Náutico, do Recife, onde o quarto 
colocado do Campeonato Gaúcho derrotou o 
quinto, do Campeonato Pernambucano, o que eu 
achei estranho, que não falaram em DVD. 

Poder de reação 
Após dois anos na série B, o 

Vitória empatou com o Interna-
cional por 2x2, no último sába-
do (25), na Arena Fonte Nova, 
em Salvador, na sua estreia na 
elite do Campeonato Brasileiro, 
em um duelo de campeões es-
taduais. Com o resultado, o clu-
be baiano perdeu em casa dois 
pontos importantes e a torcida 
deixou o estádio decepcionada 
pelo fato de um time ter feito 2x0 
no placar. 

O
Vitória começou a partida embalado. Os dois gols 

feitos, um pelo atacante argentino Maxi Biancucchi (pri-
mo do Messi) e outro gol marcado pelo zagueiro Gabriel 
Paulista. Foram marcados com menos de 12 minutos de 
jogo, levando a torcida rubro-negra ao delírio, porém 
ainda no primeiro tempo, aos 29 minutos, o atacante 
uruguaio Diego Forlán diminuiu para o Internacional. 
Fred arrancou da intermediária, partiu pelo meio e in-
vadiu a grande área. Depois de tirar do goleiro, tocou 
para trás, para Forlán chutar no canto direito do gol. No 
segundo tempo, aproveitando um lançamento longo de 
D’Alessandro, Fred, aos 18 minutos, marcou o segundo 
gol colorado na saída do goleiro Wilsson, deixando tudo 
igual na Fonte Nova. 

Fred 
Este atleta oriundo das categorias de base do Internacional foi escolhido pela imprensa gaú-

cha como o grande nome da partida. Tendo saído de seus pés o lançamento que originou no pri-
meiro gol colorado e foi dele o segundo gol, o que deu ao Internacional o empate em 2x2, quando 
poucos acreditavam que isso pudesse acontecer, e por muito pouco, o Inter não virou a partida, 
pois para que isto tivesse acontecido, faltou um pouco de tranquilidade ao meia D’Alessandro, 
que teve em seus pés a bola do jogo, mas acabou concluindo na rede pelo lado de fora. 

O
Internacional terá seu próximo compromisso pelo Brasileirão Série A, amanhã (30), às 

19h30, quando enfrentará o Criciúma, no Estádio Centenário, em Caxias do Sul. Precisando 
da vitória, pois o representante catarinense não está credenciado, pelo menos teoricamente, 
para criar alguma dificuldade para o campeão de tudo, mas temos que ficar atentos, pois no 
futebol, muitas vezes, a superioridade técnica não define quem vence a partida, até por que 
o Internacional neste jogo diante do Vitória mostrou que precisa reforçar em alguns setores, 
principalmente, no ataque, onde me parece que, Rafael Moura não é o cara. 

O 
Campeonato Estadual de Amadores teve 

mais uma rodada no último final de semana 
(26), onde o Guarani Leão do Vale cumpriu o 
seu terceiro jogo nesta primeira fase e até então 
estava invicto e acabou perdendo em Pinhal-
zinho para o Canarinho, pelo placar de 1x0. 
Resultado que para mim, foi injusto, pois está-
vamos presentes a um jogo equilibrado, onde 
as oportunidades para marcar apareceram dos 
dois lados e que aos 43 minutos do segundo 
tempo, após um lance de falta cometida pelo 
atleta do Canarinho e não assinalado pela arbi-
tragem, originou no único gol da partida. O téc-
nico Jonny Medeiros promoveu algumas altera-
ções que não deram resultado, as entradas de 
Japa e Fabinho não acrescentaram muito para 
o Canarinho, embora no jogo anterior diante da 
Soerca, em Campo Erê, ambos entraram e con-
tribuíram para a vitória do Bugre fora de casa. 

Também 
Quero destacar a equipe a Associação Clube 

Recreativo Maravilha (ACRM) que está disputando 
o Estadual da categoria Sub-17 que obteve no últi-
mo sábado (25), importante vitória jogando fora de 
casa. Esta partida aconteceu em Chapecó diante do 
Talentos Futebol Clube. Embora as dificuldades im-
postas à delegação maravilhense, que nem se quer 
pode chegar de ônibus até o estádio, o que teve de 
ser feito a pé, mas que em campo tudo foi superado 
e a vitória dos garotos de Maravilha por 1x0. 

O próximo jogo será neste sábado (01), e por in-
crível que pareça, mas uma vez na casa do adversá-
rio e será em Palmitos, diante da AAFF, um novo re-
sultado positivo é esperado, pois segundo o técnico 
João Mauro Silva (Índio), o time começa a engrenar, 
resultado de treinamentos que estão acontecendo. 
E por falar em treinamentos, todos estão convoca-
dos para amanhã (30), às 21h30, no Estádio Doutor 
Leal Filho. 



Habilitação especial é garantida 
por carros adaptados

Vereadores buscam melhorias para o 
abastecimento de água em Maravilha

A/16-17

A/08

Isabel Müller/O Líder

Ilaine Rohden/O Líder

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

10 PÁGINAS DE 
CLASSIFICADOS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

230 190

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

28/05 12h

A/09

DR GEOVANI DELEVATI

OBESIDADE 
Doença que se tornou pro-

blema de saúde pública pela sua 
frequência, gravidade, morbida-
de e mortalidade

E/03

PODER DE REAÇÃO 
Após dois anos na série B, o Vitória 
empatou com o Internacional por 
2x2, no último sábado (25), na Are-
na Fonte Nova

E/03

CELSO LEDUR ONEIDE MARAVILHA

BOLA COLORIDA 
“GREnal” ou GRENAU 

não importa! Contra os aflitos 
ou nos aflitos, freguês é fre-
guês neste Brasileirão

Após pronunciamento do vereador Janir Antonio Signor (PSDB) duran-
te a palavra livre, o mesmo demonstrou uma grande preocupação com o 
reservatório de água da Casan, e, por conseguinte, os edis visitaram o local 
e buscam junto ao órgão competente, o desassoreamento do reservatório 
para melhorar o abastecimento de água aos maravilhenses

CNH pode ser adquirida por qualquer pessoa que consiga passar 
nos exames necessários. Inclusive o candidato portador de algum 
tipo de limitação física, que não interfira na capacidade de dirigir, 
desde que o veículo seja adaptado


